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Para las labores de búsqueda en la presa de Lanzahíta se hizo necesaria la presencia de los GEAS de la Guardia Civil. TIÉTAR

En el embalse de Lanzahíta

Hallado el cadáver del joven 
que desapareció en la riada 
de Pedro Bernardo

Sobre las 12,30 horas de la mañana de ayer fue encontrado el ca
dáver del joven madrileño que fue arrastrado por la fuerte riada que 
tuvo lugar el pasado día 20 en la localidad del Valle del Tiétar de Pe
dro Bernardo. El cadáver de Miguel Angel Alvarez fue hallado en la 
presa de Lanzahíta, que se encuentra en la misma garganta, conoci
da como La Eliza, en la que sobrevino la riada, a 4,5 kilómetros de 
la zona en la que tuvo lugar la tromba de agua.

El hallazgo del cadáver se pro
dujo cuando desde una lancha 
neumática de los equipos de sub
marinismo de la Guardia Civil se 
estaba procediendo a la retirada 
de troncos de árboles que había 
arrastrado el agua y que flotaban 
sobre la superficie. Debajo de 
uno de estos troncos se encontró 
el cadáver de Miguel Angel Al
varez, desnudo y visiblemente 
hinchado. Presentaba, además, 
heridas en el rosto y la fractura 
de la tibia y el peroné en una de 
sus piernas.

En la tarde de ayer, a la espe
ra de practicar la autopsia, el 
cuerpo sin vida de Miguel Angel 
se encontraba en el Centro de Sa
lud de Lanzahíta. La familia ha 
manifestado su deseo de que sea 
trasladado a Madrid, donde será 
enterrado.

En el momento del hallazgo 
del cadáver se encontraban pre
sentes los familiares del joven 
que procedieron a su identifi
cación.

Páginas 5 y 9
En la fotografía se recoge el momento en el que el cadáver del joven fue encontrado.^^^^^j^

Fallece una 
mujer al ser 
arrollada por un 
tren en la 
estación de Avila

María del Pilar Rincón Rin
cón, de 40 años de edad, falleció 
en la noche del pasado lunes^ en 
la estación de ferrocarril de Ávi
la al ser arrollada por un tren, 
cuando intentaba apearse del 
mismo: la unidad “Estrella” que 
realizaba el recorrido Vallado- 
lid-Ávila-Madrid.

Según indicaron a este perió
dico fuentes del Gabinete de 
Prensa de Renfe, el accidente se 
produjo cuando la fallecida, jun
to a otra mujer —Matilde Nieto 
Alonso, que resultó herida 
leve—, intentaban apearse del 
tren en marcha. Este convoy, se
gún Renfe, ya había realizado la 
parada en la estación de Ávila y 
procedía a iniciar su marcha, 
cuando las dos mujeres acciona
ron un dispositivo de emergencia 
para abrir las puertas en marcha, 
procediendo inmediatamente 
después a saltar al andén. La 
mala fortuna hizo que Pilar Rin
cón introdujera su pie en el hue
co que hay entre el andén y el úl
timo peldaño del tren, lo que 
hizo que perdiera el equilibrio y 
fuera arrollada por éste.

Más de 9.500 toneladas de basu
ra fueron recogidas en Ávila ca
pital durante los siete primeros 
meses de este año. Esta cantidad 
supone un incremento del 12 por 
ciento en relación con la del mis
mo periodo del año pasado.

Página 4

La Asociación de Vecinos Artu
ro Duperier de Ávila capital soli
cita la construcción de nuevos ac
cesos ai centro de la ciudad.

Página 4

El artista José Escobar expone en 
El Barco de Ávila una exposición 
de postales y fotografías de la 
comarca.
,Página 7

Los socialistas impidieron la ce
lebración de un pleno extraordi
nario para que el ejecutivo infor
mara sobre la posición española 
en el conflicto del Golfo Pérsico. 
Felipe González informará sobre 
el tema en el primer pleno ordi
nario que se convoque.

Pagina 14

EI piloto abulense, Nicolás Arri
bas, no participará el próximo do
mingo en el campeonato de velo
cidad que se disputará en el cir
cuito de Alcañiz por problemas 
con sus patrocinadores.

Página 18
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AGENDA W

£l tiempo
Temperaturas 
ascendiendo

t^stadístiea abulense

El Instituto Nacional de Me
teorología prevé para hoy cielos 
con nubosidad de tipo medio y 
alto en buena parte de la Penín
sula, que se desplazará de Oes
te a Este, generalmente sin lle
gar a cubrir el cielo, y que al
canzará al final del día a las 
Baleares.

Las temperaturas subirán li
geramente en el centro.

Castilla y León:
Predominarán los cielos 

poco nubosos, aunque aparece

rán algunas nubes medias y al
tas, y de evolución en tas zonas 
de montaña. Se formarán bru
mas matinales dispersas. Los 
vientos serán flojos variables.

Observatorio de Avila:
Temp. Max.: 28 a las 15,00 
Temp. Min.: 13,4 a las 5,40 
Vel. máx. del viento: 34 

Km/h.
Presión: 668,8 mm.
Humedad: 38%
Horas de sol ayer: 10,0
Estado del cielo: Cubierto.

ALMANAQUE DEL TIEMPO
Miércoles.—Semana del año nú

mero 35. Días transcurridos desde el 
inicio del año: 241; Días que faltan 
hasta fin de año: 124; Días trans
curridos desde el inicio del siglo: 
33.114; Días que faltan hasta fin de 
siglo: 3.411.

Olimpíada: Días que faltan hasta 
los juegos olímpicos de Barcelona: 
596. Día Juliano a las 12 horas: 
2448133. Tiempo sidéreo de Green
wich (Oh): 22 horas 27 minutos. 
Tiempo sidéreo local (Oh): 22 horas 
27 minutos.

SOL Y LUNA
Datos tropocéntricos de Avila:
La duración del crepúsculo es de 

1 horas, 37 minutos; el crepúsculo 
matutino comienza a las 6 horas, 4 
minutos; el orto solar comienza a las

7 horas, 42 minutos; el ocaso solar fi
naliza a las 20 horas, 57 minutos; el 
crepúsculo vespertino finaliza a las 
22 ñoras, 35 minutos; la duración del 
día solar es de 13 horas 15 minutos; 
el mediodía solar tendrá lugar a las 
14 horas 19 minutos; la máxima al
tura que alcanzará hoy el Sol sobre 
el horizonte será de 58 grados; la du
ración del día lunar es de 8 horas 53 
minutos; el mediodía lunar a las 21 
horas 17 minutos en la constelación 
de Escoroio; La Luna en creciente 
con un (fisco iluminado del 56 por 
ciento.

ESTADISTICA DEL TIEMPO
La temperatura media que 

corresponde a la fecha de hoy en 
Avila es de 16 grados, en Arévalo es 
de 15, en Barco de Avila 15 y en Ma
drid 21; la máxima media para hoy 
en Avila es de 22.

Santoral: Martirio de San Juan 
Bautista. Adolfo, Alerico, Basilia, Sabi
na, Mederico, Niceas, Pablo, Cándida, 
Eutimio, Feologildo, Ipacio, Andrés, 
Sebbo y Verona.

Efemérides:
Un 29 del 8 sucedieron entre otros 

los siguientes acontecimientos:
Derrota rusa en Tannenbergi Sam

sonov se suicida, 1914.
Ludendorff, generalísimo de las 

fuerzas alemanas, 1916.
Matthias Erzberger, líder del Parti

do del Centro alemán, es asesinado por 
antiguos oficiales, 1921.

Hitler accede a las negociaciones di
rectas, pero exige que el representante 
polaco Ias inicie antes de 24 horas; los 
polacos se niegan, 1939.

La Confención de Santa Fe (Argen
tina) deroga el texto constitucional vi
gente desde 1949, 1957.

La actriz sueca Ingrid Bergman, fa
lleció de cáncer en Londres, 1982.

MUSEOS

FARMACIA

Hoy miércoles 29 de agosto, 
D. Juan Paradinas Gómez. Pza. 
de Santa Teresa, 3.

■ Museo Provincial. Plaza de Nalvi- 
llos, 3. Teléf. 211003. Abierto ¿e mar
tes a sábados, de 10 a 14 y de 17 a 20. 
Domingos, de 10 a 14. Biblioteca, los 
mismos días a las mismas horas. Cerra
do los lunes y un fm de semana alter
nativo. Entrada al Museo: Precio 200 
pesetas; gratuita mostrando el D.N.L

■ Museo Oriental de Padres Domi
nicos (Convento de Santo Tomás) Pla
za de Granada, 1. Teléf.: 220400. Figu
ras de marfil, cuadros, tapices, etc. de 
Extremo Oriente. Todos los días, de 10 
a 13 y de 16 a 19. Entrada: 50 pesetas.

■ Museo de la Catedral: Laborables: 
Invierno, de 10 a 13,30 y de 15 a 17,30. 
Verano de 10 a 13,30 y de 15 a 19. Fes
tivos: de 11 a 13,30 y de 15 a 17,30. En
trada: 50 pesetas (lunes gratis para es
pañoles).

■ Museo Teresiano. (Monasterio de 
la Encamación): Todos los días, de 9,30 
a 13 y de 16 a 18. Entrada: 35 pesetas.

San José (Las Madres). Todos los días, 
de 10 a 13 y de 15,30 a 21. Entrada: 10 
pesetas.

■ Convento de Santa Teresa de Je
sús. (Padres Carmelitas). Entrada libre, 
todos los días, de 8 a 13 y de 15,30 a 21.

TRES TENEDORES

■ El Fogón de Santa Teresa.- Alemania, 
3. ® 21-10-23. 1950 pts.

DOS TENEDORES

BIBLIOTECAS

■ Biblioteca Pública del Estado. C/ 
Tostado, 4. Teléf. 21-21-32. Horario de 
lunes a viernes: de 10 a 14,00 y de 17 a 
20,30 horas.

■ Biblioteca Municipal. Jardín del 
Rastro. Teléf. 21-13-00.

■ Biblioteca del Museo Provincial. 
Pza. Nalvillos, 3. Teléf. 21-10-03. Hora
rio: de martes a sábados, de 10 a 14 ho
ras^ de 17 a 20 horas. Domingos, de 10

■ Biblioteca Caja Salamanca. C/Du- 
que de Alba, 6. Teléf. 22 52 00. Hora
rio de Lunes a viernes: de 17 a 20,30 
horas.

HORARIO DE MISAS
t SA.I, Catedral
t Parroquia de San Pedro Apóstol
t Parr. Santos Vicente, Sabina y Cristeta
t Iglesia de San Andrés
t Parr. San Juan Bautista

DOMINGOS Y FESTIVOS 
8,30-9,30-10,30 (Vísperas 18,30) 

9,30-11-12,30-17-20 
10,30-12-13-19

, 17(Vísperas-verano 18) 
10-12-18,30(Vísperas 19,30. v.20)

DIAS LABORABLES 
8,30-9,15-9,45 

10-12-20 
12-19(verano 19,30)

10-19,30 (Ver. 20)

t Iglesia de San Esteban 10,45
t Parr. Santiago Apóstol 11-12,30 11-19
t Iglesia de San Nicolás 10-12-18 (20 verano)
t Parr. Inmaculado Corazón de María 8-9,30-10,30-11,30-18,30 8-9-19,30
t Iglesia de Sta M* de Jesús 12,30 (Vísperas 19,30)
t Parr. de Santo Tomas (PP Dominicos) 8-10-11-12-13-18-20 9-13-19,30
t Parr. Sagrada Familia 9-10-11-12-18,30 9-20
t Parr. San José Obrero (V. 9,30)1 l-12,30-(il8) 19,30
t Parr. San Antonio (PP Franciscanos) 11-12-13-19-20 12-19 (20 verano)
t Convento PP. Carmelitas (La Santa) 9-10,30-11,30-12,30-19,30-20,30 9-13-20(20,30 verano)
t Conv. MM. Carmelitas (La Encarnación) 8,45-11 8
t Conv. MM. Carmelitas (Las Madres) 8,30 8,30
t Conv. MM Adoratrices 8,30 8
t Conv. MM. Concepcionistas (Magdalena) 11 12
t Conv. MM. Agustinas (Gracia) 12 8
t Conv. MM. Clarisas (Cordillas) 9 8,30
t Conv. Siervas de María 9 8
t Conv. Institución “Charitas” 8,30 8,30
t Conv. PP. Paúles (La Milagrosa) 12,30 19 (verano 20)
t Conv. MM. Cistercienses (Ctra Sonsoles) 12 8
t Iglesia del Hospital Provincial 10,30 18
t Iglesia de la Clínica Santa Teresa 7,30
t Hosp. Ntra. Sra. de Sonsoles (S.S) 10-19 19
t Ermita de Ntr. Sra. de Las Vacas ll,30-(vísperas 19, verano 21)
t Santuario de Sonsoles 10-12-18 18

■ El Torreón.- Tostado, 1. ® 21-31-71. 
1400 pts.

■ El Cocedero, Restaurante. Ctra. Avila- 
Burgohondo, km. 2,5. ®25-09-42. 1.000 Ptas.

■ Brighton. Cristo de la Luz, s/n. ® 
22-72-95. Sólo bodas y banquetes.

■ La Santa. Plz. Santa Teresa, 16. 
®21-21-56. 1.400 Ptas.

■ Casa Patas.- San Millán, 4. ® 21-39-94. 
700 pts.

■ Copacabana.San Millán, 9. ® 21-11-10. 
1300 pts.

■ Doña Guiomar. Tomás L. de Victoria, 
3. ® 253709. 2.000 Ptas.

■ El Olimpo.- Jose Antonio, 27. ® 
22-76-89. 1000 pts.

■ El Palomar.- Vara del Rey, 5. ® 
21-31-04. 850 pts.

■ Mesón def Rastro.- Plaza del Rastro, 1. 
® 21-12-18/19. 1000 pts.

■ El Molino ae La Losa, 12. ® 
21-11-01/02. 1300 pts.

■ El Rincón.- Plaza de Zurraquín, 4. ® 
21-31-52. 950 pts.

■ El Ruedo.- Enrique Larreta, 7. ® 
21-31-98. 750 pts.

■ Cafetería Estación Renfe.- ® 22-76-22. 
650 pts.

■ Gran Prix Restaurante Santa Teresa. 
Plaza de San Nicolas, 21. ® 21-38-11-. 1000 
pts.

■ Restaurante-Mesón La Posada de la 
Fruía. Plaza Pedro Dávila, 8. ® 22-28-63.900 
pts.

■ Casa Felipe.- Plaza de la Victoria, 12. 
® 21-39-24. 1000 pts. -

■ La Cochera.- Avenida de Portugal, 47. 
® 21-37-89. 2000 pts.

■ Los Amigos.- Avenida de Madrid, 15.

■ Mesón El Sol.- Avenida 18 de Julio, 25. 
« 22-12-66 y 22-02-11. 1200 pts.

■ Los Tres Caballeros.- Estrada, 12. ï 
21-30-31. 900 pts.

■ Neptuno. Carretera de Villacastín, km 
110,5. « 22-14-87. 800 pts.

■ Ocambo. Carretera Ávila Villacastín. S 
22-20-09. 750 pts.

■ Piquío.- Estrada, 4. ® 21-14-18. 1000 
pts.

■ Universal.- José Antonio, 23. ï 
22-58-98. 750 pts.

■ Las Cancela’s.- Cruz Vieja, 6. í 
21-22-49. 700 pts.

UN TENEDOR

■ Casa Patas.- Carretera Salamanca, 5. S 
21-11-80. 750 pts.

■ Casa Teodorillo.- Vallespín, 
21-20-61. 625 pts.

■ Casa Valentín.- Vallespín, 
21-28-13. 650 pts.

■ La Canaleja.-Ctra. Salamanca 
Postes). ® 213131. 750 pts.

21. S

34. S

(Fte. 4

■ Él Rancho.- Carretera de Sonsoles. 
22-00-02. 920 pts.

■ El Sol.- Vasco de Quiroga, 1. 
22-64-24. 600 pts.

■ El Zamorano.- El Tostado, 10. 
21-24-87. 650 pts.

■ Los Leales.- Plaza de Italia, 4.

Ï

S

21-13-29. 600 pts.
■ Las Murallas.- Paza de San Vicente, 3. 

® 22-93-62. 1375 pts.
■ Mesón del Jamón.- Doctor Fleming, 26. 

® 22-84-15. 700 pts.
■ Rosi. David Herrero, 3. ® 22-00-75. 

650 pts.
■ Yago.- San Pedro Bautista, 17. S 

22-00-41.350 pts.
■ La Bahía.- San Pedro Bautista, 11. S 

21-35-69. 600 pts.
■ Mesón-Restaurante Venta Pinilla. Ctra. 

Piedrahíta, Km. 262. ® 26-99-82. 650 pts.

OFRECIDA POR CINE
CINE TOMAS LUIS DE VICTORIA « 220020.
8,15 y 11: “MIRA CON QUIEN HABLAS”. Tudos 
Ius públicus.

CHOCOLATES 
CAFES

P" Don Carmelo, 26 
Telf.: 22 05 91

BINGO
Cusiau Abultase: Abierto todos los día.s de 6 de la 
tarde a 3,30 de la madrugada. Víspera.s de festivo, de 
6 a 4.
LA CARROZA (Gran Vía. 65, Madrid). Entrada 
Mor Baja, n." 6. Telf. 91/542.30.96. Todos los día.s, se
sión continua desde l.xs 6 de La tarde a las 4 de la ma
drugada. Baile de los años 40 con tre.s orquesta.^. 
Ambiente mayores de 30 años.

CENTRO MEDICO “SAN JUAN DE LA CRUZ“ 
GERMAN VAZQUEZ VAZQUEZ 

TRATAMIENTO DE HEMORROIDES 
(ALMORRANAS)

SIN CIRUGIA NI DOLOR
C/ Duque de Alba, n° 6. Edificio Caja Rural. Teléf.: 22 67 79.
CONSULTA DIARIA C.M. 64

En Madrid: Capitán Haya 51-9“-L. Teléfono (91)270 42 64

’ Núms. premiados en el sorteo del día 28 de agosto de 1990 N/C

Bonollbto
UílMMte

¡ATENCION!

10 18 34 45 46 47 29

“CAMARASA” “CAMARASA”
LE GESTIONAMOS LA VENTA, ALQUILER 0 VALORACIÓN DE SU VIVIENDA, SO
LAR 0 FINCA. LE OFRECEMOS EXPERIENCIA, EFICACIA, RAPIDEZ Y GARANTÍAS. 
TODO ELLO AVALADO, POR 15 AÑOS DE EXPERIENCIA EN EL CAMPO INMOBI
LIARIO. NO LO DUDE MAS Y ACUDA A UNOS EXPERTOS. LA SOLUCIÓN A SU PRO
BLEMA DE VIVIENDA COMO SIEMPRE LA ENCONTRARÁ EN CAMARASA 
Dior. Fleming, 3 bajo.
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Este año se ha incrementado en un 12,27 por ciento la basura recogida por FOCSA en la Capital. ARCHIVO

Coincidiendo con el fin de semana

Medidas a adoptar ante la 
operación retorno de
vacaciones

Ávila. Redacción

Con un incremento superior al 12% en relación con el pasado año

Más de 9.500 toneladas de basura 
recogidas en Ávila en este año

Un total de 9.568 toneladas de basuras se han recogido en nuestra 
capital en los primeros siete meses de 1990, según manifestaciones 
realizadas a este periódico por Francisco Cortés, delegado en Ávila 
de la empresa FOCSA, consesionaria de los servicios de limpieza dia
ria y recogida de residuos sólidos urbanos de la capital. En compa
ración con los datos obtenidos en este mismo período el pasado año, 
cuya cifra sobrepasó las 8.500 toneladas de basura recogidas, se ha 
producido un incremento, en el presente año, de más de un 12 por 
ciento (concretamente el 12,27 por ciento).

Ávila. José A. Montero Incremento

Por meses, resulta ser el de ju
nio el que presenta un mayor 
porcentaje de toneladas de basu
ra recogidas, con un total de 
1.440, seguido de enero (con 
1.433) y marzo (con 1.426). Sien
do el mes de febrero el que re
gistra una menor cantidad, con- 
1.263 toneladas. Si bien es cierto, 
que el pasado mes de julio ofre
ce unos porcentajes menores de 
los previstos (1.369 -toneladas) 
“como consecuencia del período 
vacacional”, pues este año ha 
sido bastante elevado el número 
de abulenses que han aprovecha
do este mes para pasar sus vaca
ciones fuera de la capital.

Otros porcentajes también in
teresantes de constatar serían los 
relacionados con el número de 
kilos de basura diarios que se vie
nen obteniendo en nuestra capi
tal en estos meses del año. En 
este sentido habría que distinguir 
dos períodos: uno, el servicio de 
recogida que presta la empresa 
FOCSA de martes a sábados; y 
otro, el servicio de los lunes, con
siderado por el delegado de la 
ernpresa “como día doble, ya que 
el domingo no hay servicio de re
cogida, y por tanto se nos juntan 
dos días”.

En lo que se refiere al primer 
período de recogida (de martes a 
sábados), sigue siendo el mes de 
junio el que presenta unos por
centajes más elevados con 51.760 
kilos diarios de media, seguido 
del mes de abril con casi 50.000- 
kilos diarios. El mes con más bajo 
porcentaje lo ofrece julio con 
44.364 kilos/día de media.

En cuanto al segundo período 
(la recogida de los lunes) es el 
Ules de enero el que presenta un 
porcentaje de kilos diarios más 
elevado, con una media de 80.216 
^los/día (por las vacaciones de 
Navidad), seguido de marzo, con 
76.637 kilos.

Ya ha quedado apuntado que 
en los primeros meses del presen
te año se ha producido un incre
mento de más del 12 por ciento 
en el total de toneladas de basu
ra recogidas, si bien es cierto que 
el incremento final que se espera 
para todo el año será algo menor, 
ya que se situará entorno al siete 
u ocho por ciento, en opinión de 
Francisco Cortés.

Las causas que han dado ori
gen a este elevado incremento de 
las basuras en nuestra capital en 
el presente año, aducidas por el 
delegado de la empresa FOCSA, 
se deben, ante todo, “a la canti
dad de viviendas de nueva adqui
sición registradas en Ávila en el 
presente año con el consiguiente 
aumento en el censo municipal, 
al abundante número de discoba- 
res y nuevos restaurantes que han 
ido apareciendo, así como a un 
sin fin de supermercados de re
ciente apertura”.

Quejas

En lo que se refiere a posibles 
quejas recibidas por parte del 
servicio de recogida, Francisco 
Cortés señala “que no ha existi
do ningún tipo de problema, ya 
que la empresa no ha dejado de 
prestar sus servicios ni un solo 
día. Jamás ha habido un paro por 
parte de los trabajadores”.

Aunque bien es cierto -apunta 
el delegado de FOCSA- “que sí 
se reciben quejas en cuanto al 
ruido que se hace a la hora de la 
recogida, que no es mayor que en 
otras épocas del año, sino el mis
mo, lo que ocurre es que se duer
me con las ventanas abiertas y los 
ruidos se agudizan, pero no hay 
un incremento del ruido”.

En lo que sí quiere hacer hin
capié Francisco Cortés, es en el 
tema del depósito de la basura,

para el que hay establecidos unos 
horarios “que por desgracia la 
gente no suele respetar“. Por este 
motivo, recomienda “que no se 
tire la basura durante todo el día, 
sino que se haga sólo a partir de 
las ocho de la tarde, para evitar 
que surjan los malos olores. Y los 
fines de semana, concretamente 
el domingo, que la gente se abs
tenga de tirar basuras, y que lo 
hagan el lunes a partir de las 
ocho de la tarde”.

Recogida

El horario de recogida, como 
la mayor parte de la gente sabrá 
es nocturno, y da comienzo, en 
esta época de verano a las 11,30 
de la noche. El resto del año el 
servicio de recogida se adelanta 
una hora (comenzando el mismo 
a las 10,30).

En lo que se refiere a la flota 
actual de vehículos que realizan 
las labores de recogida (en el ser
vicio nocturno), la misma está 
compuesta de cuatro vehículos 
recolectores compactadores, uno 
para cada sector de la ciudad 
(tres de ellos con una capacidad 
de 16 metros cúbicos y uno de 12 
metros cúbicos), y de una auto- 
barredora mecánica de arrastre, 
con el objeto de barrer los bor
dillos.

La Dirección General de 
Tráfico quiere recordar a los 
abulenses que vayan a hacer 
uso de las carreteras en los 
próximos días, unas sencillas y 
eficaces recomendaciones de 
cara a la programación del 
viaje de retomo de vacacio
nes.

Antes de emprender la 
marcha no olvide revisar el ni
vel de aceite de su vehículo, el 
líquido de frenos, el agua del 
depósito del limpiaparabrisas 
y la presión de los neumáticos.

Descanse lo necesario la 
víspera del viaje, vista una 
ropa amplia y evite conducir 
con sandalias y playeras.

______Durante el viaje______

Colóquese el cinturón de 
seguridad e instale a los niños 
siempre en la parte de atrás.

No beba alcohol, coma nor
malmente, y si es necesario 
deténgase siempre fuera del 
arcén.

También debe prestarse 
una atención especial en man
tener la distancia de seguridad 
respecto al vehículo que le 
precede.

Tenga presente que el via
je puede durar más de lo pre
visto y, en consecuencia, esté 
dispuesto a soportar con la 
mejor disposición inconve
nientes como caravanas, des
víos, retenciones, etc. Recuer
de: Lo importante es llegar. 
Aunque sea tarde.

Cumpla las condiciones de 
la señalización y de los agen
tes de la Guardia Civil, y no 
olvide, si quiere obtener una 
puntual información del tráfi
co marcar el teléfono del Cen
tro de Información y asisten
cia mecánica y sanitaria de la 
Dirección General de Tráfico, 
cuya llamada es gratuita, 
900.123.505, que a cualquier 
hora del día o de la noche le 
pondrá al corriente de los mo
mentos más adecuados para 
partir, de las horas de más alta 
congestión, de los posibles 
desvíos alternativos, etc.

BREVES

■ PLAZAS PARA EL PROFE

SORADO DE EGB.- La Direc
ción Provincial de Educación y 
Ciencia ha hecho pública una nota 
dirigida a todos los profesores de 
EGB propietarios provisionales en 
la que se informa que la adjudica
ción de plazas tendrá lugar el 
próximo viernes día en 31, a las 11 
horas en el Colegio Público Santa 
Ana de esta Capital.

■ VOLADURAS.- Hoy miér
coles, día 29 y el próximo jueves, 
día 30, se llevarán a cabo diversas 
voladuras en la carretera N-403, 
entre el Santuario de Sonsoles y la 
localidad de El Barraco. Las in
terrupciones del tráfico pueden ser 
de 15 minutos aproximadamente, 
en horario laboral.

■ DETENIDOS.- Por fuerzas 
de la 123' Comandancia de la 
Guardia Civil han sido detenidas

las siguientes personas: C.G.A., de 
19 años de edad, vecino de Villa
blino (León), como presunto autor 
del delito de utilización ilegítima 
de vehículo a motor. E.C.O.L., de 
19 años, domiciliado en Toral 
(León), por el mismo delito que el 
anterior. Por último M.M.H., de 27 
años, vecino de El Tiemblo, como 
presunto autor del delito de robo 
con escala en domicilio.

■ DOS HERIDOS GRAVES 

EN UN ACCIDENTE DE CIRCU
LACIÓN.- Alberto de la Iglesia, 
de 17 años, conductor de ciclomo
tor Derby-Rabasa, y su acompa
ñante, Oscar Tabuenca Romero, 
también de 17 años, resultaron he
ridos de carácter grave al despeñar
se por un camino rural. El acciden
te se produjo el pasado lunes, en el 
kilómetro 1,300 del camino rural 
(Maello-La Laguna), en el término 
municipal de Maello.

^ KALORSA, S.A. ^
EMPRESA INSTALADORA DE CALEFACCIÓN

NECESITA:
—Electricistas
—Fontaneros -
—Ayudantes calefactores para Avila y Provincia

CARACTERISTICAS:
—Categorías: Oficiales 1.’ y 2." y Ayudantes
—Servicio Militar cumplido
—Edad: Hasta 50 años
—Sueldo a convenir

Interesados llamar a los teléfonos
(918) 22.80.82 AVILA
(911) 42.30.50; 42.30.54; 43.37.50 SEGOVIA

AMUEBLA TU CASA
• DORMITORIO DE MATRIMONIO CON 

ARMARIO DE 4 PUERTAS
• DORMITORIO INDIVIDUAL CON ARMA

RIO DE 2 PUERTAS
• SOFA 3 PLAZAS
• SOFA 2 PLAZAS
• LIBRERIA DE 2,40 M.
• MESA DE COMEDOR PARA 6
• MESA DE FUMADOR DE CENTRO
• MESA DE FUMADOR DE RINCON
• 6 SILLAS DE COMEDOR
• TAQUILLON DE ENTRADA CON ESPE

JO Y PERCHA
• SOMIERES
• LIBRERIA PARA CUARTO DE ESTAR DE 

1,50 M.
• SOFA NIDO CON UNA CAMA DE 1,40 

M. 0 UNA MESA EXTENSIBLE CON 4 
SILLAS

POR SOLO 385.000 PESETAS

Muebles LOPEZ {AREVALO)
Más information Telf.: 30.02.62.
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: ASOCIACI ONES OB VBCINOS

Ávila. Andrés Bartolomé

Fue un vecino del barrio, Hi
pólito, el primero en preocupar
se por la creación de una agrupa
ción que cuidara de los proble
mas de la zona sur de Santo To
más. De ello hace ya un año, aun- 
oue Hipólito, elegido presidente 
ae la Asociación, dejó su puesto 
a Santiago Arribas en las eleccio
nes celebradas a finales del 89. 
Desde entonces dirige la Asocia
ción una Junta Directiva de nue
ve miembros, entre presidente, 
vicepresidente, tesorero, secreta
rio y cinco vocales, además de 
dos colaboradores por zonas, en
cargado uno de limpieza y Elec
tricidad, y de Parques y Jardines 
el otro.

Presupuesto y actividades

De los 2.500 habitantes del 
barrio están asociados unos 600, 
que pagan una cuota anual de 
^0 pesetas. Como el resto de 
asociaciones de vecinos están a la 
espera de recibir una subvención 
del Ayuntamiento, que el año pa
sado fue de 300.000 pesetas, 
“aunque -explica el presidente, 
Santino Arribas- sólo recibimos 
el 40%, ya que para percibir el 
resto debíamos presentar factu

Asociación de Vecinos “Arturo Duperier”

Un nuevo acceso al centro es el 
principal objetivo del barrio
ras de gastos y, dado el poco 
tiempo que llevábamos funcio
nando no habíamos tenido casi 
actividades ni proyectos en que 
invertirlo”. Para el próximo año 
calculan un presupuesto similar 
al anterior, cercano a las 300.000 
pesetas. Del restante 60% que to
davía no recibieron del primer 
año “no sabemos qué va a pasar, 
aunque es posible que se pierda 
algo^. Sobre las subvenciones el 
presidente opina que “deberían 
concederías antes, en vez de te
ner carácter retroactivo, para así 
saber exactamente qué cantidad 
se puede gastar”.

La Sede Social, hasta ahora 
inexistente, quedará ubicada en 
un local en precario, cedido por 
el Ayuntamiento, “que vamos a 
arreglar nosotros, incluso po
niendo el material necesario, si 
no nos lo concedieran”, explica 
Santiago Arribas.

En cuanto a actividades, “esta
mos empezando a andar -afirma

el presidente- pero ya tenemos 
en mente la organización de una 
Semana Cultural, cursillos de na
tación, excursiones, cursillos de 
mecanografía, etc, pero mientras 
no tengamos el local no podre
mos empezar muchos de los pro
yectos”.

Necesidades

El proyecto de necesidades 
para el año próximo, a presentar 
en el Ayuntamiento antes del día 
1 de septiembre, recoge los prin
cipales problemas que ahora mis
mo tiene el barrio, a juicio de la 
Asociación. Se refieren todos 
ellos a cuestiones de urbanismo, 
y mientras que para algunos ya se 
ha empezado a buscar solucio
nes, aunque las obras estén para
lizadas, caso de la calle Juan 
Grande, otros no cuentan ni si
quiera con el proyecto que con
temple cuál es la solución más 
adecuada.

Es el caso del proyecto que 
Santiago Arribas considera como 
“el más importante para el 
barrio, la continuación de la Ave
nida de Juan Pablo II, pasando 
frente al colegio Dupener, y si
guiendo por el Paredón de Santo 
Tomás hasta la carretera de Ri
villa. Sería la calle principal que 
proporcionaría más entradas y 
salidas hacia el centro, al que 
hasta ahora sólo estamos unidos 
por el “cuello de botella“ de San
to Tomás. El año pasado presu
puestaron 20 millones para una 
tase inicial del proyecto pero no 
hay estudiado un presupuesto 
completo. Con esos 20 millones 
más los que consigamos este año 
esperamos que empiece una par
te de las obras. Si no todo de una 
vez, al menos que la calle se vaya 
haciendo por partes”.

Respecto a las aceras, “está 
hecho casi todo”, lo único que 
falta es un tramo en la Avemda 
de la Juventud, principal arteria 

del barrio. El alumbrado, conce
dido el pasado año con un presu
puesto de 8 millones, quedará 
terminado a finales de año. Tam
bién volverán a pedir en el men
cionado proyecto de necesidades 
3ue continúen las obras de la ca- 

e Juan Grande, que en este mo
mento se encuentran paralizadas. 
Y que acaben, tambien, las obras 
del colector de aguas fluviales. 
“Cuando llueve, al estar el barrio 
en una zona baja, desde el Mer
cado Grande y el Paseo de San 
Roque baja una cantidad de agua 
tremenda, que inunda garajes y 
calles, haciéndolas intransita
bles”. Respecto a zonas ajardina
das, Santiago Arribas espera que 
pronto den comienzo los trab^os 
de ajardinamiento de la mitad de 
los 4.500 metros de “La Juven”. 
El resto será terreno edificado.

Justo al final de la Avenida de 
la Juventud, en una zona ahora 
de campo, el Ayuntamiento tiene 
previsto un Plan de Actuación 
Urbanística (PAU), que incluye 
500.000 metros de zona edifica
ble. “La ampliación del casco ur
bano justo en nuestro barrio es 
de vital importancia para nuestra 
Asociación, que tendrá que 
afrontar entonces nuevos com
promisos para los que espero 
contar con una mayor colabora
ción por parte de los vecinos”.

GINECÓLOGOS OPTICOS MEDICINA ESTETICA

-ECOGRAFÍA
-CITOLOGÍA
-EMBARAZO

DR. GARZÓN
-LIGADURAS DE TROMPAS

-PATOLOGÍA MAMARIA

C/ Dr. Fléming, n." 20 4."-3. 
Teléfono: 25 17 72. (De 4 a 6).

AGENCIA DE 
PUBLICIDAD

Juan José Martín, 2 - 3.“ 
S (918) 22 21 64 

05001 AVILA

J. MORAIS LUQUE 
-TOCO-GINECÓLOGO- ,

CENTRO A /^"Mesoterapia y Presoterapia^ 
ÓPTICO | | ORGANOMETRÍA DE VOLL

CASTILLA ' • Obesidad, Celulitis, Flacidez, Acné, Calvi- 
cié. Arrugas (Implante de colágeno y silico-

C/Arévalo, 7 na), etc. 1
I a Telf.: 22 96 21 1 • Telf.: 21 17 74. Avda de Portugal, 29-2-D.
Lentes de contacto 1 Avila J
Aparatos para sordos \^ Consulta previa petición de hora V
Gafas graduadas

ACUPUNTURA

PEDRO GONZALEZ CELADOR
—Rayos laser y estimulador eléctrico— 

CHEQUEOS PREVENTIVOS
• Medicinas naturales. Dolor, Reuma, Artrosis, Disme- 
norteas. Jaqueca, Asma, Insomnio, Depresión, Vértigo, Ta
baquismo, Hipertensión, F. Psicosomáticas, Estrés, etc.
•TK: 21 17 74. Avda, de Portugal, 29 2.’ D. Avila.

• Vigilancia del Embarazo
• Ecografía
• Diagnóstico del cáncer genital y cán

cer de mama
• Revisiones periódicas genitales y ma

marias
• Citología vaginal y mamaria
• Colposcopia
• Planificación familiar.

^9nch^
Í------opbro 1___

PSIQUIATRAS

AGUSTIN PÉREZ PÉREZ
-Pslqulatria-Pslcoterapla-

Consulta diaria (lunes a viernes). Tardes de 5 a 7 
Avda. Portugal 8 - 2.“ A. - Teléfono 213582 AVILA'

CLINICAS DENTALES

CLÍNICA DENTAL
D. ARTURO GÓMEZ JIMÉNEZ 

—Médico estomatólogo— 
RAYOS LASER Y ORTODONCIA 

Consulta Telf.: 21 27 31. C/ Alemania, 4, 2.*

DERMATOLOGOS

Dr. Teófilo Hernández Llorente
— Enfermedades de la piel- 

Enfermedades de transmisión sexual
Consulta previa petición de hora 

Paseo de Saw Roque. 36. Telf. 22 17 19

(¡RADI ACION I’I KIK |\ 
DE (. \I \S 

•MICROLEN ril.l.VS

I)ii(|uv dv Alba. 1 - AMI A

22 01 53

RAYOS X -ECOGRAFIA

OFTALMÓLOGOS OCULISTAS

Consulta previa petición 
Teléfono; 21 23 81 - 22 18 08 
C/ Paseo de Don Carmelo, 22.

CpnCO

F. GÓMEZ DE LIAÑO

-OFTALMÓLOGO- 
• Cirugía ocular - Lentillas 

Consulta do 4,30 a 8 (Excopto iniércalos y 
sábados}

Paseo de Don Carmelo 22, l.° B. Telf.; 22 40 24 
(Frente al parque de San Antonio)

OTORRINOLARINGOLOGO

PEDRO LÓPEZ MUÑOZ 
MÉDICO 

GARGANTA NARÍZ Y OÍDOS
Pl. Santa Ana, 5-3. ". Tclf. 22 19 73. Consulta diaria excepto 
sábados de 10 a 12 previa petición de día y hora.

PEDIATRAS

JOSE M.* MAILLO DEL CASTILLO 
PEDIATRA

ENFERMEDADES ALERGICAS 
DE LA INFANCIA

Pza. Santa Ana, n.* 2 bajo
- Consulta previa petición de hora. Telf: 228942.

JOSE LUIS HERNANZ SANZ 
PEDIATRA

—Control y seguimiento del recién nacido y lac
tante.

—Enfermedades de los niños.
C/ Dr. Fleming, 2. Tercero B.

Consulto previa petición de hora Teléfono: 22-93-39

D. LUIS PEREZ PEREZ
RADIODIAGNÓSTICO Y ECOGRAFÍA

Consulta diaria, tardes de 4 a 7 (excepto sobados)
C/. Avda, de José Antonio, 8 - l.° Telf. 21 25 91

TRAUMATÓLOGOS

JOSE LUIS RAMOS GUERREIRA
-TRAUMATOLOGÍA Y ORTOPEDIA-

Consulta previa petición de hora (sólo tardes) 
S 224261.

Avda. José Antonio, 8 - 1“. Dcha. Avíla

URÓLOGOS

C. HOYOS FITTO 
— Riñón y vías urinarias — 

Consulta de 4 a 7 (Lunes, miércoles, 
viernes)

Telfs.: 22 51 69 - 22 47 83. Avda, de 
José Antonio, 8.1.*-D.

JOSÉ IGNACIO ISUSQUIZA CARRO
URÓLOGO 1

Consulta Clínica Santa Teresa
Telf. 22 14 50. PREVIA PETICIÓN DE HORA j
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EI gobernador civil de Avila conversa con el juez de Instrucción de Arenas de San Pedro. VICTOR GONZÁLEZ La angustia se refleja en los rostros de los familiares. VICTOR GONZÁLEZ

El sufrimiento de une large espera
El pasado lunes, un día antes de que se encontrase el cadáver de Miguel Angel Alvarez, la espera de los 

familiares ya se hacía tensa

Lanzahíta. José A. Montero

Después de una semana y un 
día de intensa e ininterrumpida 
búsqueda del cuerpo del joven 
madrileño, Miguel Angel Álvarez 
Gamarra, desaparecido en la lo
calidad de Pedro Bernardo el pa
sado día 20 a causa de una tre
menda tromba de agua que arras
tró el vehículo en el que se en
contraba, se ha podido encontrar 
el cadáver en las aguas encenaga
das de la presa de Lanzahíta, sita 
a cinco kilómetros del lugar en el 
que se encontraba el vehículo an
tes de que ocurriese la tragedia.

Todos estos días transcurridos 
han sido de absoluta tensión y su
frimiento para los familiares de la 
víctima, que una vez perdidas to
das las esperanzas de encontrar
lo con vida, han padecido la tre
menda situación de angustia que 
acompaña a toda larga espera.

‘El Diario de Ávila‘ pudo ha
blar con estos familiares en la tar
de del pasado lunes en el mismo 
lugar en el que ayer mismo fue 
hallado el cuerpo de Miguel An
gel Álvarez: junto a la presa de 
Lanzahíta, pero cuando las labo
res de búsqueda aún continua- 
han. En la zona también estaban 
presentes el Gobernador Civil de 
Avila, el juez de Instrucción de 
Arenas de San Pedro encargado 
de todas las diligencias sobre el 
caso, y el alcalde de Lanzahíta.

Con todos ellos pudimos ha- 
mar para que expresasen su sen- 
frr ante la tragedia y diesen a co
nocer a toda la opinión pública 
cómo se desarrollaban hasta esos 
momentos las labores de rastreo 
y de búsqueda, y las medidas que 
se tenía pensado adoptar.

.— Malestar general_______

La víspera del hallazgo del ca
dáver se reflejaba el malestar ge
neralizado sentido por los fami- 
hares del fallecido por la “lenti
tud” con que se estaban desarro
pando las tareas de búsqueda, 
centradas éstas en las inspeccio
nes oculares de todo el cauce del 
^0, desde la garganta de La Eli
za hasta la presa de Lanzahíta, en 
^tyas labores contribuyeron tan- 
t personal especializado como 

numerosos voluntarios de las lo
calidades de Pedro Bernardo, 
nnta Cruz del Valle y Lanzahíta.

Unas tareas que en opinión de 
Andrés Buendía, cuñado del jo
ven fallecido, “no eran suficien
tes ya que la zona -afirma- única
mente ha sido rastreada de for
ma ocular, pero sin llegar a utili
zar medios mecánicos, que aun
que se diga que no pueden acce
der a la zona (según manifesta
ciones del Gobernador Civil de 
Ávila), mi opinión es que sí po
drían hacerlo, al menos en las dos 
terceras partes de los cinco kiló
metros que hay desde el camping 
hasta la presa”.

P9r eso pedían a la Diputación 
de Ávila los medios necesarios 
para la búsqueda, “y si ésta no los 
tiene, que los pidan a otros luga
res donde los haya, pues me cons
ta -afirma Andrés Buendía- que 
en la provincia hay maquinaria 
adecuada para estas labores, aun
que pertenezcan a empresas pri
vadas”.

Por contra, el gobernador civil 
de Ávila, Angel Olivares, trataba 
de hacer comprender a la familia 
del desaparecido que se estaba 
haciendo todo lo posible por en
contrar el cuerpo de Miguel An
gel, “con las muchas dificultades 
que se nos presentan debido a lo 
escarpado del terreno y a la can
tidad de tierra y roca removida”.

Limpieza de la presa

Después de una semana de 
rastreo sin obtener finto alguno, 
se tomó la decisión, como una al
ternativa más, pero sin paralizar 
las que hasta entonces se venían 
desarrollando, de limpiar super
ficialmente la presa para ver si se 
permiten labores de buceo y de 
rastreo de fondo, aunque en opi
nión del Gobernador Civil “no 
existe ningún indicio que nos in
dique que puede estar aquí con 
más probabilidades que en otra 
zona del cauce’’'.

Los familiares, después de ha
blar con el juez y de que éste les 
explicase la nueva medida adop
tada, la aceptaron como una bue
na posibilidad, pero su desespe
ración sobrevino cuando a las sie
te de la tarde de ese día, lunes 27, 
aún no habían dado comienzo las 
labores de limpieza de la presa 
“cuando el juez nos había prome
tido -afirma Andrés Buendía, cu
ñado del fallecido- que hoy mis
mo estaría limpia y que mañana

(refiriéndose al martes) podrían 
entrar los buzos y rastrear el fon
do. Además la maquinaria que se 
ha traído es completamente in
servible, totalmente nula, por lo 
que pedimos que se ponga la ma
quinaria adecuada lo antes posi
ble”. Hasta el lugar se habían 
trasladado dos máquinas “retro” 
no muy grandes.

¿Volar la presa?

En un momento de la conver
sación salió a relucir la posibili
dad de que se volase la presa. 
Para la familia esta sería la solu
ción más rápida, siempre que se 
hiciera de forma controlada, 
“pero que ha sido descartada”, 
afirman.

Por la mente del juez también 
pasó esta idea, que en su opinión 
“se trata de una posibilidad que 
no es descartable, pero que han 
de estudiar los técnicos, porque 
eso puede conllevar un peligro 
para Lanzahíta, y eso suponien
do que el volarla sirviera para 
algo. De todas formas esa es una 
labor técnica (nosotros no somos 
expertos en esa materia) y lo que 
ellos digan se va a hacer, porque 
de lo que no hay duda es que se 
harán todos los esfuerzos que 
sean precisos dentro de lo que 
son las posibilidades reales exis
tentes”.

Y el mismo gobernador civil 
tampoco era muy partidario de la 

posibilidad de volar la presa, 
pues según él “esto implicaría el 
renunciar a la posiblidad de uti
lización, cuando ya existen pro
yectos aprobados para la limpie
za de la misma y su posterior uti
lización para el abastecimiento 
de agua”.

Moisés Sánchez, alcalde de 
Lanzahíta, localidad afectada por 
la tromba de agua, pues no en 
vano se han quedado sin sumis- 
tro de agua potable al quedar 
completamente encenagada la 
presa de la que se abastecían y al 
romperse las conducciones de 
agua, por lo que han de ser abas
tecidos por medio de cisternas, 
manifestó “estar (él y todo el mu
nicipio al que representa) centra

Ei cadáver pudo ser rescatado gracias a la presencia de los equipos de submarinismo de la
Guardia Civil. TIÉTAR

EL SEÑOR

DON BERNABE PEREZ ADANERO
FALLECIO EN AVILA, EL DIA 30 DE JUNIO DE 1990

DESCANSE EN PAZ

Sus familiares y amigos,
RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA

La misa que se celebre el día 31 de agosto a las 8,30 de 
la tarde en la iglesia parroquial de San Antonio, será aplica
da por su eterno descanso.

dos en el tema de la víctima por 
encima del resto de los temas”.

Al mismo tiempo, Moisés, jun
tamente con los familiares de la 
víctima, se mostraba partidario 
de que era la presa el lugar en el 
que con mayor probabilidad se 
hallaba el cuerpo del joven desa
parecido, “por lo que es impor
tante mirarlo”.

Así es como transcurrieron y 
se vivieron los momentos previos 
a la búsqueda del cuerpo de Mi
guel Angel Álvarez en el interior 
de la presa, lugar en el que un día 
después (ayer 28 de agosto) fue 
hallado, gracias a la intervención 
del equipo de submarinismo de la 
Guardia Civil.
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CEBREROS / FIESTAS

Festival taurino

Gallito y El Bote cortaron dos 
orejas cada uno; Carretero 
y Girón, sin suerte

S. de Higes

Pasada la Virgen de Agosto, 
los cebrereños y visitantes siguen 
en fiestas, el cansancio en el cuer
po se va dejando notar, pero los 
ánimos para correr las reses si
guen estando altos, la puntuali
dad ha sido británica, a las ocho 
en punto se dan suelta a los no
villos y vacas para entrenamiento 
del personal, los mozos y mozas 
esperan impacientes el tercer co
hete que marcará la salida, en la 
calle hay nervios por parte de al
gunos, bromas de otros y cautela 
de todos, el dispositivo esta pre
parado y. se espera que no 
ocurran accidentes.

Afortunadamente, media do-

hubiera que lamentar consecuen
cias, como premio a su labor le 
concedieron las dos orejas, du
rante la vuelta al ruedo y al tirar
le una cerveza para que se la be
biera, ésta cayó con tan mala for
tuna que le dio un golpe en la 
frente.

El segundo astado de la tarde 
para Carretero, quien acusaba las 
heridas recientes sufridas, los 
puntos se los habían retirado esa 
misma mañana, estuvo bien no 
así el astado que no acompañó el 
interés que puso el torero, mató 
de un bajonazo trasero y des
cabello.

El tercero de la tarde para El 
Bote, un novillo cojo que tuvo 
que ser devuelto a los toriles, sa-

El Bote sufrió dos revolcones, sin consecuencias. FOTO: PERIAÑEZ.

cena de atenciones hubo que la
mentar, todas ellas sin mayor im
portancia, el encierro de hoy ha 
sido algo más entretenido y las 
gentes comentaban si tal o cual 
vaquilla ha corrido más o menos, 
si barrió o no las paredes y un sin 
fin de comentarios.

La mañana pasó con el des
canso y baño de las gentes, indi
caba que el cansancio se notaba 
y entre horas se veía menos pú
blico.

Por la tarde el Festival tauri
no, el cartel era el siguiente. Ga
llito de Zafra, Carretero, El Bote, 
y Marcos Girón. La plaza regis
tró media entrada.

El primer novillo para Gallito, 
quien lo recibió de buenos capo
tazos cosechando aplausos del 
respetable, brindó el tercio de 
banderillas al público quien se lo 
agradeció, puso el matador los 
palos muy bien con el reconoci
miento del público, estuvo torero 
y profesional, hizo buena faena 
de muletas y mató de una estoca
da, en el transcurso de la lidia fue 
revolcado el matador por el no
villo sin que afortunadamente

liendo el sobrero, estuvo bien El 
Bote con el capote, el tercio de 
-banderillas las cuales sólo se pu
sieron dos pares, uno bien y otra 
mal, brindó la muerte de su ene
migo a José María Suárez, pese a 
que el novillo flojeaba, sacó fae
na El Bote, siendo revolcado por 
dos veces, mató de un pinchazo y 
estocada, recibió dos trofeos.

El cuarto de la tarde un bicho 
muy grande para Marcos Girón. 
Estuvo Girón muy profesional e 
hizo al novillo la única faena que 
se le podía hacer, las banderillas 
se pusieron mal y en muleta poco 
más se sacó a este cuarto y últi
mo, su peligrosidad se dejaba ver 
y el toro manseaba, dio un revol
cón a Girón también sin con
secuencia.

Se esperaba ver algo más de lo 
visto en la plaza, las opiniones es
taban divididas y el público más 
intransigente quizá por lo poco 
visto durante la feria.

Por la noche los bailes en la 
plaza dejaron mejor sabor a las 
gentes, que tras descansar volvían 
al jolgorio y animación de estos 
días tan propicios para ello. Gallito, en plena faena. FOTO: PERIAÑEZ-

LA HORCAJADA

La delegación funciona desde enero

La asamblea local de 
Cruz Roja realizó una 
cuestación popular

J. G. Gutiérrez

El pasado domingo 19 de 
agosto la delegación de la 
Cruz Roja en La Horcajada 
organizó una cuestación con 
el fin de recaudar fondos para 
ayudar a personas necesita
das.

A pesar de ser esta la pri
mera cuestación que la dele
gada de la institución, junto 
con las demás voluntarias, ha 
organizado en este pueblo, la 
satisfacción es grande puesto 
que la gente ha respondido fa
vorable y generosamente en el

acto benéfico-social. La canti
dad recaudada sobrepasa las 
treinta mil pesetas lo que no 
está nada mal.

Un paso importante

La Delegación de la Cruz 
Roja en La Horcajada lleva 
funcionando desde principios 
de enero del presente año.

Sin duda alguna un paso 
importante se ha dado en la 
villa. Esperamos que su fun
cionamiento se prolongue por 
mucho tiempo con la ayuda y 
colaboración de todos. Así 
podremos llegar a algún sitio. Cruz Roja recaudó fondos en La Horcajada. FOTO: GOMEZ.
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Los “subquintos” escondieron los carros de los quintos

Las fiestas patronales registraron 
una masiva afluencia de público

Antolín Martín Prieto

Finalizaron las fiestas tradicio
nales de Mirueña de los Infanzo
nes. Con una masiva afluencia de 
gente se desarrollaron conforme 
al programa difundido en este 
Diario.

El primer día prácticamente 
comenzó la fiesta con la ceremo
nia religiosa en la cual estaba la 
Iglesia completamente llena, el 
oficiante durante la homilía, re
saltó el espíritu cristiano que 
debe prevalecer en toda fiesta, 
claro está a aquellos que nos pro
clamamos cristianos, aunque mu
chas veces nuestra conducta pa
rezca deducir que somos paga
nos.

Terminada la Misa se celebró 
la tradicional procesión con la 
imagen de la Virgen por las ca
lles del pueblo.

Antes de comer hubo un con
curso de pasodobles y los bares 
llenos completamente de gente a 
tomar el aperitivo.

Por la noche gran baile ameni
zado por la orquesta “Parche”. 
Había una inmensa cantidad de 
gente entre los del pueblo y fo
rasteros, estaban todas las princi

La exposición permanecerá abierta al público hasta el día 31

José Palomar expone una colección 
de postales y fotos de la comarca

José L. G. Robledo

En 1989, cuando en El Barco 
de Avila se celebró la Asamblea 
General de la Institución Gran 
Duque de Alba, el Ayuntamien
to de Barco propuso establecer 
una colaboración entre ambos 
organismos que hoy se plasma en 
esta exposición de Fotografía y 
Postales de la Colección de José 
Palomar tan generosamente 
puestas por su propietario al al
cance de todos los barcenses. La 
exposición se inauguró el pasado 
lunes y se clausura el día 31.

Es el coleccionismo fenómeno 
fundamental en la historia del 
urte y de la cultura y tiene mani
festaciones tan dispares como las 

pales calles llenas de coches y en 
la plaza no podía caber más gen
te y eso que tiene muchos metros 
cuadrados. La velada siguió has
ta altas horas de la madrugada, la 
juventud se divirtió de lo lindo, 
tanto por las calles adyacentes a 
la Plaza, como por la carretera de 
la Presa “El Milagro” y las eras 
se veían muchos chicos y chicas 
deambulando.

Finalmente los subquintos 
como es tradicional guardaron 
los carros a los quintos que an
duvieron buscándolos durante la 
madrugada para llevarlos a su si
tio de costumbre.

El segundo día la misa ya no 
fue el eje central, pues ni se 
anunció el día anterior.

Se barrió la plaza pues estaba 
llena de cascos de botellas de li
tronas, de plásticos, de spays, y de 
cristales por todas las partes.

Corrida de cintas, a las cuatro 
y media comenzó, terminando 
sobre las siete, cada uno cogió las 
que pudo y afortunadamente en 
esta ocasión todos montaron a 
caballo, digo todos pues hubo un 
francés, hijo de emigrantes del 
pueblo que no encontró cabalga
dura y en un gesto de amistad y 

cuidadas colecciones de los me
cenas renacentistas, la política 
acaparadora de algunas monar
quías de antaño y de algunas ins
tituciones económicas de hogaño 
y otras más humildes y especiali
zadas como esta de postales y fo
tos que aquí se expone parcial
mente, en las que se pone de ma
nifiesto un marcadísimo interés 
por lo popular y por la recupera
ción de los paisajes que son re
cuerdo común del coleccionista y 
de otros muchos barcenses.

Aquello de que una “imagen 
vale más que mil palabras” es hoy 
cita obligada ante esta sucesión 
de estampas que nos acercan edi
ficios, perspectivas, pavimentos, 
tipos y establecimientos comer

de solidaridad por parte de sus 
quintos, uno se bajó de la suya y 
le dejó que cogiera alguna cinta. 
Terminado dicho acto, todos sus 
compañeros pasaron por las dis
tintas casas, como tradicional
mente se dice a “correr los bo
llos”.

En un descanso de la orques
ta, desde el podio de la misma se 
procedió a la entrega de trofeos 
de los distintos campeonatos, co
menzando por el de Calva que 
recayó en los participantes de la 
vecina localidad de Blasco Jime
no.

No faltó agua

No ha habido incidentes que 
resaltar, ni falta de agua como en 
algunos otros años, debido a la 
previsión por parte del Ayunta
miento de cortar por la tarde y al 
día siguiente tener todos, sufi
ciente presión tanto los residen
tes en la parte baja como en la 
alta. Ya es hora que alguien se 
percate que es la mejor solución 
y no como en anteriores ocasio
nes, que no la cortaban y abajo 
se estaban duchando y utilizando 
toda clase de electrodomésticos, 
mientras que en la parte alta ni 
una gota.

ciales que fueron. No solo de El 
Barco, también de Piedrahíta, La 
Aliseda, Gredos, Solana, y de la 
misma cuidad de Avila se han se
leccionado algunas de las foto
grafías y postales expuestas, para 
no caer en un cerrado localismo 
que limite nuestros horizontes.

Ojalá que cuando ante ellas 
rememoremos un pasado común 
e intentemos adivinar quienes 
fueron los tipos, las calles, los co
mercios que ante nosotros vuel
ven, encontremos también un 
hueco para una reflexión ponde
rada sobre los aspectos positivos 
y negativos que el evidente pro
greso de los últimos años ha oca
sionado en nuestro patrimonio 
histórico y artístico.

HOYO OE FINARES

Grupo de muchachos acampados en EI Fresne. FOTO: TABASCO.

Inquietud por mejorar la estancia

Cerca de 400 niños 
disfrutaron del 
campamento de El Fresne

Manuel Tabasco

Durante los meses estiva
les, asociaciones culturales, 
colegios, C.E.E.S., y parro
quias ofrecieron a pequeños y 
mayores la posibilidad de co
nocer y apreciar más a nues
tro medio ambiente a través 
de diversos campamentos en 
varios turnos que se celebra
ron en Hoyo de Pinares y dan 
por acabado el período de 
acampada a mediados del 
presente mes.

El campamento enclavado 
en “El Fresne” que reúne in
mejorables condiciones para 
el desarrollo de actividades al 
aire libre, paraje natural y mo
rada donde conviven con la 
naturaleza niños de toda Es
paña, siendo la mayoría del 
entorno madrileño, acoge ha
bitualmente todos los años a 
cerca de 400 niños y niñas, en 
edades comprendidas entre 
ocho y catorce años, durante 
tres quincenas de verano.

Puede resultar una ocasión 
envidiable para los chavales 
procedentes de ambientes ur
banos. Algunos repiten la ex
periencia otros estrenan su 
flamante mochila, botas y 
gorra, pero todos hasta los 
más pequeños, caminan bajo 
los rayos del sol ardiente, has
ta la fuente de agua potable 
del Batán, enclavada a las 
afueras del pueblo, o en casi 

la misma dirección se acercan 
a la Pililla, golpe a golpe de 
calcetín, para refrescar sus pe
queñas ilusiones en la piscina 
natural que el río ofrece a su 
paso por nuestra localidad.

Este periódico fue invitado 
a todos sus turnos por su di
rector Manuel Suárez Monte
quin, manifestando sus pro
blemas e inquietudes para 
mejorar las acampadas, que 
poco a poco con el Ayunta
miento lioyanco, se irán solu
cionando y ofrecer a los esco
lares de distinta procedencia 
una experiencia que recorda
rán siempre.

Uno de los acampados nos 
comentó que “aquí todo es 
distinto. Todo son nuevas sen
saciones: desde las ocho y me
dia de la mañana que comien
za la jornada, hasta las doce 
de la noche que nos metemos 
en los sacos de dormir. Se de
limitan caminos con piedras, 
buscamos troncos para cons
truir una puerta, los monito
res (12) nos enseñan cómo ha
cer pulseras de hilos, cometas, 
recoger insectos,guiarnos por 
la Estrella Polar o con brúju
la...etc, ¡Ah! y lo peor, por la 
mañana, al levantarse, las 
carreras al campamento, o 
mejor por la noche, el fuego 
de campamento”.

Para el próximo año infor
maremos a su debido tiempo, 
para reservar una plaza, como 
lo hicimos este el día 25-3-90.

ASOCIACION DE PROMOTORES Y PROPIETARIOS 
DE FINCAS DE AVILA

(Constituida el 25 de Abril de 1990 y publicado en el B.0.P n.“ 93 del 18 de Junio de 1990)

ESTAMOS A SU SERVICIO
Plaza Dr. Benigno Lorenzo Velázquez, 1 y 2
Teléfono: 21.35.71 AVILA
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En el Patio de Armas del Castillo

Se celebra desde el lunes 
la III Semana de Guitarra Clásica

FONTIVEROS

Niño, 
pregonero de 
San Cipriano

F. G. BarcalaLa Caja de Ahorros de Avila ha organizado, en Arévalo, una Se
mana de Guitarra Clásica que se desarrollará hasta mañana jueves. 
Las cuatro actuaciones previstas se han desarrollado o se desarro
llarán en el Patio de Armas del Castillo de Arévalo. Este ha sido ilu
minado para la ocasión. La actuación de esta tarde, a las 8,30 h. corre

a cargo del uruguayo Eduardo Baranzano. Hasta ahora, el público a 
acudido de forma masiva a la cita. Ayer, José Luis Rodrigo, uno de 
los más afamados guitarristas del mundo, brindó al público una hora 
y media de música primorosa.

David S. Domínguez

Este es el tercer año que la 
Caja de Ahorros de Avila organi
za en Arévalo conciertos de Gui
tarra Clásica. Al parecer, cada 
año, esta semana de conciertos es 
mejor acogida. A la cita del pa
sado lunes, acudieron al Patio de 
Armas del Castillo de Arévalo, 
dejado por el SENPA, cerca de 
300 personas. Fuentes de la Caja 
manifestaron a este DIARIO que 
esa respuesta de un público are- 
valense fervoroso colmaba las 
previsiones más optimistas de la 
organización.

Castillo iluminado

El Ayuntamiento de Arévalo, 
por su parte, ha accedido a real
zar la belleza del Castillo, ilumi
nando uno de sus laterales. El 
presupuesto, de la organización 
corre a cargo del servicio de 
Obras Benéfico-Sociales de la 
Caja de Ahorros de Avila. Los 
cinco guitarristas que han tocado 
y tocarán durante esta III Sema
na Clásica llevan ya varias actua
ciones en Avila, y siempre les ha 
precedido su reputación. Quizá 
el más destacado de estos cinco 
guitarristas sea José Luis Rodri
go, el maestro Rodrigo, por su 
gran carisma musical. Tenía pre
visto actuar ayer, con composi
ciones de Sor, Aguado, Moreno 
Torroba, Sainz de la Maza, Gom
bau, Brotons. También figura en 
su programa, un homenaje suyo 
a Manuel de Falla.

Andrés Segovia

José Luis Rodrigo ha sido dis
cípulo del gran Andrés Segovia, 
a partir de 1964, fecha en la que 
participó, con una beca, en los 
Cursos Internacionales de Músi
ca de Santiago de Compostela 
que dirigían Andrés Segovia y 
José Tomás.

En la actualidad, ostenta los 
cargos de catedrático de Guitarra 
en el Real Conservatorio de Mú
sica de Madrid y en los Cursos 
Internacionales de Música de

Vista del Castillo de Arévalo ARCHIVO

Santiago de Compostela. Toda su 
carrera, tanto como estudiante 
que como profesor, está marcada 
por el reconocimiento general de 
sus extraordinarias dotes musi
cales.

También participan en la III 
Semana de Guitarra Clásica de 
Arévalo, Miguel Angel Jiménez 
Amáiz y Manuel Estévez Cano, 
Eduardo Baranzano, y Miguel 
Angel Girollet.

Ilustres maestros

Abrieron la Semana, Miguel 
Angel Jiménez Amáiz y Manuel 
Estévez Cano, formando dúo. 
Ambos son madrileños, y forman 
pareja musical desde que en 1984 
coincidieron en una gira por toda 
la geografía española. Miguel 
Angel Jiménez tiene en común 
con José Luis Rodrigo, el haber 

sido alumno de Andrés Segovia 
y, posteriormente, de José To
más. A parte de esa coincidencia, 
Miguel Angel ha participado en 
varias grabaciones para RNE, 
TVE y la BBC. Actualmente, es 
catedrático numerario en el Con
servatorio “Amaniel“ de Madrid.

Manuel Estévez Cano ha sido 
alumno de Jorge Ariza, de José 
Luis Rodrigo y de Demetrio Ba
llesteros. Actualmente, es cate
drático del Real Conservatorio 
Superior de Música de Madrid.

Su actuación, muy apreciada 
por el público, contó con dos par
tes. Tocaron temas de J.S. Bach 
y de P. Soler en la primera, y de 
Albéniz y M. de Falla en la se
gunda.

Para hoy

Esta noche, actuará el urugua

yo Eduardo Baranzano, quien 
también llegó a ser alumno de 
José Lüis Rodrigo, en el Real 
Conservatorio de Música de Ma
drid. En su programa, figuran 
piezas muy conocidas de Sor, de 
Albéniz y de Manuel de Falla.

El último concierto de esta III 
Semana correrá a cargo del Ar
gentino Miguel Angel Girollet, 
quien tiene la particularidad de 
abarcar en su repertorio a los lau
distas y vihuelistas del Siglo XVI. 
Ha actuado en concierto, prácti
camente en medio mundo. Ac
tualmente, es director de los Cur
sos Internacionales de Las Leñas, 
en la ciudad ' argentina de Men
doza.

En su programa, figuran pie
zas de Bach, Praetorius, de Villa
lobos, y hasta de Astor Piazzola.

Todas las actuaciones de la III 
Semana de Guitarra Clásica ten
drán lugar a las 8,30 h. y son to
talmente gratuitas.

Se están ultimando los 
detalles y los preparativos 
para los actos que van a 
componer el Programa de 
Festejos de las Fiestas de 
San Cipriano-90.

Hasta el momento han 
sido dos importantes actos 
los ultimados, y que se re
fieren a espectáculos tauri
nos y al comienzo de las 
fiestas.

Este año las fiestas de 
San Cipriano tendrán un 
pregonero de gala, se trata 
de Faustino Hernández 
“Nino“. Un hombre com
pañero en estas tareas de 
EL DIARIO DE AVILA, 
un hombre de Radio Na
cional de España, un hom
bre de la Junta del Hogar 
de Avila en Madrid. Un 
hombre polifacético que 
quiere y ama a Fontiveros 
y a lo que representa. 
NINO está ligado intima
mente a las tareas del Cen
tenario, y luchó para que la 
apertura fuera en esta vi
lla. La conoce muy bien; la 
ha visitado en repetidas 
ocasiones y sin duda, cono
cedor de su historia y de 
sus gentes, ofrecerá un 
atractivo pregón el próxi
mo día 13, en el comienzo 
de las fiestas de San Ci
priano.

Toros

Otra de las innovacio
nes de este año será sin 
duda la inclusión en el pro
grama de dos espectáculos 
taurinos. Dos novilladas se 
ofrecerán en esta villa du
rante las fiestas y en las 
mismas veremos en acción 
a los novilleros punteros 
de la escuela de tauroma
quia de Salamanca que di
rige el torero Juan José.

Precisamente hace muy 
pocos días les vimos triun
far en la vecina localidad 
de Peñaranda de Braca
monte, saliendo los cuatro 
chavales actuantes en 
hombros. Y ellos volverán 
a actuar en Fontiveros.

Son sin duda las dos 
atracciones, hasta el mo
mento ya contratadas.
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Fotos: Tiétar.
A la izquierda, un miembro de los GEAS sujeta el cuerpo sin vida del joven. A la derecha, el tronco bajo el cual se hallaba el cadáver.

Ahora Lanzahíta se encuentra con un grave problema de abastecimiento de agua

Hallado en la presa el cuerpo del joven 
desaparecido tras la riada hace 9 días

A las 12‘30 horas del mediodía, del martes 28, los G.E.A.S. de la 
Guardia Civil encontraron en el centro de la presa de Lanzahíta, que 
está en estos momentos totalmente encenagada, el cuerpo sin vida de 
Miguel Angel Alvarez, desaparecido el pasado día 20 cerca de la gar
ganta La Eliza de Pedro Bernardo. El joven se encontraba en el in
terior de un vehículo. La riada producida por una fuerte tromba de 
agua y granizo que se produjo durante 20 minutos, causó graves des
trozos, de los cuales este diario ya se ha hecho eco.

Victoria Fernández

En la búsqueda han participa
do, en esta interminable labor 
que han desarrollado hasta este 
mismo día 28, de forma inin
terrumpida: Guardia Civil (que a 
pesar de constituir su misión, el 
trabajo que han realizado ha sido 
según todas las autoridades y ve
cinos como imprescindible y ex
cepcional), miembros de la Junta 
de Castilla y León (entre otros el 
delegado territorial, así como 
técnicos -funcionarios), vecinos 
de Lanzahíta, Mijares, Pedro 
Bernardo, Gavilanes, Arenas,.., 
sin olvidar tampoco la presencia 
de la Diputación Provincial, y la 
de los incansables miembros de 
los concejos afectados: Lanzahíta 
y Pedro Bernardo.

Las labores de búsqueda hasta 
al día 26 se habían centrado prin
cipalmente a nivel del tramo que 
va desde la garganta citada hasta 
la presa de Lanzahíta; teniendo 
lugar una reunión de alto nivel 
ese mismo día con el fín de utili
zar a parte de los medios huma
nos que se habían dado hasta en
tonces, el mayor número de me
dios técnicos que se pudiesen 
ofrecer por los distintos organis
mos. No habiéndose obtenido los 
resultados deseados, se solicitó la 
ayuda de más medios humanos 
con el fin de comenzar a las 8 de 
la mañana del día 28, un rastreo 
general, así como se fijaron las 
actuaciones principales a nivel de 
In presa, consistentes en limpiar 
lu capa de basura que aún se pue
de apreciar en la superficie del 
“agua" para hacer posible las la
bores de buceo de los GEAS, 
nada de esto fue necesario, por
gue los mencionados cuerpos 
para realizar estas funciones ne
cesitaban manejarse con ayuda 
^c una lancha, cuyo motor no po- 
^ía funcionar debido a la solidez 
^c los elementos superficiales 
(troncos,..) y esto dió lugar a que 
se desplazasen por medio de los 
ï'emos, dando uno de ellos preci
samente en el cuerpo sin vida del 

joven madrileño, que se hallaba 
cubierto por unas taramas y que 
fue sacado rápidamente, encon
trándose su cuerpo íntegro y en 
estado de conservación más que 
óptimo para el tiempo que lleva
ba desaparecido, y que según los 
expertos se debe a la temperatu
ra fresca del agua. En el momen
to en que se encontró, parece ser 
que el cuerpo estaba subiendo a 
la superficie por motivos de des
composición que producían ga
ses, los cuales elevaban el cuer
po. La búsqueda no ha resultado 
nada fácil, pues a lo largo de to
dos estos días han surgido nume
rosas pistas: zapato a 800 m. de 
la presa, vísceras, costilla,... que 

hacían pensar en que el cadáver 
se podía encontrar en cualquier 
parte comprendida entre el pun
to inicial (La Eliza) y la presa 
(unos 5 kms). Al reahzarse los 
análisis pertinentes se vió eran 
restos animales.

A la hora de cerrar esta cróni
ca el fallecido se encontraba en 
las dependencias de la Seguridad 
Social de Lanzahíta en espera de 
que los forenses dictaminen las 
causas que provocaron la muer
te; para ser inmediatamente tras
ladado por expreso deseo de la 
familia a Madrid, donde será en
terrado.

 El día después-

La pesadilla, a diferencia de lo 
que ocurre en los sueños, desgra
ciadamente en este caso se ha 
convertido en realidad, una per
sona ha resultado muerta. Pero 
además ahora Lanzahíta se en
cuentra con un terrible problema, 
el del abastecimiento del agua: la 

D. Tomás Jiménez Hernández
SOCIO DE HONOR DE LA ASOCIACION NACIONAL DE 

CRIADORES DE RAZA AVILEÑA-NEGRA IBERICA.

FALLECIO EN AVILA EL DIA 10 DE AGOSTO DE 1990 A LOS 82 
AÑOS DE EDAD

LA JUNTA DIRECTIVA,

Comunica que la Misa que se celebre el día 31 de Agosto a las 18,45 en la Igle
sia de San Vicente, será aplicada por su eterno descanso.

presa de la cual se abastece todo 
el pueblo está totalmente ence
nagada siendo imposible utilizar 
el agua, que deja a la población 
sin el líquido elemento, con los 
consiguientes problemas que esto 
acarrea para las casas, estableci
mientos como bares, ganado,... 
Actualmente se dispone de una 
hora de suministro que se lleva a 
cabo gracias a la labor que reali
zan los camiones cisterna, los 
cuales trabajan durante toda la 
noche.

Ante esta situación el Ayunta
miento de Lanzahíta ha pedido 
ayudas a la Junta regional, dipu
tación,... con el fin de entre todos 
poder subsanar esta terrible ca
rencia; para lo cual ha preparado 
un proyecto momentáneo que 
consistiría en encauzar el agua a 
unos 800 metros por encima de 
la presa y llevarlo hasta unos 100 
m^ debajo de ésta, haciendo una 
especie de empresamiento; todo 
esto encaminado a vaciar la pre
sa actual y sometería a una fuer

te limpieza; se teme que ante las 
nuevas lluvias se vuelva a quedar 
la población sin su servicio sani
tario de aguas, que se espera res
tablecer en breve. También el 
problema del agua se da a nivel 
de Pedro Bernardo que aunque 
lo tiene más normahzado por 
mantenerse funcionando una de 
las dos tuberías existentes en la 
población, teme que nuevas llu
vias vuelvan a paralizar el su
ministro.

La presencia de la Junta, se
gún el Delegado territorial Fer
nando Jarque, se debía a tres mo
tivos: el primero y más funda
mental, el humanitario, ayudar a 
encontrar al joven, uno segundo, 
ofrecer como en otras ocasiones 
a Protección Civil todos los me
dios materiales y humanos a su 
alcance, así máquinaria de carre
tera, obras públicas, etc., y por úl
timo, aunque no en importancia, 
visitar in situ los dos municipios 
afectados, Lanzahíta y Pedro 
Bernardo, para ver las medidas 
de carácter urgente a tornar para 
en primer lugar solucionar el 
problema del agua y después res
tablecer el medio natural (daña
do sobre todo por el incendio del 
año 86) con medidas que salva
guarden posteriores riadas inten
tando pues consolidar unas obras 
de infraestructura lo más impor
tantes para combatir en la medi
da de lo posible los agentes me
teorológicos

MCD 2022-L5



Miércoles, 29 de agosto de 1990

Abordarán los proyectos de autovías que enlacen ambas Comunidades

La «cumbre» entre Posada y Fraga se 
celebrará el 14 de septiembre

Comienza la 
construcción de 
un polémico 
aparcamiento 
subterráneo en 
Burgos

Jesús Posada, presidente de la Junta de Castilla y León. ARCHIVO

Los presidentes de las Co
munidades de Galicia y de Cas
tilla y León, Manuel Fraga y Je
sús Posada, se entrevistarán el 
próximo día 14 de septiembre 
en Santiago,, para abordar, en
tre otros asuntos, los proyectos 
de autovías que enlacen ambas 
regiones, según adelantó a la 
agencia leal el jefe del Ejecuti
vo autonómo.

Salvo cambios de última 
hora, la reunión se celebrará 
cuatro días después de la entre
vista de Manuel Fraga con el 
ministro de Obras Públicas, Ja
vier Sáenz Cosculluela, en la 
que el titular del M0PÚ infor
mará al presidente de la Xunta 
sobre los corredores de Galicia 
con la Meseta y su inclusión en 
el programa del II Plan Nacio
nal de Carreteras.

El proyecto de nuevas auto
vías en la zona noroeste de la 
península ha sido calificado 
como prioritario por los gobier
nos autónomos de Galicia y de 
Castilla y León. En este senti
do, tanto Jesús Posada como el 
consejero de Fomento, José 
María Monforte, han expresado 
en diversas ocasiones su interés 
por que se acelere al máximo la 
construcción de estas vías de 
comunicación, en especial la 
autovía León-Burgos, como 
fórmula para vertebrar la Co
munidad y facilitar las comuni
caciones de Galicia y Asturias 
con el centro de la península.

Por su parte, Manuel Fraga 
ha realizado una continua rei
vindicación pública de estas au
tovías, a la vez que ha destaca

do la necesaria cooperación en
tre las Comunidades autóno
mas del eje subcantábrico.

Del mismo modo, el Parla
mento gallego aprobó una reso
lución, en el mes de mayo, en 
la que urgía al Gobierno Cen
tral la inmediata construcción 
de dos vías de comunicación 
con la Meseta, petición a la que 
se sumaron, a través de un ma
nifiesto, organizaciones políti
cas, empresariales y sindicales 
de Galicia.

La nota discordante, hasta el 
momento, ha partido del presi

dente del Principado de Astu
rias, Pedro de Silva, quien teme 
que la inclusión en el II Plan 
Nacional de Carreteras de una 
autovía Burgos-León iría en de
trimento del corredor del Can
tábrico, que enlazaría el País 
Vasco, Cantabria, Asturias y 
Galicia.

Los corredores de acceso a 
Galicia desde la Meseta forman 
parte de los proyectos incluidos 
en eUI Plan Nacional de Carre
teras, cuyo borrador será pre
sentado a las Cortes para su 
aprobación, previsiblemente 

antes de que finalice el año.
En la actualidad se trabaja 

en los estudios de las autovías 
norte y sur de Galicia. La pri
mera partiría de La Coruña y, 
por Ponferrada y el Puerto del 
Manzanal enlazará con la pro
yectada autovía del Camino de 
Santiago, Burgos León, y se en
contrará en la localidad zamo
rana de Benavente con la auto
vía, actualmente en construc
ción, que viene desde Adanero; 
la segunda saldrá de Vigo y en
lazará en Benavente con las au
tovías de la Meseta. .

Buidos. (leal).

La retirada de 30 tilos de la 
Plaza de la Flora es el paso pre
vio qué se dio ayer para la cons
trucción de un aparcamiento sub; 
terráneo en la capital burgalesa" 
Las tareas se desarrollarán en el 
espacio de tres días por técnicos 
municipales del Servicio de Par
ques y Jardines que trasladarán 
los árboles al Vivero Municipal, 
donde serán transplantados, aun
que los encargados municipales 
dudan que se salven todos los ti
los. La obras durarán aproxima
damente 11 meses.

Polémicas

La construcción del aparca
miento subterráneo ha suscitado 
diversas polémicas entre el Ayun
tamiento de Burgos y la Comi
sión Provincial de Patrimonio 
que terminaron con una resolu
ción conjunta.. La aceptación de 
las prescripciones pasaba por que 
el Ayuntamiento aceptara con
servar el arbolado o sustituirlo 
por otro similar y construir una 
sola rampa para entrada y salida 
de vehículos. Una vez que el 
Ayuntamiento aceptó estas con
diciones, Patrimonio consideró el 
proyecto de plena legitimidad.

En el caso de que aparecieran 
restos arqueológicos, las obras se 
paralizarían para estudiar el va
lor de éstos y si fueran de gran 
importancia la construcción del 
aparcamiento se estancaría de
finitivamente.

El viernes próximo está previs
to que comience a desmontarse 
la fuente que se encuentra en el 
centro de la plaza para proceder 
a su limpieza y restauración.

Durante esta semana

Los embalses de la Cuenca del 
Duero pierden un 7% de volumen

Por la impugnación vecinal

Los presupuestos del 
Ayuntamiento de Zamora 
serán debatidos de nuevo

Valladolid. (Ical).

Los embalses de la Cuenca 
del Duero han perdido esta se
mana un 7 por ciento de su vo
lumen de agua y contienen ac
tualmente alrededor del 31 por 
ciento de su capacidad total. 
Este descenso, sin embargo, ha 
sido inferior al experimentado 
las semanas anteriores debido a 
la incidencia de las tormentas 
que se desataron durante los 
días pasados en diversas zonas 
de la región.

Las provincias de Segovia y 
Palencia han registrado los ma
yores descensos en el volumen 
de sus pantanos. El nivel de las 
aguas en el embalse segoviano 
de Linares del Arroyo, donde se 
ha contabilizado la mayor dis
minución, ha descendido un 18 
por ciento durante la última se
mana. Este pantano, con una 
capacidad de 58 hectómetros 
cúbicos de agua, contiene úni

camente ocho en la actualidad.
En Palencia, los embalses del 

Sistema Carrión han descendi
do algo más que los del Siste
ma Pisuerga. El pantano de 
Camporredondo, en el sistema 
del (Darrión, cuenta actualmen
te con 22,6 hectómetros cúbicos 
después de perder un 14 por 
ciento de su anterior volumen, 
mientras que el de Compuerto, 
del mismo sistema, ha sufrido 
un descenso del 13,5 por ciento 
y cuenta en la actualidad con 
31,3 hectómetros cúbicos de 
agua.

El pantano de Cervera, que 
es el más pequeño del sistema 
Pisuerga y de todos los contro
lados por la Confederación Hi
drográfica del Duero, no ha re
gistrado variación semanal. El 
pantano de Requejada ha per
dido un 11,5 por ciento del agua 
que embalsaba y cuenta con 29 
hectómetros cúbicos. Por su 
parte, el de Aguilar, que en

cierra 65,6 hectómetros, ha des
cendido en un 10 por ciento.

Tanto los embalses palenti
nos del Pisuerga como los de 
Salamanca han perdido menos 
aguas que en semanas anterio
res debido a la acción de las tor
mentas, que han provocado un 
aumento de la pluviometría 
media.

En Soria, el embalse de 
Cuerda del Pozo contiene en 
estos momentos 42,7 hectóme
tros cúbicos de agua y ha regis
trado una pérdida semanal que 
asciende a un 10,5 por ciento.

La provincia de Burgos es la 
única que cuenta con un embal
se tota mente seco, el de Arlan
zón. El Uzquiza ha descendido 
un 6,5 por ciento y contiene 
18,6 hectómetros cúbicos de 
agua.

En Salamanca, el embalse de 
Santa Teresa contiene en la ac
tualidad 187,4 hectómetros cú
bicos de agua y ha registrado 
una pérdida en los últimos días 
del 5,5 por ciento.

Zamora. (Ical).

Un Pleno extraordinario del 
Ayuntamiento de Zamora deba
tirá nuevamente los presupuestos 
municipales para 1990, después 
de que la Comisión de Régimen 
Interior aprobase con los votos 
de la oposición un escrito de re
clamación presentado por el pre
sidente de la Federación de Aso
ciaciones de Vecinos, Miguel de 
la Peña. La reclamación fue 
aceptada frente al informe de los 
técnicos municipales, quienes ex
pusieron que dicho escrito no es 
lícito, y con los votos en contra 
del grupo del PP en el gobierno 
municipal.

En el escrito de los vecinos, se 
muestra «el total desacuerdo» 
con los presupuestos elaborados 
por el equipo de gobierno muni
cipal aprobados el pasado 26 de 
julio gracias al voto de calidad 
del alcalde. Para la Federación, 
«se ha llevado a cabo una impor
tante reducción en distintos con

ceptos o partidas que van a afec
tar négativamente al progreso de 
la ciudad».

Además, se destacan las re
ducciones presupuestarias y la 
supresión de partidas destinadas 
a educación, centros cívicos, 
obras y viviendas sociales, aspec
tos que según el informe técnico 
no son válidos para efectuar una 
reclamación, puesto que no ofre
ce ninguna propuesta nueva.

Así mismo, el informe munici
pal señala que, según la Ley de 
Procedimiento Administrativo, el 
presidente de la Federación, Mi' 
guel de la Peña, no está legitima
do para hacerlo ya que carece de 
la condición de representante, 
dado que no ha presentado nin
gún documento privado con fir
ma notarialmente legitimada.

Según el alcalde del PP, Anto
lín Martín, la aprobación de la re
clamación por los grupos de la 
oposición -PSOE, CDS e inde
pendientes es una incoherencia 
dado que han aprobado algo que 
no es legal.
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UGT se movilizará 
si se incumple el 
acuerdo sobre el 
traspaso del 
Hospital de León 
al Insalud

León. (leal).

La Unión General de Trabaja
dores anunció ayer su intención 
de adoptar medidas de presión 
en el plazo de una semana si en 
este tiempo no se solucionan los 
problemas que está creando el 
traspaso del Hospital Princesa 
Sofía al Insalud. El secretario 
provincial de la Federación de 
Servicios Públicos de UGT, José 
Jiménez, ha calificado de anóma
la la integración del Hospital en 
la red del Insalud, al no ajustarse 
a los compromisos de traspaso de 
personal que se exigen en el Con
venio de Integración a la Seguri
dad Social y que afecta a 1.500 
trabajadores.

El comité de empresa de los 
trabajadores del Princesa Sofía 
ha manifestado su desacuerdo 
con varios puntos de este traspa
so de competencias, especial
mente con el traslado de varios 
trabajadores a la Residencia Vir
gen Blanca sin aviso ni consenti
miento previo, como se exige en 
el Convenio. La falta de informa
ción y de diálogo por parte de los 
responsables del Insalud es una 
de las principales críticas del per
sonal del Princesa Sofía, que ha 
exigido la creación de un Comité 
de Control para regular el proce
so de integración en la sanidad 
pública. El «árbitro» de esta in
tegración sería la Diputación de 
León, de la que hasta ahora de
pendían los trabajadores del hos
pital.

Los representantes de UGT 
han reiterado su postura favora
ble a la integración de los dos 
hospitales -el Princesa Sofía y la 
residencia Virgen Blanca- ya que 
«beneficia a la situación sanitaria 
de la provincia», pero manifesta
ron su desacuerdo en la forma 
como se está llevando a cabo di
cha integración, calificándola de 
un «abuso impresentable, se es
tán riendo de los 1.500 trabajado
res de los dos centros».

Aprobadas 
ayudas a familias 
para prevenir la 
marginación 
infantil

Valladolid. (Ical).

La Junta de Castilla y León, en 
colaboración con las diputacio
nes de Segovia y Palencia y el 
Ayuntamiento de Valladolid, va 
n poner en marcha tres progra
mas de prevención con menores 
que presenten riesgos de margi
nación, centrados fundamental
mente en el apoyo a las familias 
de menos recursos económicos 
que cuenten con hijos menores 
de edad.

Los programas se llevarán a 
cabo en la zona de Riaza (Sego- 
¡'ia). Guardo (Palencia) y el 
barrio España de Valladolid y el 
Gobierno autónomo aportará un 
total de once millones de pesetas, 
además de la colaboración y el 
asesoramiento técnico de la Di
rección General de Servicios So
yales y Consumo. Las actuacio
nes serán realizadas por las pro
pias corporaciones.

Las viviendas más favorecidas por estas inversiones son las administrativas. ARCHIVO

La construcción absorbe al 9% de 
los trabajadores de nuestra 

Comunidad
Este sector ha sido de los más dinámicos en Castilla y León en los 

últimos años

Valladolid. (Ical).

El sector de la construcción 
ha tenido un comportamiento 
muy dinámico en Castilla y 
León en los últimos años, según 
se señala en la Enciclopedia 
Económica de las Autonomías. 
El número de empleados en 
esta actividad supone un 9 por 
ciento del total de la población 
ocupada de la región y la apor
tación de este sector al PIB 
(Producto Interior Bruto) re
gional es del 10 por cien.

La dinamicidad de este área 
se debe al aumento en un 34,8 
por ciento, de 1987 a 1988, de 
las pesetas constantes inverti
das en las viviendas con licita
ción oficial, frente al 29,5 por 
cien invertido en el resto de Es
paña. La proporción de la obras 
que recibieron licencia oficial 
en Castilla y León, que en 1988 
tuvo un importe de 100.726 mi
llones de pesetas, se sitúa en el 
tercer lugar en relación al resto 
de comunidades autónomas.

En cuanto al número de vi
viendas incluidas en el registro 
de construcción en Castilla y 
León, son un total de 48.757 de 
las 894.720 contabilizadas en 
toda España. Estas viviendas se 
dividen las que están termina
das, 11.820, aquéllas que se han 
iniciado, 13.892, y las que han 
recibido el visado, que son 
23.045.

Las viviendas visadas libres 
son 15.804 de las 327.681 que 
hay en toda España y las prote
gidas son apenas 3.000 de las 
53.738 que reciben protección 
oficial.

Aquellas obras que han ini
ciado su proceso de construc
ción son, en su mayoría, de pro
moción privada -13.503-, segui
das de las que gozan de promo
ción privada libre, que cuentan 
con un total de 11.018 viviendas 
de las 223.905 registradas en el 
país. En lo que se refiere a las 
viviendas ya construidas, se ob
serva que también superan en

■■ INCREMENTO.— El área de la construcción ha 
aumentado un 34,8 por ciento del año 87 al 88 en 
nuestra Región, frente al 29,5 por ciento que lo ha hecho 
en el resto de España.

Las viviendas más favorecidas por estas inversiones son 
las administrativas, más del 35 por ciento que contrasta 
con el 20,4 por ciento del resto del país. Así mismo, 
destacar que las viviendas incluidas en el registro de la 
construcción en Castilla y León son más de 48.000.

número las de promoción pri
vada, más de 11.000, a las de 
promoción pública, que son 
sólo 629, repartidas por toda la 
región; según la Enciclopedia 
Económica de las Autonomías 
que cuenta con datos del año 
1988.

Las ventas de cemento na
cional a Castilla y León para su 
utilización en este sector ascen
dieron en 1988 a casi 2.000 mi
les de toneladas para la cons
trucción, suponiendo el 8,4 por 
ciento del conjunto nacional.

La región cuenta con algunos 
tipos de viviendas que tienen 
una mayor inversión. En este 
grupo destacan las obras admi
nistrativas e hidráulicas, con in
versiones muy superiores a las 
que registra la media nacional. 
A continuación se sitúan los re
cintos deportivos y las viviendas 
con aportaciones menores a las 
de las obras antes mencionadas.

Viviendas administrativas

Las viviendas más favoreci
das por estas inversiones son las 
administrativas, en las que se 
invirtieron más del 359 por 
ciento que contrastan con la 
baja inversión que se registró 
en el resto de España, un 20,4. 
También las obras de tipo hi
dráulico en Castilla y León ex
perimentaron una inversión 
muy superior a la realizada en 
las demás comunidades autóno
mas, con una diferencia de más 
de 226 pesetas constantes inver
tidas en la región.

Las instalaciones deportivas 
regionales, a pesar de contar 
con una inversión de 140 pese
tas constantes, se distribuyeron 
de la misma manera que en 
otros puntos del país. Este no 
es el caso de las viviendas, ya 
que contaron con un mayor 
porcentaje de distribución que 
en el resto de las autonomías.

Transporte e industria

En el sector de la construc
ción se percibe un grupo de 
obras que reciben inversiones 
menores a las otorgadas en el 
resto de España, éste es el caso 
del ferrocarril, los recintos in
dustriales y los edificios dedica
dos a la docencia. La inversión 
en RENFE se sitúa en una es
cala negativa, -75,80, siguiendo 
la tónica nacional que cuenta 
con una inversión negativa del 
42,9 pesetas constantes. Asinjis- 
mo, las viviendas industriales y 
docentes tienen puntos negati
vos, incluso en éstas últimas 
que en el resto de España reci
ben una inversión de 27,3 pese
tas constantes, siguiendo con 
los datos de La Enciclopedia 
Económica.

Los transportes y las urbani
zaciones superan notoriamente 
la inversión que se facilita en las 
demás comunidades autóno
mas. Así, mientras en transpor
tes la región invierte 23,90 y el 
resto de España tan sólo 19,6, 
las urbanizaciones perciben en 
Castilla y León más de 59 pese
tas constantes , cifra que cons- 
trasta con las 2,9 invertidas en 
las demás regiones.

Una de cada tres 
zonas de baño de 
la Región no 
reúne garantías 
sanitarias.
____________ Valladolid. (Ical).

Castilla y León cuenta con un 
30 por ciento de zonas no auto
rizadas para el baño debido a las 
malas condiciones higiénicas de 
los ríos y pantanos, según fuentes 
de Bienestar Social. Del total de 
áreas destinadas a los bañistas 
controladas por este organismo 
de la Junta, 199 en toda la región, 
sólo 139 cuentan con autoriza
ción y las sesenta restantes care
cen de las garantías mínimas.

La provincia de Segovia es la 
más afectada, ya que de sus 33 
zonas adecuadas para el baño 
sólo están autorizadas 17, lo que 
supone un 51 por ciento de res
tricción. También Avila sufre de
ficiencias sanitarias en sus ribe
ras, por lo que sólo son aptas 
para el baño 15 zonas de un total 
de 26, quedando restringidos el 
42 por ciento de los lugares utili
zados habitualmente por los ba
ñistas.

Valladolid cuenta con 17 su
perficies acuáticas de las que sie
te, el 41 por cien del total, no son 
aptas. La provincia de Palencia 
cuenta con cuatro áreas no auto
rizadas para el baño, cifra que su
pone el 36 por ciento, ya que sie
te siguen estando a disposición 
de los bañistas.

Burgos y Soria tienen el 29 y 
el 27 por ciento de zonas no ap
tas para el baño, respectivamen
te.

Por último, Zamora y León 
son las provincias de la región 
menos afectadas por las deficien
cias sanitarias de sus aguas.

Junta y 
Diputación de 
León negocian el 
traspaso de un 
orfanato

León. (Ical).

El presidente de la Diputación 
de León, Alberto Pérez Ruiz, y la 
directora general de Servicios So
ciales y Consumo de la Junta de 
Castilla y León, Pilar Martín 
González, se entrevistaron ayer 
en Valladolid para analizar las 
competencias y problemas susci
tados por el traspaso a la Comu
nidad Autónoma del orfanato de 
San Cayetano de León, hasta 
ahora gestionado por la corpora
ción provincial.

Según manifestó Pérez Ruiz 
antes de la reunión, se pretendía 
tratar en profundidad el nuevo 
borrador del convenio enviado 
por la Junta a través de la Direc
ción General de Servicios Socia
les. Los representantes de la Di
putación de León quieren llegar 
a un acuerdo por el que la insti
tución provincial se haga cargo 
de 80 trabajadores del orfanato 
para realizar los programas de 
servicios sociales que se acuerden 
con la Junta, mientras que ésta 
asumiría los otros nueve trabaja
dores. Según Pérez Ruiz, «siem
pre que una comunidad autóno
ma asume competencias de las 
diputaciones, se hace cargo tam
bién del personal».

El convenio que firmarán la 
Junta y la Diputación de León in
cluye, además de la resolución 
del problema de San Cayetano.
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Cartas al director
Otra vez la 
farmacia de 
Navaluenga

Antes de comentar los com
portamientos del farmacéutico 
de Navaluenga, por lo que se re
fiere a los turnos de guardia, pro
curé informarme en el Ilustre 
Colegio de Farmacia de Avila so
bre el particular: “Obligación de 
permanecer en ella durante el 
tiempo de dichas guardias” (Mis 
comentarios siempre se apoyan 
en la veracidad y son documen
tados). De ahí mi extrañeza del 
Presidente de dicho Colegio so
bre la aclaración que hace con re
ferencia a mi artículo de 19 de 
agosto sobre dichas guardias, un 
tanto distinta de los criterios que 
me facilitaron en la Secretaría 
Técnica del citado Colegio: “El 
farmacéutico ha de permanecer 
en la farmacia estando de guar
dia”.

No quiero pensar que la per
sona responsable de la Secretaría 
Técnica de dicho Colegio desco
noce el reglamento de farmacias 
y las disposiciones de régimen in
terno, pero la verdad es que la 
nota aclarativa está en contradic
ción con su información. Conste 
que para asegurarme y no come
ter errores, le advertí a la Secre
taria Técnica si era lícito que co
locara un letrero indicando dón
de se le podía localizar y la res
puesta fue categórica, no. Por 
tanto no entiendo cómo el Sr. 
Presidente dice lo contrario, so
peña que el acuerdo lo hayan to
mado con posterioridad a mi 
consulta y la Consejería de Me
dio Ambiente y Bienestar Social 
de la Junta haya dado el visto 
bueno.

Aún admitiendo que la aclara
ción conste en el reglamento de 
farmacias de esta provincia, no 
deja de ser un tanto extraño que 
se quiera justificar la ausencia del 
farmascéutico del establecimien
to los días de guardia, repito, en 
Navaluenga cuando la población 
estos meses es notablemente su
perior a la que exigiría, en circus- 
tancias normales, mas de una far
macia, con un letrero que “indi
que de forma pública y visible 
dónde se le puede localizar den
tro del Municipio. Esto es relati
vo y visible concretándonos al 
caso de Navaluenga, pues en una 
discoteca, un cine o en determi
nados lugares (urbanizaciones 
que distan cinco kilómetros), no 

resulta fácil localizar al farma
céutico, máxime si no se le co
noce.

Lo que parece estar también 
en contradicción con la informa
ción que se me facilitó en la Se
cretaría Técnica del mencionado 
Colegio es que no “implica la 
existencia de urgencia médica” 
para que se dispense una receta 
fuera de las horas normales de 
aperturas de las farmacias, estan
do de guardia, sino que bastaba 
con presentar receta médica, sin 
necesidad como ocurría hasta 
hace no mucho, que especifique 
la urgencia en la misma.

Sinceramente, Sr. Presidente, 
entiendo que esa Entidad preten
da defender los intereses profe
sionales de sus Colegiados, pero 
sin menoscabo de los que corres
pondan a los usuarios, pues el 
mejor servicio que puede prestar 
a los farmacéuticos es que se ex
tremen en atender perfectamen
te a sus clientes. Y en este caso, 
Sr. Presidente, le agradecería lle
vara a efecto una investigación 
que no implicara que los indivi
duos tuvieran que identificarse 
(el temor a las represalias está 
aún muy arraigado entre las gen
tes del pueblo), comprobaría que 
el descontento es general.

He de confesar que nunca, 
como en esta ocasión, he recibi
do más felicitaciones por sacar a 
la luz el tema de la farmacia de 
Navaluenga. “Ya es hora que al
guien diga las verdades del bar
quero”. Esta y otras expresiones 
como ésta resumen el descon
tento.

Agapito Rodríguez

Un ruego y 
súplica...

Cinco o seis letras tristemente 
huidizas o intencionadamente se
paradas, trastocan los versos que 
figuran en el momento a San 
Juan de la Cruz. No soy amante 
y no siento tampoco ningún pla
cer en denunciar éstas y otras co
sas, pero ya que otros no lo ha
cen, alguien debe hacerlo y asu
mir esta poco grata tarea, siem
pre que el Sr. Director del Dia
rio de Avila tan condescendiente 
y amable conmigo, me lo per
mita.

He oido comentarios de perso
nas que nos visitan, poco halaga
dores por supuesto, sobre la de
jadez de estos detalles que nos 
honran muy poco, máxime la 
proximidad del Centenario del

Santo, y el orgullo que como abu
lenses tenemos de nuestras glo
rias, y figurar nuestra ciudad 
como Patrimonio de la Huma
nidad.

¿Sería tan difícil, y me dirijo 
respetuosamente a quien corres
ponda, dejar en lectura legible 
agregando las letras que faltan a 
los versos del Santo poeta? Si el 
motivo es falta de fondos, cuen
ten que un servidor paga un par 
de letras y las restantes supongo 
existirán los suficientes devotos 
para hacerse cargo del resto.

Y de paso, me permito sugerir 
igualmente, un detalle que sería 
muy de desear de verlo realizado, 
se trata del monumento a nues
tra Santa, (el nuevo) de rodearle 
de una valla, desde la cual se pu
diera contemplar, rezar y hasta 
recordar algún pensamiento tan 
abundantes como tiene en sus 
obras, y evitar ciertos casos de 
verdadera desvergüenza que se 
suelen dar de noche y hasta en 
pleno día. No es desconocido de 
nadie las sesiones que suelen re
presentar... Y ésto señores con
ciudadanos ¡s una verdadera 
guarrería se mire por donde se 
mire!. Estas cosas merecen el 
máximo respeto por parte de 
propios y extraños y si la civiliza
ción no entra en algunos, pón
ganseles en el lugar que les 
corresponden.

Alfonso Herráez García

Nota de 
prensa

La Asociación para la Defen
sa de los Ecosistemas Abulenses 
(ADECAB), quiere agradecer 
públicamente la colaboración 
prestada por la empresa SOGE- 
SUR, en la conservación de nues
tra fauna silvestre.

Este empresa ha tenido la 
atención de mantener paraliza
dos unos trabajos durante un pe
ríodo superior a dos meses para 
evitar posibles trastornos en los 
procesos reproductores de una 
pareja de águilas reales que se 
encontraban anidando en las cer
canías de la obra en cuestión.

Por nuestra parte nos limita
mos a informar a la empresa de 
la existencia de las aves y de los 
riesgos que acarreaban los traba
jos que se estaban realizando, 
siendo paralizados al día siguien
te. Con ello hemos conseguido 
que dos nuevas jóvenes águilas 
estén ahora volando majestuosa
mente sobre nuestros campos.

ADECAB

Por una publicidad 
no violenta

CLEMENTE FERRER ROSELLÓ

Desgraciadamente la violencia 
está presente en los contenidos 
diarios de los medios de comuni
cación y surge como una amena
za en los mensajes publicitarios.

No estamos hablando de una 
posible apología de las actitudes 
violentas, sino del apoyo de las si
tuaciones de violencia para la 
forma y el contenido de las narra
ciones publicitarias.

El tema está totalmente de ac
tualidad y en los más diversos fo
ros internacionales se debate y se 
discute sobre el aumento de la 
violencia en algunos medios in
formativos.

Es siempre una violencia de
sinteresada que se usa como ar
gumento, de la misma forma que 
son usadas otras situaciones y ac
tividades humanas para ilustrar 
la creatividad de los anuncios.

Algunos autores han alzado su 
voz y sus palabras para prevenir 
sobre este tipo de actividades 
puesto que los grupos violentos y 
terroristas están teniendo su cal
do de cultivo en la transmisión 
gratuita de lo violento, de lo 
agresivo, sin la menor causa jus
tificada.

Los teóricos de la comunica
ción destacan el protagonismo de 
algunos medios en cuanto ocurre 
un suceso sangriento y escabroso, 
así como la influencia que este 
tipo de mensajes tiene sobre el 
público o el grupo receptor.

Las influencias pueden estar 
encuadradas en cuatro grandes 
apartados: los montajes publici
tarios que terminan en acusacio
nes de carácter sensacionalista; 
implicación a ciertas personas 
que pueden ser injustamente tra
tadas; la presentación de la vio
lencia como algo lógico y natural 
y la posible, intimidación de los 
ciudadanos en un clima de mie
do y desesperanza.

Pero también es preciso indi
car los anuncios publicitarios que 
están basados en situacines vio
lentas. Muchas veces para anun
ciar un perfume, un juguete o un 
producto cualquiera, se utiliza la 

violencia enmascarada en situa
ciones diarias y cotidianas.

Los medios de comunicación 
deben esforzarse en no hacer una 
publicidad indirecta de los gru
pos violentos y terroristas, re
creándose en los detalles mas 
sensacionalistas y escabrosos.

Las agencias de publicidad de
ben conseguir una publicidada 
más limpia sin la utilización de 
recursos y reclamos que están 
mas cerca de lo inconfesable del 
hombre, que de aquello que le 
dignifica y valora.

Si una de las funciones de los 
medios de comunicación y por 
tanto de todos los agentes de la 
comunicación de masas, es la de 
estar al servicio de la sociedad, 
deben desterrar todo aquello que 
de alguna manera no se ajuste 
honestamente a sus fines.

La publicidad no debe, cons
ciente o inconscientemente, inci
tar indirectamente a sus destina
tarios a entrar en la espiral de la 
violencia, desgraciadamente tan 
manifestada en la vida diaria.

Todos tenemos la obligación 
formal de eliminar cualquier 
modo de tendencia agresiva y 
violenta, que está ahogando la 
paz a la que tenemos derecho los 
seres humanos.

Si no se hace publicidad de la 
violencia, los violentos se tendrán 
que tragar con gran pena, el fra
caso de sus clientes.

A nuestros 
comunicantes

Para que los escritos que 
nuestros comunicantes nos 
envían puedan ser publica
dos en este periódico han de 
llegar acompañados de los 
siguientes requisitos: fírma 
e identifícación, con nombre 
y apellidos, de los autores; 
número o fotocopia del Do
cumento Nacional de Identi
dad y dirección y teléfono.

El periódico se reserva el 
derecho de resumir los tex
tos en los casos que lo esti
me conveniente.
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Hay que argumentar la 
neutralidad

ANTONIO PAPELL

I a

. a 
n

Cuando en España se planteó, ya abierto el 
proceso de transición, la necesidad de ubicar 
geoestratégicamente nuestra democracia, el 
mundo estaba todavía fuertemente polarizado. 
Quiere decirse que había una tensión entre dos 
“modelos de sociedad”, como entonces se decía, 
y que las fuerzas políticas se alineaban con uno 
o con otro paradigma. Para entendemos, la iz
quierda mantenía aún cierta proclividad hacia el 
sistema colectivista, más o menos ardorosa según 
su ubicación política, en tanto lá derecha sentía 
también una solidaridad militante con el bloque 
occidental, que en aquellas circunstancias defen
día la vigencia de modelo demoliberal, amenaza
do por expansionismo del otro bloque.

En aquel esquema biopolar, caracterizado por 
la “guerra fría”, la pertenencia a un bloque no 
era sólo una cuestión de voluntad sino de super
vivencia: los pactos militares se equilibraban en
tre sí. Y se daba el caso de que los países neu
trales no lo eran tanto por propia voluntad sino 
por imposición de estos bloques. En el momento 
en que la democracia española se planteó la ali
neación exterior, optaron por sumarse al bloque 
occidental las foerzas del centro y de la derecha, 
alineadas claramente con el modelo occidental, y 
se opusieron a la alineación, abogando por el 
neutralismo, las fuerzas de izquierdas y radicales 
que se sentían atraídos por el modelo colectivis
ta, por la ideología marxista. El neutralismo asép
tico, equidistante, apenas si hizo acto de presen
cia, y en todo caso quedó totalmente eclipsado 
por quienes propugnaban la neutralidad porque 
no osaban proponer la aproximación al bloque 
oriental.

Nada había de repudiable en esta actitud, 
como no fuera la ambigüedad de algunos plan
teamientos. Ocurría que en aquel momento ha
bía una dicotomía clara en la que elegir. Ser neu
tral no era entonces una postura pasiva o absten
cionista sino todo lo contrario: significaba apos

tar positivamente por “la otra” ideología domi
nante. No en vano el neutralismo, el pacifismo, 
eran movimientos considerados cómplices del 
bloque del Este por los bienpensantes occidenta
les. Y precisamente por todo ello el debate sus
citado por el referéndum OTAN fue absoluta
mente político y no estratégico: en él no se dis
cutió la pretendida tradición pacifista de España 
sino la orientación política de nuestra sociedad y 
el modelo hacía el que nos dirigiríamos en el fu
turo.

Pero las cosas han cambiado. Ya no hay dico
tomía, ya no hay dilema ni opciones alternativas. 
Tampoco hay bloques militares, y prueba de ello 
es que veinticuatro horas después de consumada 
la anexión de Kuwait por Irak ya había sido emi
tido un,comunicado de condena firmado conjun
tamente por la URSS y por los Estados Unidos. 
Existen, sí, unas convenciones mundiales, unas 
normas internacionales de conducta y de coexis
tencia, frágiles e inseguras. Y se puede estar de 
acuerdo con este relativo orden o en desacuerdo 
con él. Se puede ser un ortodoxo o un iconoclas
ta. Pero hay que ponerlo de relieve, porque el 
neutralismo, en nuestro país y en Europa en ge
neral, no significa ya lo que significaba hace ape
nas dos años.

Y ahí quieren ir a parar estas líneas: el neu
tralismo no significa ayer una sobreentendida 
simpatía por la utopía igualitaria; el neutralismo 
ya no es la alineación con los pobres y la afrenta 
a los ricos, porque de la crisis actualmente desa
tada saldrán también damnificados los países 
subdesarrollados; el neutralismo ya no tiene so
portes morales, al menos en la categoría de los 
grandes valores universales. De ahí que nuestros 
neutralistas nos deban una argumentación. Bien 
está la propuesta de neutralidad, pero ¿qué sig
nifica? ¿Qué valores alientan quienes la propug
nan? ¿En qué creen? ¿Cuál es su ideal, si es que 
lo tienen?.-

Resurge la ONU
E. MARTINEZ DE LA FE

Diario de la crisis 
del Golfo flU

BOB WOODWARD Y RICK ATKINSON

La crisis del Golfo ha puesto a 
prueba los mecanismo de seguri
dad colectiva resultantes del final 
de la guerra fría. De momento 
han resultado: la directa inter
vención de la ONU en el conflic
to por la soberanía de Kuwait, 
confirma la tendencia que se de
sarrolla desde 1987 y que ha lle
vado a los “cascos azules” a ob
tener el Nobel de la Paz. El nue
vo orden mundial que se estruc
tura en torno a una privilegiada 
relación soviético-norteamerica
na, consolida así el proceso de 
pacificación regional que tanto 
necesitan las superpotencias para 
afrontar sus respectivas situacio
nes económicas.

Los riesgos no están conjura
dos, pero las oportunidades di
plomáticas que se han abierto tie
nen una explicación coherente: 
de un lado, la magnitud de la 
reacción norteamericana a la 
anexión de Kuwait. De otro, la 
concertación sin precedentes de 
las diplomacias soviética y esta
dounidense. Finalmente, el man
tenimiento de la comunicación 
entre la URSS y Bagdad. Todo 
ha forzado a Saddam Hussein a 
renunciar al uso de la fuerza: sus 
barcos no desafiarán a la flota 
USA desplegada en el Golfo, las

1 episodio 
kuwaití debe ser 
contemplado como un 
sobresalto que, por 
primera vez desde la 
invasión iraquí, comienza 
a ser controlado. Después 
de la intervención de los 
grandes, la ONU entra en 
escena. Es su mayor 
oportunidad desde la 
emergencia de la nueva 
distensión.

embajadas no han sido asaltadas 
en Kuwait, ¡nuchos rehenes han 
sido devueltos a sus países de ori
gen.

En este contexto, la ONU 
multiplica sus posibilidades di
plomáticas. Recupera el espíritu 
de 1945: los aliados estaban lla
mados a cooperar en el manteni
miento de la paz mundial. La 
guerra fría privó al sistema de 
Naciones Unidas de esta even
tual gestión. Si bien el balance de 
los últimos cuarenta años no lle

ga a ser negativo, resulta limita
do: de los 252 conflictos armados 
que se desarrollaron entre 1945 y 
1985, sólo cien pasaron por la 
ONU con efectos diversos (solu
ciones diplomáticas, limitación 
de sus consecuencias, contención 
de las hostilidades).

La concertación soviético-a
mericana resultante de la peres- 
troika da nueva vida a la ONU. 
Está presente en casi todos los 
conflictos: consigue un alto el 
fuego en la guerra irano-iraquí, la 
retirada soviética de Afganistán, 
la pacificación de Namibia y An
gola. Desarrolla esfuerzos consi
derables, no exentos de resulta
dos relativos, en el Sahara, Cam
boya, Próximo Oriente, América 
Central. Naciones Unidas recoge 
así los frutos de la nueva disten
sión, que se traduce en un esfuer
zo concertado para la completa 
pacificación del mundo.

El episodio kuwaití deber ser 
contemplado como un sobresalto 
que, por primera vez desde la in
vasión iraquí, comienza a ser 
controlado. Después de la inter
vención de los grandes (gesticu
lación militar americana, presio
nes diplomáticas soviéticas), la 
ONU entra en escena. Es su ma
yor oportunidad desde la emer
gencia de la nueva distensión.

Alentados por el éxito de la 
operación hasta el momento, 
funcionarios militares y civiles se 
han mostrado dispuestos en los 
últimos días a hablar con mayor 
franqueza de la confusión y gran 
incertidumbre de los primeros 
días de agosto.

A finales de julio, el general 
Powell observaba meticulosa
mente la concentración de Irak a 
lo largo de la frontera kuwaití. 
Las agencias norteamericanas de 
la inteligencia estimaron durante 
el fin de semana del 21-22 de ju
lio que Sadam Husein había des
plegado 30.000 tropas en la zona, 
pero el Pentágono creyó menos 
probable una invasión que un 
chantaje más modesto, quizá la 
toma de un pozo petrolífero o la 
ocupación de dos pequeñas islas 
en el golfo para demostrar la in
dignación iraquí ante la negativa 
de Kuwait a cumplir las cuotas de 
la Organización de Países Expor
tadores de Petróleo.

En sólo 10 meses como presi
dente, el general Powell, de 53 
años, ya había supervisado cinco 
crisis militares norteamericanas, 
incluida la ‘Operación Causa Jus
ta’ en Panamá. En un principio 
no se sintió alarmado ante la be
licosidad de Irak, que parecía 
una patriotería más de Oriente 
Medio. Aunque no reacio a utili
zar el poder militar, el general es 
un producto de la guerra de Viet
nam, y se mueve con cautela a la 
hora de recomendar el uso de la 
fuerza. En una pequeña taijeta 
blanca con el rótulo ‘Reglas de 
Colin Powell’, había recopilado 
13 principios, entre ellos:’Cuida- 
do con lo que se elige. Puede 
conseguirlo’.

Hasta ahora, sus consejos han 
sido aceptados por el presidente. 
Ante la situación en el Golfo Pér
sico, ha tomado sus decisiones 
muy lentamente.

Asesor de Seguridad Nacional 
con el presidente Ronald Rea
gan, Powell recoge información 
de forma casi compulsiva de la 
amplia red norteamericana de la 
inteligencia y de otras fuentes, 
con la que elabora una imagen 
del mundo llena de potenciales 
zonas calientes. Pero después de 
un amplio viaje por Oriente Me
dio a principios del verano, Po
well había regresado a Washing
ton sintiéndose optimista hacia 
las prespectivas de paz en la re-

Durante el mes de julio, Po
well tuvo que centrar su atención 
en la perenne lucha presupuesta
ria del Pentágono y en el esfuer
zo por definir la fuerza militar 
norteamericana del futuro. Pero 
pidió al Mando Central Nortea
mericano (Centcom) que elabo
rara un plan que considerara po
sibles respuestas a una agresión 
iraquí, una defensiva y otra re
presalia!.

También en la última semana 
de julio, el Ejército norteameri
cano llevó a cabo un ejercicio ya 
previsto llamado ‘Warrior Flag 
‘90’, que ponía a prueba la capa
cidad de los comandantesincluí- 
do Powell- para comunicarse en 
todo el mundo. Aunque se orien
taba hacia Oriente Medio, no es
taba específicamente dirigido ha

cia Irak, Kuwait o Arabia Saudí. 
Deliberadamente se modificaron 
los mapas para que los países fic
ticios implicados no se parecie
ran a los reales.

El lunes 30 de julio, la fuerza 
iraquí que amenazaba a Kuwait 
había alcanzado los 100.000 hom
bres. Sin embargo, en el Pentágo
no no sonó ninguna alarma por
que Irak no había movido canti
dades suficientes de cuatro com
ponentes considerados cruciales 
para cualquier invasión: comuni
caciones, artillería, munición y 
logística capaza de apoyar un ata
que de fuerzas blindadas.

Sin embargo, el miércoles 1 de 
agosto, Irak tenía en la zona los 
cuatro componentes. La Cia, en 
una análisis presentado a la Casa 
Blanca y el Pentágono, concluía 
que Irak tenía capacidad e inten
ción de invadir. A media tarde, 
Powell y los otros Jefes se reunie
ron en la sala de conferencias 
próxima al Centro de Mando Mi
litar Nacional en el Pentágono 
para oir una valoración del gene
ral H. Norman Schwarzkopf, co
mandante del Centcom.

Al informar a sus colegas de 
cuatro estrellas, Schwarzkopf no 
predijo una invasión sino que 
proporcionó un ‘informe de sta
tus’ sobre las fuerzas iraquíes y 
esbozó sus posibles acciones, se
gún uno de los Jefes. También se
ñaló las posibles opciones nortea
mericanas en la península arábi
ga según lo detallado en el Plan 
de Operaciones 90-1002.

Pocas horas después, las tro
pas iraquíes cruzaban la frontera 
kuwaití. Powell y otros oficiales 
clave recibieron la noticia a las 
nueve de la noche, y una célula 
de crisis de especialistas y analis
tas de la inteligencia trabajaron 
toda la noche en el Centro de 
Mando del Pentágono.

Cuando llegó el impacto de la 
agresión iraquí el jueves 2 de 
agosto, muchos oficiales militares 
se vieron afectados por una sen
sación de inutilidad. A pesar de 
la planificación de docenas de 
posibles contingencias en todo el 
mundo, a pesar de haber gastado 
más de dos millones de dólares 
en la reconstrucción de las Fuer
zas Armadas norteamericanas 
durante la pasada década, el Pen
tágono se enfrentó a una crisis 
para la que no tenía remedio in
mediato. ’Hubo cierta resigna
ción a que tendríamos que reor
ganizamos y tratar este problema 
desde un nuevo punto de vista’, 
dijo la semana pasada uno de los 
Jefes.

Durante el 2 y 3 de agosto, 
gran parte del debate inicial en
tre los altos funcionarios del go
bierno se centró en la represalia 
diplomática y económica contra 
Irak, y una posible acción encu
bierta para desestabilizar y derro
car a Sadam Husein. Durante 
una primera reunión en la Casa 
Blanca, el jefe del Gabinete John 
Sununu propuso mitad en serio 
mita en broma al ministro de De
fensa Dick Cheney el envío del 
bombardero B-2 ‘Stealth’ a Irak. 
’Sólo tengo uno’, contestó Che
ney, aludiendo al hecho de que 
no ha sido experimentado lo su
ficiente como para considerarlo 
dispuesto para el combate.
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_ _ _ ESPAÑA- - - - - - - - - - - - - - - - - -  Uul flilri
González no comparecerá hasta el próximo día 11 para informar sobre la crisis del Golfo

Los socialistas impidieron la celebración 
de un pleno extraordinario del Congreso

El Presidente del Gobierno, Felipe González, comparecerá, en 
el primer pleno ordinario del Congreso de los Diputados para ex
plicar la política seguida por el Gobierno en relación con la crisis 
del Golfo Pérsico. El ministro de Relaciones con las Cortes, Vir
gilio Zapatero, manifestó, que el Gobierno, a petición propia pe
dirá comparecer en el primer pleno ordinario, a celebrar el próxi
mo día 11 de septiembre para informar sobre este asunto. ‘’No des
carto que dicbo informe se realice a través del Presidente del Go

bierno”, dijo Zapatero. El presidente del PP, José María Aznar, 
que se reunió ayer, por espacio de bora y media con el Presidente 
del Gobierno en La Moncloa, añadió que ‘’como impresión perso
nal espero que esa comparecencia se produzca”. El grupo parla
mentario socialista, por otra parte, impidió la celebración de un 
pleno extraordinario para tratar la crisis del Golfo tal y como pre
tendían Izquierda Unida y el Grupo Mixto cuya propuesta fue re
chazada por la Diputación Permanente.

Ocho funcionarios 
españoles de la 
embajada en Irak 
llegaron a Madrid
________Madrid. Angeles Freire.

Madrid. Femando Lussón.

Virgilio Zapatero señaló, du
rante su intervención en la reu
nión de la Diputación Perma
nente del Congreso, que el Go
bierno mantendrá continua
mente informados a las fuerzas 
políticas y añadió que “es alen
tador que en un tema como el 
presente haya más coinciden
cias que discrepancias por lo 
que estamos dispuestos a man
tener el consenso alcanzado so
bre el fondo de la cuestión que 
no puede ponerse en riesgo por 
disensos formales”.

Diputación Permanente

En la reunión de la Diputa
ción Permanente del Congreso, 
los votos socialistas fueron sufi
cientes para rechazar la pro
puesta del Grupo Parlamenta
rio de Izquierda Unida y del 
Grupo Mixto para que se cele
brara un pleno extraordinario 
para abordar la crisis del Golfo 
Pérsico, en el que el Presidente 
del Gobierno expusiera las de
cisiones políticas relativas al en
vío de barcos españoles en la 
fuerza multinacional y las re
percusiones de esta crisis para 
España en todos los aspectos.

‘’AI que hay que oir hablar es 
a Felipe González que es quien 
tiene la responsabilidad de la 
coordinación de la política del 
Gobierno”, señaló el portavoz 
de Izquierda Unida, Nicolás 
Sartorius, que considera insufi
cientes las comparecencias de 
los ministros de Asuntos Exte
riores, Francisco Fernández 
Ordóñez, y de Defensa, Narcís 
Serra, en la Comisión de Exte
riores. ‘’El país necesita una ex
plicación coordinada del presi
dente del Gobierno, porque es 
una cuestión que implica toda 
la política nacional”, añadió 
Sartorius, que consideró una 
contradicción la petición de 
consenso realizada por el Go
bierno y los mecanismos utiliza
dos para informar a las fuerzas 
políticas.

El portavoz del Grupo Mix
to, Joan Oliver, de Unión Va
lenciana, por su parte indicó 
que ‘’al presidente del Gobier
no sólo le gusta salir en televi
sión para dar buenas noticias” 
y que ahora debía hacerlo para 
exponer unas medidas ‘’jurídi
camente legales peró impopula
res”, y explicar por que se han 
enviado soldados fuera de nues
tro país incumpliendo el refe
réndum sobre la OTAN”, An
gel Martínez, por su parte criti
có la ‘desconsideración’ del Go-

Felipe González.

bierno hacia el Grupo Mixto, 
que no ha sido convocado a 
ninguna de las reuniones man
tenidas por los ministros de De
fensa y Asuntos Exteriores con 
los líderes de las fuerzas de la 
oposición.

El portavoz del PSOE, Mi
guel Angel Martínez, señaló 
que el gobierno estaba dispues
to a informar al Parlamento con 
el procedimiento de las compa
recencias en la comisión de 
Asuntos Exteriores y el poste
rior control parlamentario a 
través de los mecanismos ordi
narios de las iniciativas legisla
tivas. ‘’Queremos dar a conocer 
al máximo la actuación de nues
tro gobierno, coherente con 
nuestro proyecto de España en 
progreso y de construcción eu
ropea”, dijo Martínez que seña
ló que la propuesta de IU y del 
Grupo Mixto ”se limita a usar 
el Parlamento como caja de re
sonancia de algo que puede 
moverse entre la publicidad y la 
agitación”.

Los portavoces de CIU, del 
PNV y del CDS se dieron por 
satisfechos con la información 
recibida hasta el momento por 
parte del Gobierno y considera
ron innecesaria la convocatoria 
de un pleno extraordinario, en 
tanto que el Partido Popular 
era partidario de la compare
cencia de Felipe González en el 
Congreso, pero se abstuvo en la 
votación.

ARCHIVO

Reunión de Aznar

El presidente del Partido Popular, José María Aznar permane
ció con el presidente del Gobierno desde las diez de la mañana has
ta las once y media, tras recibir ayer una llamada de La Moncloa. 
Aznar calificó el encuentro con Felipe González, como ‘’un inter
cambio de opiniones absolutamente normal en una situación gra
ve de crisis como la que estamos viviendo”, en la que los temas 
fundamentales fueron ‘’la crisis del Golfo y otras cuestiones im
portantes para la política nacional”, dijo Aznar. Para el presiden
te del PP el Gobierno ‘’ha intentado justificar más o menos ver
gonzantemente las decisiones que ha ido adoptando cuando no es 
eso ni lo que demanda el país ni la situación, ni lo que yo creo 
que se espera del Gobierno”.

Un total de ocho de los once 
españoles que el pasado viernes 
cruzaron la frontera entre Irak y 
Jordania llegaron ayer a Madrid 
en un vuelo vía Estambul. El gru
po, integrado por personal de la 
embajada española en Bagdad y 
tres niños, hijos de una de las 
funcionarias, manifestó, en el ae
ropuerto de Barajas, que en am
bos países del Golfo Pérsico rei
na una “absoluta tranquilidad” y 
que no se aprecia movimiento de 
tropas en las calles, ni una situa
ción “prebélica”. Fuentes del Mi
nisterio de Asuntos Exteriores 
señalaron que la llegada de parte 
de la representación diplomática 
en territorio iraquí correspondía 
exclusivamente a sus vacaciones. 
Sin embargo, miembros del gru
po subrayaron que algunos esta
ban en España por este motivo y 
otros, a la vista del conflicto, de
cidieron adelantar el periodo de 
descanso y regresar a sus casas. 
Juan Leña, director de la Oficina 
de Información Diplomática, in
dicó que, por el momento, no se 
había planteado aún si los funcio
narios regresarían a Bagdad y 
que, en absoluto, se trataba de 
una repatriación.

Teresa Baños, Pilar Pasalobos 
y sus tres hijos, Rufino Real -ofi
cial de comunicaciones- y su mu
jer, Almudena Ruiz, así como 
María Jesús Benegas conforman 
el grupo de funcionarios de la 
embajada de Irak que llegaron 
ayer en Madrid. En el aeropuer
to de Barajas fueron recibidos 
por familiares y amigos. Además, 
estaban presentes el subsecreta
rio del Ministerio de Asuntos Ex
teriores, Inocencio Arias; el di
rector general de Asuntos Consu
lares, Herminio Morales, y el res
ponsable de la Oficina de Infor
mación Diplomática (OID), Juan 
Leña. Este último aclaró que es
tos funcionarios de la legación di
plomática venían a España de va
caciones, “no se trata de una re
patriación”, afirmó. Pese a estas 
declaraciones, miembros del gru
po señalaron que algunos de ellos 
habían decidido adelantar el pe
riodo de descanso, a la vista del 
conflicto del Golfo Pérsico.

A su llegada a Barajas, los 
miembros de la representación 
diplomática en Irak aseguraron 
que ni en ese país ni en Jordania 
se apreciaba una situación “pre
bélica” y que la tranquilidad era 
absoluta, ya que no se observa
ban movimientos de tropas en las 
calles. Mientras algunos de ellos 
piensan en regresar, otros duda
ban sobre si se les permitirá vol
ver a la tierra de Saddam Husein 
hasta que no se solucione el con
flicto por la ocupación de Ku
wait.

El grupo forma parte de los 
once funcionarios que atravesa
ron por carretera la frontera en
tre Irak y Jordania -tres de ellos 
se quedaron en Estambul para 
viajar a otros lugares-. Estos di
plomáticos indicaron que conta
ban, desde hacía tiempo, con per
miso para abandonar territorio 
iraquí y que, pese a que la fron
tera jordana se encontraba ya 
cerrada y colapsada por ciudada
nos de otros países, las gestiones 
de la embajada de España en 
Amán posibilitaron su salida.
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Dos hermanos 
dan una paliza y 
apuñalan en 
Leganés a un 
joven

Madrid. Imagen.

Los hermanos José Mariano y 
Juan Luis Serrano Rodríguez, de 
18 y 19 años, respectivamente, y 
su cuñado, José Antonio Rai
mundo Alvarez, de 22, ñieron de
tenidos el lunes en Leganés (Ma
drid), como presuntos autores de 
pegar una paliza y apuñalar repe
tidas veces a Andrés Cotrina por 
antiguas rencillas vecinales, se
gún informó la policía.

El incidente ocurrió el domin
go por la noche, en el barrio de 
la Fortuna. Andrés Cotrina to
maba una consumición con su 
novia en un “pub” de la calle Fá
tima y se presentó José Mariano. 
Tras una discusión se desafiaron 
mutuamente. En ese momento 
llegaron Juan Luis y José Anto
nio, quien después de golpear a 
Andrés en la cabeza con unas 
muletas le apuñaló. La víctima 
cayó al suelo sin conocimiento y 
fue nuevamente apuñalado repe
tidas veces por los agresores.

Hussein de 
Jordania se 
entrevistará 
mañana con 
Felipe González

Madrid. Imagen.

El Rey Hussein de Jordania, 
en misión diplomática relaciona
da con el conflicto en el Golfo 
Pérsico, llegará mañana a Ma
drid. En fuentes gubernamenta
les se ha informado que el mo
narca hachemita mantendrá un 
encuentro con el Rey Don Juan 
Carlos y otro con el presidente 
del Gobierno, Felipe González, 
en el palacio de La Moncloa.

La estancia del Rey hachemi
ta en Madrid será muy breve. Se 
enmarca dentro de la gira que 
realiza por los países del Magreb 
y algunas capitales comunitarias, 
entre ellas Madrid, en busca de 
una salida diplomática a la crisis 
del Golfo.

A España llegará procedente 
de Rabat, y después de haberse 
entrevistado con los jefes de Es
tado de Libia, Túnez y Argelia. 
De España reanudará viaje a 
Londres y Bonn. Aunque el pro
grama oficial de esta visita no se 
hallaba aún ultimado, se sabe que 
su estancia en Madrid será de po
cas horas.

El Rey Hussein ha desplegado 
una intensa actividad diplomáti
ca desde el primer momento de 
la crisis originada por Irak, me
diante contactos con Sadam Hu
sein y con el presidente de los Es
tados Unidos.

Sin embargo, el monarca jor
dano no ha condenado explicita- 
fuente la anexión de Kuwait por 
Irak, teniendo en cuenta que su 
país mantiene una intensa depen
dencia económica y energética 
Respecto a Irak y que la población 
jordana -en buena parte de ori
gen palestino- respalda la acción 
invasora de Irak y constantemen
te da pruebas de simpatías hacia 
Sadam Husein.

Peligra la vida del niño de ocho años

Consternación en el sepelio de 
las víctimas de Puerto Hurraco

Cuatro de las siete víctimas que el lunes causó la venganza de 
los hermanos Izquierdo fueron enterrados ayer en medio del do
lor general de los vecinos de Puerto Hurraco que exigían el casti
go y la muerte de los hermanos Izquierdo. En este cementerio de 
Puerto Hurraco se reunieron más de 700 personas, que aún te
men la venganza de las hermanas Izquierdo (y posibles instigado
ras del crimen), para despedir a Manuel Cabanillas Carrillo, de 
57 años, Antonia Cabanillas Rivero, de 14 años, y. Encarnación 
Cabanillas Rivero, de 13 años y Reinaldo Benítez Romero, de 62 
años.

Puerto Hurraco. Imagen.

Antonia Murillo Fernández, 
de 57 años de edad, natural de 
Perelada del Zaucejo (Bada
joz), residente en la localidad 
vizcaína de Zumaya y que venía 
a pasar las vacaciones ai pueblo 
donde sucedió la tragedia, fue 
trasladada ayer a la localidad 
vizcaína para recibir hoy sepul
tura en tierras vascas.

Al sepelio asistió el obispo 
de Badajoz, Antonio Montero, 
que concelebró los funerales 
con nueve sacerdotes más. 
También estuvieron presentes 
diversas autoridades provincia
les y automónicas como el vice
presidente de la Junta de Extra- 
madura, Antonio Ventura y 
José María Vázquez, presiden

Está dispuesta a negociar fechas con UGT

CC.OO. retirará sus preavisos si hay 
un calendario alternativo

CC.OO. podría retirar los preavisos que han servido para convo
car las elecciones sindicales si hay un calendario alternativo, que ne
gociaría con UGT. Según el secretario de organización de CC.OO., 
Chema de la Parra, siendo los preavisos la garantía del conocimien
to del calendario previo para realizar las elecciones, “no los retira
remos mientras no haya unos que sustituyan a los anteriores”.

Madrid. Imagen.

CC.OO. estaría dispuesta “a 
buscar una adecuación en el ca
lendario” a las empresas “en las 
que UGT tenga un especial inte
rés”, lo que quiere decir que ne
gociaría el calendario con la cen
tral socialista, en contra de lo que 
el propio De la Parra señalaba el 
pasado lunes. El secretario de or
ganización, sin embargo, reafir
mó ayer que “las propúestas las 
agota el tiempo”, indicando que 
en los próximos días, antes de 
que se reúna la Comisión Nacio
nal de Elecciones Sindicale.s 
(CNES), ambos sindicatos debe
rían ponerse de acuerdo.

CC. 00. acepta el diálogo sin 
condiciones previas, y considera 
imprescindible que desaparezca 
la incertidumbre sobre el perio
do de cómputo, para lo cual se
ría deseable que los dos sindica
tos mayoritarios acudieran a la 
reunión de la CNES habiendo ra
tificado el acuerdo que alcanza
ron la pasada primavera sobre el 
particular. 

te de la Diputación provincial 
de Badajoz.

Dos de las víctimas, José 
Penco Nogales y Araceli Muri
llo, fueron enterradas en el mis
mo día de la matanza por deseo 
expreso de sus familiares y en el 
cementerio de Puerto Hurraco.

_____ Pocas esperanzas______

Aunque el guardia civil que 
estaba en la Unidad de Cuida
dos Intensivos del Hospital “In
fanta Cristina” de Badajoz, 
Juan Antonio Fernández Trejo, 
ya se encuentra en la unidad de 
reanimación tras serle extraída 
la posta que tenía alojada cer
cana a las costillas posteriores 
izquierdas, aún continúan gra
ves los cuatro heridos que están

Chema de la Parra anunció 
ayer también la “voluntad abso
luta” de CC. OO. para retomar, 
a partir del 1 de enero de 1991, 
la discusión sobre la reforma de 
la normativa de elecciones sindi
cales. Si no quiere abordarlo aho
ra es porque “no se pueden cam
biar las reglas del juego cuando 
la partida ya ha comenzado”.

Además de los asuntos men
cionados, CC. OO. quiere trazar 
con UGT la estrategia que ambas 
centrales seguirán cuando ad
quieran vigencia.s las cláusulas de 
revisión salarial pactadas en los 
convenios de este año; elaborar 
una plataforma común para la 
negociación colectiva de 1991, y 
retomar la negociación de la Pro
puesta Sindical Prioritaria.

En una valoración política de 
la sentencia de la Audiencia Na
cional que desestimó la demanda 
de UGT contra los preavisos de 
CC. OO., el secretario general, 
Antonio Gutiérrez, señaló que 
“aunque hemos ganado en los tri
bunales, estaríamos mucho más 
contentos si hubiéramos llegado 

en la UCI de este centro sa
nitario.

En el parte que el doctor 
Merchán, jefe de la Unidad de 
Cuidados Intensivos de este 
hospital, emitió a las 10 de la 
mañana de ayer se manifestaba 
que el estado de los heridos era 
“estacionario”. Sin embargo, 
fuentes del “Infanta Cristina” 
manifestaron que eran “pocas” 
las esperanzas que se tenían so
bre el niño Guillermo Ojeda 
Sánchez, de 8 años, que se en
cuentra en estado de “coma 
profundo”.

Las otras tres personas heri
das y cuyo estado es estaciona
rio “aunque muy grave” son 
Andrés Ojeda Gallardo, de 36 
años, padre del niño en coma, 
Antonio Cabanillas Benítez e 
Isabel Carrillo Dávila.

Los tres heridos que se en
cuentran ingresados en el hos
pital de Don Benito-Villanueva 
son el guardia civil Manuel Ca
lero Márquez, que ya ha sido 
dado de alta, Vicenta Izquierdo 
Sánchez y Felicita Benítez Ro
mero, que se encuentran ya fue
ra de peligro y evolucionan fa
vorablemente.

Antonio Gutiérrez.

a un acuerdo con UGT”. Gu
tiérrez añadió que “si en lugar de 
pleitear e insultar hubieran esta
do más abiertos a negociar, no 
habrían sido derrotados en los 
tribunales”.

El dirigente de CC.OO. asegu
ró que su sindicato había obteni
do una victoria judicial sin haber- 
la buscado, y reafirmó que la sen
tencia confirma que la iniciativa 
de la central “no conculca los de
rechos de los trabajadores ni la li
bertad sindical”.

ETA pone dos 
bombas en dos 
bares de 
sospechosos de 
tráfico de drogas

San Sebastián. Imagen.

Dos bombas hicieron explo
sión la pasada madrugada en los 
bares “Beste-Bar” y “Cervecería 
Loyola” de San Sebastián cau
sando numerosos daños materia
les y ninguna víctima, según in
formó a esta agencia el Gobier
no Civil de Guipúzcoa. Las ex
plosiones están relacionadas con 
las amenazas de la organización 
terrorista y asesina ETA sobre 
conocidos locales donostiarras 
donde se realiza tráfico de es
tupefacientes.

A las 03.15 horas de la madru
gada de ayer una voz de hombre 
“visiblemente nervioso” anunció 
por teléfono a la Policía Munici
pal de esta ciudad que a las 4.30 
horas iban a estallar un artefacto 
en el “Berte-bar”. Según infor
maron fuentes de la polícia mu
nicipal , al poco tiempo de reci
bir esta llamada “otra voz, que 
hablaba en nombre de ETA-Mi- 
litar avisaba de que se iba esta
llar otra bomba en la cervecería 
Loyola”, según dijo la policía mu
nicipal donostiarra.

Ambas voces, según fuentes 
del Gobierno Civil de Guipúz
coa, acabaron su comunicado 
con el grito “Gora ETA”.

Pasado el tiempo anunciado, 
las bombas hicieron explosión en 
el “Beste-Bar” de la Calle Juan 
de Bilbao, situado en el barrio 
antiguo de la capital donostiarra, 
y en la “Cervecería Loyola”, ubi
cada en el barrio de Loyola.

Fuentes de la Policía Munici
pal de San Sebastián confirmaron 
que procedieron inmediatamente 
a acordonar la zona y que no 
“hubo tiempo suficiente” para 
desactivar los artefactos.

Las bombas, que habían sido 
colocadas en la puerta de los 
mencionados locales, causaron 
daños considerables en la facha
da, ventanas y puertas de los ba
res dañados y de diversos comer
cios colindantes , dañando asi
mismo a algunos automóviles 
que estaban estacionados en la 
zona colindante.

“Amosal”

Fuentes del Gobierno Civil de 
Guipúzcoa confirmaron que los 
dos artefactos estaban compues
tos por dos y cuatro kilos de 
“amosal”, sustancia mucho más 
potente que el tradicional “amo- 
nal” y que ha sido empleado re
cientemente en la campaña de 
bombas colocadas en las líneas 
férreas castellano-leonesas.

Narcotráfico

Los primeros pasos de la in
vestigación apuntan a que estas 
explosiones pueden ser un capí
tulo más de la campaña realiza
da por la organización terrorista 
ETA contra conocidos locales 
donostiarras donde se trafica con 
droga.

Aunque un portavoz de la po
licía municipal admitió que ya 
existían sospechas de que en es
tos bares existía tráfico ilegal de 
estupefacientes, por el momento 
no existe la confirmación policial 
de que en los bares afectados se 
traficase con estas sustancias.
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A pesar de su apoyo a las gestiones del secretario general de la ONU

Bush confía poco en la solución 
diplomática para acabar con la crisis

EI presidente norteamericano, George Bush, rechazó todo 
“compromiso” sobre la exigencia de retirada de las tropas ira
quíes de Kuwait y mostró escepticismo en cuanto a un desenlace 
diplomático de la crisis del Golfo, pese a la mediación del secre-

tario general de la ONU, Javier Pérez de Cuéllar. “Lo que el mun
do pide a Saddam Husein es muy claro” y el presidente iraquí con
tinúa soslayándolo, afirmó Bush, declarando que, a sus ojos, no 
hay motivos para sentirse más optimista que en días anteriores.

Kennebunkport. Imagen.

“Nítidamente, la opinión in
ternacional reclama: Saddam 
Husein, iraquíes, retiraos de 
Kuwait, y restaurad a los diri
gentes de este país”, especificó 
Bush en una conferencia de 
prensa celebrada en Kenne
bunkport (Maine) tras una en
trevista con el primer ministro 
canadiense, Brian Mulroney.

Refiriéndose a la programa
da entrevista entre Pérez de 
Cuéllar y el ministro iraquí de 
Exteriores, Tarek Aziz, el 
próximo jueves en Amman, 
Bush se limitó a aseverar que 
sería “tanto mejor” si el secre
tario general lograba hacer 
aceptar a Bagdad las resolucio
nes de la ONU.

Pérez de Cuéllar es un “ami
go”, un “diplomático experi
mentado”, dijo Bush, “y es in
concebible que negocie apar-

Pérez de Cuéllar se reúne 
mañana con el ministro 
iraquí de Exteriores

Nueva York Imagen.

El Consejo de Seguridad de 
las Naciones Unidas acogió favo
rablemente la iniciativa de su se
cretario general, Javier Pérez de 
Cuéllar, que se reunirá mañana 
jueves en Animan con el jefe de 
la diplomacia iraquí, Tarek Aziz, 
al tiempo que fijó estrictamente 
el marco de dichas conversacio
nes.

Según el presidente en ejerci
cio del Consejo de Seguridad, el 
embajador rumano Aurel Dragos 
Munteanu, el secretario general 
de la ONU deberá discutir con 
Aziz en el marco de las resolucio
nes 660 y 664 de esa instancia, y 
teniendo presente todas las otras 
resoluciones relativas a la crisis 
del Golfo.

“El Consejo de Seguridad, de
claró Munteanu, acogió favora
blemente la iniciativa del secreta
rio general y le desea éxito en sus 
esfuerzos”.

La resolución 660, adoptada el 
2 de agosto, condena la invasión 
de Kuwait y exige la retirada de 
las tropas iraquíes, y la 664, vota
da el 18 de agosto, exige que Irak 
deje partir a todos los ciudadanos 
extranjeros y retire su decisión de 
cenar las embajadas en Kuwait.

Las otras resoluciones decre
tan 'un embargo económico, mili
tar y financiero contra Irak (re- 

. solución 661 del 6 de agosto), de- 
elaran nula la anexión de Kuwait 
(resolución 662 del 9 de agosto) 
y autorizan el uso de la fuerza 
para hacer respetar el embargo 
(resolución 665 del 25 de agosto).

En rueda de prensa ofrecida al

George Bush.

tándose del mandato” de la 
ONU”.

“No estoy diciendo que no
sotros nos neguemos a nego
ciar”, aclaró Bush, recordando 
que para cualquier tentativa de 
acercamiento Estados Unidos 
dispone de un encargado de ne
gocios en Bagdad.

Pero “eso no significa que 
pueda haber compromiso en 

término de las reuniones del 
Consejo, Pérez de Cuéllar desta
có que no había sido enviado es
pecialmente por el Consejo de 
Seguridad para entablar negocia
ciones con Aziz, sino que el Con
sejo había, simplemente, acogido 
favorablemente su iniciativa.

Pérez de Cuéllar destacó que 
le había parecido “indispensable” 
tomar la iniciativa, sobre la cual 
deliberó el lunes en Nueva York 
con los cinco miembros perma
nentes del Consejo de Seguridad 
(Estados Unidos, la Unión Sovié
tica, China, Gran Bretaña y Fran
cia).

“Escucharé y seré escuchado”, 
indicó el secretario general, refi
riéndose a la entrevista que man
tendrá con Aziz, a quien afirma 
conocer por haber negociado du
rante casi siete años con él en re
lación al conflicto entre Irán e 
Irak.

: Según Pérez de Cuéllar, el 
Conseje de Seguridad no tiene 
poder de negociación, lo cual no 
es el caso del secretario general, 
cuyo papel es también el de “bus
car los caminos y los medios para 
hacer aplicar las resoluciones del 
Consejo de Seguridad”.

Por otra parte, Pérez de Cué
llar reiteró que por el momento 
no consideraba necesario efec
tuar un viaje a Bagdad.

“Estoy seguro de que todas las 
partes implicadas y no sólo los 
países que están contra Irak en la 
situación actual, darán muestras 
de prudencia para no sabotear 
mis esfuerzos”, concluyó el secre
tario general de las Naciones 
Unidas.

cuanto a esos principios funda
mentales”, sobre los cuales “no 
hay flexibilidad posible”, preci
só el mandatario estadouniden
se.

Las divergencias entre los 
países que se oponen a Irak son 
simples “matices” que no pue
den, en ningún caso, “erosio
nar” el vigor de la alianza, agre- 
g®-

Lejos de contentarse con una 
actitud de “ver y esperar” los 
resultados de las iniciativas di
plomáticas en curso, Bush re
calcó que haría “cuanto fuese 
posible, junto a los demás paí
ses, para efectivizar” el embar
go contra Irak.

Bush también desestimó las 
alusiones a un posible aumento 
de la tensión tras la expulsión 
de diplomáticos iraquíes en 
Washington, comunicada este 
lunes en represalia por la reten
ción de diplomáticos norteame
ricanos en Bagdad.

Con la oposición iraní

La OPEP decide aumentar 
la producción de petróleo
La Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) 

decidió aumentar la producción de petróleo aunque la decisión fi
nal se aplazó para hoy en una nueva reunión donde se concretará 
el alza de la producción de petróleo de algunos de sus miembros, 
para compensar el embaído contra Irak y Kuwait, según anunció 
ayer el secretario general del cártel, el ministro de Petróleo de In
donesia, Subroto.

Viena. Imagen.

Según Subroto, los 11 mi
nistros presentes en Viena es
peran la respuesta de dos paí
ses ausentes, Irak y Libia, para 
reunirse. A ambos países se 
les enviaron télex de invita
ción. Subroto indicó que am
bos países fueron invitados a 
participar en una reunión del 
comité, de control del merca
do de la OPEP, que agrupa a 
todos los países miembros, y 
no a una conferencia extraor
dinaria de la organización.

“Tratamos de obtener el 
respaldo de todo el mundo 
para este acuerdo”, precisó. 
Por otra parte, un portavoz de 
la OPEP indicó que las con
sultas en curso se reanudarán 
esta mañana.

En la noche del pasado lu
nes, un alto funcionario indi
có que 10 de los 11 países pre
sentes en Viena estaban de 
acuerdo en aprobar un incre
mento temporal de las cuotas 
de producción de algunos paí
ses, para reemplazar parcial
mente al crudo iraquí y kuwai
tí. El proyecto de compromi
so prevé que la OPEP aliente 
a la Agencia Internacional de 
Energía (AIE) a utilizar sus 
reservas petroleras para esta-

La medida es limitada y los 
diplomáticos iraquíes son libres 
de marcharse, añadió Bush.

Mulroney, que concluyó su 
visita de un día a la residencia 
estival de Bush, recalcó la con
cordancia de pareceres con su 
anfitrión, aunque adoptó un 
tono más optimista frente a la 
misión de Pérez de Cuéllar, a 
sus ojos “prometedora”, y evitó 
cuidadosamente pronunciar el 
término “rehenes” para referir
se a los canadienses retenidos 
en Irak y Kuwait.

Mulroney no descartó un re
fuerzo de destacamentos cana
dienses en el Golfo, limitados 
por el momento a tres navíos, 
aunque adujo que su país “no 
es una gran potencia”.

Si los diplomáticos canadien
ses en Irak fuesen objeto de 
amenazas, Ottawa no vacilaría 
en tomar las represalias ade
cuadas, indicó Mulroney.

bihzar al mercado internacio
nal. En la mañana de ayer, el 
ministro de Petróleo iraní, 
Gholamreza Aghazadeh, indi
có que no participaría en la 
reunión, inicialmente prevista 
hacia las 11.00, hora peninsu
lar española. También señaló 
que no estaba de acuerdo, y 
que un aumento inmediato de 
la producción de la OPEP 
constituiría un “grave error”.

Aghazadeh estimó que no 
es suficiente “aconsejar” a la 
AIE que acuda a sus reservas. 
“La OPEP debe pedir a la 
AIE que lance sus reservas al 
mercado, ya que la OPEP no 
es la única responsable. Si la 
AIE pusiera en el mercado 
sus reservas correspondientes 
a unos pocos días, sería sufi
ciente para» solucionar el pro
blema de la producción de 
Irak y Kuwait”, sostuvo el mi
nistro iraní.

Aghazadeh destacó que las 
reservas de la AIE represen
tan 99 días de consumo, en lu
gar de la obligación reglamen
taria de 90 días, y que una re
ducción de 9 días (450 a 500 
millones de barriles) permiti
ría reemplazar durante más 
de 100 días las exportaciones 
de Kuwait y de Irak (alrede
dor de 4‘2 millones de barri
les diarios en total).

Juan Pablo II 
visitará 
próximamente 
tres países del 
Africa Oriental

Vaticano. Imagen.

El papa Juan Pablo II empren
derá el sábado su viaje número 
49 fuera de Italia y del Vaticano 
y séptimo a Africa, para visitar 
Tanzania, Burundi y Ruanda, 
efectuando al retomo una escala 
en Yamusukro a fin de consagrar 
la basílica erigida por el presiden
te marfileño, Houphouet-Boigny, 
confirmaron ayer fuentes vatica
nas.

Este viaje apostólico pondrá al 
Papa en contacto con las iglesias 
locales de esa región pobre y 
afectada por la violencia, pero en 
la que la actividad misionera lo
gró en las últimas décadas forta
lecer el catolicismo frente a las 
religiones animistas locales.

Africa es un continente apre
ciado por el Papa, que en doce 
años de labor le consagró seis vi
sitas pastorales, con un total de 
56 días pasados en diversos paí
ses. Junto con América Latina, 
en Africa pone el Pontífice gran
des esperanzas al alba del tercer 
milenario.

Menem y Aylwin 
discuten sobre la 
creación de un 
Mercado Común 
para el Cono Sur

 Santiago. Imagen.

El presidente argentino, Car
los Menem, y su colega chileno, 
Patricio Aylwin, analizaron el lu
nes, en Santiago, los acuerdos 
que ambos países pondrán en 
marcha, en el marco de un pro
ceso de integración del Cono Sur 
de América que también incluye 
a Brasil, Paraguay y Uruguay.

“Aquí me siento chileno, así 
como en Uruguay soy uruguayo y 
en Brasil soy brasileño”, dijo Me
nem, al iniciar su visita de tres 
días a Chile, la segunda desde 
que Aylwin asumió la presidencia 
el 11 de marzo pasado.

“Ese es el sentido que yo le 
doy a la integración de América 
Latina”, agregó el mandatario, 
que se reunió con el Jefe de Es
tado chileno en el palacio guber
namental de La Moneda.

La creación de empresas bina
cionales, la rebaja de aranceles 
aduaneros y la apertura de pasos 
fronterizos en la Cordillera de 
Los Andes son algunos de los te
mas que figuran en la agenda de 
ambos presidentes.

“Es la primera vez que Argen
tina y Chile se van a poner de 
acuerdo en estos aspectos tan sig
nificativos, para que podamos 
crecer”, señaló Menem, al térmi
no de esta reunión de trabajo.

Fuentes diplomáticas no des
cartaron que, en estas conversa
ciones, Argentina vuelva a poner 
sobre la mesa el tema del merca
do común sudamericano, que se 
crearía en 1995 con la participa
ción de Uruguay, Paraguay y Bra
sil.
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El delantero abulense, uno de los iilás destacados en el Trofeo

Yeli ve al Real Avila "mucho 
mejor que el año pasado"

En el minuto 86 del partido del pasado domingo el delantero abu
lense Yélida Oyola era sustituido. En esos momentos se oyó la mayor 
ovación de la tarde y del torneo. Era el justo premio al jugador más 
destacado. De sus botas salieron tres de los cuatro goles que el Avila 
marcó al ponérselos en bandeja dos a José Enríquez y otro a Villa, 
sobre él se cometió el penalty que luego falló Cano, hizo jugadas de 
mérito, en fin que se le vio con ganas y le salieron bien las cosas.

¿Qué pasa con el 
Club Abula de 

Tenis?
L.M’. Soto

Avila. L.C. Santamaría.

“La verdad es que estoy con
tento de como me salieron las co
sas en el trofeo. Ahora estoy con 
ganas y es lógico ahora a princi
pio de temporada”, comentaba el 
delantero. Y si bien es cierto que 
ahora ve menos puerta, marca 
menos goles, los pone en bande
ja a sus compañeros, “es cuestión 
de aclimatarse al juego del equi
po, yo cuando llegué aquí era un 
rematador y ahora prácticamen
te hago todo menos eso. No te
nemos un juego para un delante
ro centro, y he tenido que ir poco 
a poco cayéndome a las bandas y 
ahora juego bien en cualquiera 
de las dos, el ano pasado le pasa
ba muchos balones a Diego y este 
año voy por el mismo camino”.

Y si teóricamente él era a 
quien debían pasarle los balones 
para que definiera, es él el que 
debe procurar crear el peligro ne
cesario “si el equipo funciona 
bien así, tampoco es lógico que 
se cambie, y aunque sea un tra
bajo menos vistoso es más pro
ductivo”. Pero a pesar de ser una 
labor que de cara a la galería no 
resulte muy grata, lo cierto es que 
el público reconoció la labor del 
jugador, “sí, pero quien me lo te
nía que reconocer el año pasado 
que eran los técnicos sí que lo ha
cían. No tengo incoveniente en 
que sea otro el que meta los go
les, lo importante es que el equi
po gane”.

La pretemporada

Respecto a la pretemporada, 
Yeli afirma que le ha ido bastan
te mal, “he tenido tres lesiones 
que nunca me había sucedido. 
He pasado problemas con el 
hombro, abductores y tobillo, 
que aún lo tengo hinchado. Creía 
que no iba a aguantar la segunda 
parte del partido del Toledo pero 
al final sí pude. No es normal que 
en un mes me haya lesionado tres 
veces”. Debido a estas lesiones el 
jugador se ha perdido gran parte 
de la pretemporada y esto le ha 
roto el ritmo, y “ahora estoy en
trenando a medio gas”.

En cuanto al equipo, le ha vis
to “más fuerte que el año pasa
do. En defensa mucho más cerra
do, jugamos con tres centrales y 
los tres han respondido muy bien, 
y está mucho más segura. Creo 
que vamos a encajar menos goles 
que en la temporada pasada. Si 
seguimos con un buen nivel en el 
aspecto ofensivo, realizaremos 
un buen papel”.

Por último, el comienzo de la 
liga está a la vuelta de la esqui
na. Yeli asegura que aún no han 
hablado nada del partido y que 
tienen pocas referencias del Lan
greo pero que es importante em
pezar bien desde el principio, “si 
no fallamos en casa como el año 
pasado nos irá mucho mejor, hay 
que tener en cuenta que el año 
pasado empatamos once partido

Yeli. ARCHIVO.

en casa y que si hubiéramos 
amarrado los puntos en casa pues 
habríamos quedado muy arriba”.

Hay que tener en cuenta que 
esos empates se realizaban a go
les, es decir “que si este año que 
nos van a marcar menos goles se
guimos con la racha goleadora en 
casa, esos puntos no se nos es
caparán”.

La liga comienza para el Real 
Avila el próximo sábado a las 
ocho y media de la tarde en el 
“Adolfo Suárez”. El colegiado 
encargado de arbitrar el encuen
tro será el extremeño Francisco 
José Belinchón García.

Finalizó con brillantez el 
III Tomeo de Verano y ahora 
se espera que la Delegación 
Provincial de Tenis organice 
el Torneo Nacional de la San
ta. Pero todo esto no oculta el 
malestar que hay con el Club 
Abula de Tenis y más en con
creto con su presidente, José 
Antonio Saugar.

Tras los “affaires” realiza
dos por Saugar, las cosas pa
recen que están igual que an
tes de la suspensión del Na
cional “Ciudad de Avila”, es 
decir se mantienen algunas de 
las deudas ya anotadas en su 
día.

José Antonio Saugar nos 
dijo que las licencias se habían 
abonado a la Real Federación 
Española de Tenis, que cele
braría una asamblea en la cual 
él diría adiós a la presidencia 
y que no aumentaría las deu
das. De todo esto, tan sólo lo 
último es lo que se cumplió el 
resto de cosas sigue igual.

Desde la Real Federación 
Española de Tenis así como la 
propia Delegación Provincial 
Abulense, la deuda de licen
cias se mantiene y lógicamen
te no se tramitarán las licen
cias del año 1990 que solicita
ron tenistas afiliados a este 
Club. ¿Dónde está el dinero 
abonado en su día a José An
tonio Saugar, presidente del 
Club Abula de Tenis?...

Tampoco se sabe nada de 
la Asamblea que se iba a rea
lizar; en un principio y tras la 
captación de firmas para una 

moción de censura, Saugar 
manifestó que a finales de ju
lio o primeros de agosto se 
realizará tal asamblea. A fina
les de agosto no hay ni un solo 
indicio de que ésta se lleve a 
efecto. Todo esto llevará a la 
desaparición del Club, ya que 
nadie se meterá a presidir 
algo que está muy poco claro, 
y que terminará por desapa
recer.

Entendemos que este tipo 
de club tenga todo tipo de au
tonomía, ahora bien, no esta
ría nada mal tomar medidas 
disciplinarias deportivas por 
parte de la Real Federación 
Española, Federación Regio
nal o de la propia Delegación 
Provincial.

Lo que está muy claro es 
que la actual situación del 
Club Abula no puede seguir 
así, esto confundiría mucho a 
las entidades y organismos 
oficiales, amén de perjudicar 
totalmente a los deportistas. 
Se “largó” de mala manera a 
Zósimo San Román y visto lo 
visto ¿para qué y, por qué?...

¿Para qué sirvió la marcha de Zósimo?

LA PUBLICIDAD DE

El mío BE
DEJA RASTRO EN 

CUALQUIER 
PUNTO DE AVILA 
Y SU PROVINCIA

ANÚNCIATE EN TU 
MEDIO DE 

COMUNICACION 
ESCRITO

Anúnciese 
en 

EL DIARIO 
DE AVILA

UNIVERSIDAD DE 
SALAMANCA

NUESTRA QUINIELA PARA 
LA PRÓXIMA JORNADA:

De conformidad con la normativa vigente y en cunmli- 
miento del acuerdo de Junta de Gobierno (sesión de 17 de 
mayo de 1990). , , j j

ESTE RECTORADO hace publico el calendano de ma
trícula en los Centros de la Universidad de Salamanca:

A) Alumnos que hayan superado todas las materias en 
que estuvieron matriculados en la convocatoria de junio y 
soliciten beca: 10 a 30 de julio.

Estos alumnos liquidarán las tasas que les correspondan 
como becarios (seguro escolar y tarjeta de identidad) del 
1 al 15 de septiembre, para lo cual retirarán un impreso 
de autoliquidación en la Secretaría de los Centros a partir 
del 1 de septiembre.

B) Alumnos que hayan superado todas las materias en 
que estuvieran matriculados en la convocatoria de jumo y 
no soliciten beca, así como los de nuevo ingreso en Cen
tros sin límite de alumnos, tanto si solicitan beca como si 
no la solicitan: 1 a 15 de septiembre.

C) Alumnos con materias pendientes para la convoca
toria de septiembre, alumnos de nuevo ingreso en Centros 
con limitación de plazas y alumnos procedentes de otras 
Universidades: 15 a 29 de septiembre.

Salamanca, 15 de junio de 1990.
EL RECTOR, Julio Fermoso García

Rector Magnífico.

1
X 
2

1 Tenerife-Ath. Bilbao.................... XX
2 R. Valladolid-At. Osasuna....... ..X
3 R. Betis-Sp, Gijón......................X
4 Valencia-At. Madrid....................XXX
5 Español-Barcelona............... .........XXX
6 R. Madrid-Castellón.....................X
7 R. Oviedo-Sevilla..........................XXX
8 Logroñés-R. Mallorca..................XX
9 R. Sociedad-R. Zaragoza........... X

10 R. Burgos-Cádiz............................X
11 Jerez-D. Eibar............................... X
12 Málaga-R. Celta............................X
13 Sabadell-Lérida.............................X
14 D. Coruña-Elche...........................X
Pleno al 15: Sestao-Las Palmas....... X

ACIERTE SIEMPRE comprando en

TEODORO
y IVIARY-PAZ

CAMISERIA - GENEROS DE PUNTO
REYES CATOLICOS, 14 (PASAJE) 
COMUNEROS DE CASTILLA, 10 AVILA
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Nicolás Arribas no irá a Alcañiz. ARCHIVO.

La prueba se celebra el próximo domingo

Nicolás Arribas no participará 
en la carrera de Alcañiz

Avila. L.C. Santamaría.

El piloto abulense Nicolás 
Arribas no va a participar el 
próximo día 2 de septiembre en 
la sexta prueba del Campeona
to de España de Velocidad que 
se disputará en el circuito de 
Alcañiz. Al parecer problemas 
de los responsables de este cir
cuito con los de la Copa Re
nault han hecho imposible la 

PREMIO A LA COMBATIVIDAD
Temporada 1989-90

Patrocinado por

ENRIQUE JIMENEZ
Cofecciones - Camisería

Reyes Católicos, 28 - AVILA

£1 pasado domingo en el Estadio Municipal de 
Deportes “Adolfo Suárez” y en el descanso del 
partido REAL AVILA - TOLEDO, LUIS JIME
NEZ, Gerente de CONFECCIONES JIMENEZ 
BUSTOS, hizo entrega del bonito trofeo que con 
todo merecimiento se hizo acreedor al mismo al 
jugador del Real Avila, C.F. FRIAS, por su com
batividad en la pasada temporada.

participación de los pilotos de 
los R-5.

La noticia, confirmada por el 
propio Nicolás Arribas, se ha 
producido “por que no hay 
acuerdo entre los patrocinado
res, así que como no hay copa 
R-5 Turbo no voy a participar”. 
Ahora la próxima prueba en la 
que competirá el piloto abulen
se es la que se celebrará el día 
23 del próximo mes de septiem
bre en el circuito de El Jarama, 

antepenúltima prueba puntua
ble del Campeonato de España 
de velocidad, que tras la visita 
al circuito madrileño, viajará 
hasta Jerez el 28 de octubre, 
para concluir el 11 de noviem
bre en Barcelona.

Nicolás participó el pasado 
domingo en la X Subida a Na
valmoral, prueba que ganó el 
asturiano Monchu y en la que 
Santiago Moya fue el primer 
abulense, clasificado en el sex
to lugar.

Jugadores del Real Avila C.F. que en la 
temporada 1989-90 han conquistado los 
premios ofrecidos por:

JOYERIA 
RELOJERIA 

REGALOS

El domingo último, en el intermedio del 
partido C.D. TOLEDO-REAL AVILA, del tor
neo «Ciudad de Avila», en el “Adolfo Suárez” 
se hizo la entrega de trofeos a jugadores que 
sobresalieron en la pasada temporada de Liga 
1989-90.

En la foto de Víctor González, don Angel 
Núñez, director-propietario de la firma RE
LOJERIA-JOYERIA-REGALOS “ANGEL”, 
entrega al jugador DIEGO un reloj de cuarzo 
por haber sido el “MAXIMO GOLEADOR”.

La prueba tuvo un buen nivel

Gabriel Rodríguez, 
vencedor del X Cross de 
Cuevas del Valle

CuevasdelVaUe^RLópez Mujeres y juveniles

El pasado sábado se celebró el 
X Cross Popular de Cuevas del 
Valle. Mucho público y numero
sos atletas, aunque en menor nú
mero que ediciones anteriores, se 
dieron cita en Cuevas del Valle 
para participar en esta fiesta de
portiva que, año tras año, organi
za el denominado Grupo de De
portistas Covacheros.

Las primeras carreras estaban 
programadas para los niños y ni
ñas de cero a cinco años. El ven
cedor fue Alvaro Berlanga Her
nández, seguido de Alberto Gon
zález Fernández y Alberto Sán
chez Rojas. En niñas, venció Ana 
Belén González Malvárez segui
da de Gema González Mercado 
y Maite Moreno Galdós.

A continuación, los niños y ni
ñas de seis a diez años compitie
ron sobre un recorrido de 800 
metros. En niños, el primer cla
sificado fue David González Pla
za, siendo la segunda plaza para 
Manuel Pernil Mefías y la terce
ra para David Delgado Jiménez. 
En niñas, la primera clasificada 
fue María Hita Redondo, entran
do en segundo lugar Verónica 
González López y, en tercero, 
Ichaso Fernández Moreno.

La siguiente carrera la dispu
taron las féminas de once años en 
adelante. La primera en pisar la 
línea de meta fue Natalia Hita 
García, seguida de Ruth Neila 
Rodríguez y Marta Eduardo.

Finalizada la carrera de muje
res, se dio la salida a los atletas 
masculinos de once a dieciséis 
años que dieron tres vueltas a un 
circuito que totalizaba 3.000 me
tros.

De salida, el joven atleta de 
San Esteban del Valle, José Ma
ría González Mercado, impuso 
un fuerte ritmo que no pudieron 
seguir el resto de los atletas, en
trando en solitario en la meta. El 
segundo y tercer lugar fueron 
para Jesús de Dios e Isaac Alon
so. El primer clasificado local fue 
Juan José Vinuesa.

Categoría absoluta

En último lugar, se dio la sali
da a la categoría masculina de 
diecisiete años en adelante. Los 
atletas dieron un total de ocho 
vueltas al circuito, recorriendo 
un distancia de 9.000 metros. Du
rante las primeras vueltas, se des
tacó un grupo de cinco corredo
res del que más tarde quedaría 
descolgado el atleta local César 
González. Faltando dos vueltas, 
se avivó el ritmo y comezaron los 
tirones, siendo Gabriel Rodrí
guez quien, en la última vuelta, 
dejo atrás a sus perseguidores, 
presentándose en solitario en la 
meta y alzándose con el triunfo 
de este X Cross Popular de Cue
vas del Valle. Este atleta repite 
triunfo pues, también fue el ven
cedor en la edición del pasado 
año.

El segundo lugar fue para 
Francisco González y el tercero 
para José Luis González.

CALENDARIO “DINAMI
CO” PARA LA TEMPORADA 
1990-1991 DE LA EDITORIAL 
TOMAS TOCINO E HUOS.- 
Una temporada más la editorial 
Tomás Tocino e hijos, de Zara
goza, artesanos de la tipografía, 
ha lanzado su anual calendario 
“Dinámico” sobradamente cono
cido por los aficionados del fút
bol. Dos pequeños volúmenes 
con la historia del fútbol español 
puesta al día, y suplemento índi
ce progresivo. Comprende calen
darios de la liga 89-90, primera y 
segunda división “B” grupo 1" en 
el que milita el Real Avila. Todo 
lo relacionado con la temporada 
anterior en la Copa del Rey, con 
resultados y lo mismo del cam
peonato de liga, con detalle de 
cada partido, goles y autores, 
etc...Y la conocida “ficha pitoni
sa” de la liga anterior. Es pues 
otro volumen más, imprescindi
ble para los coleccionistas y afi
cionados al fútbol.
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Con más goleadores y televisiones que nunca

Liga 90-91: Arriba el telón (I)
Becker venció a 
Aguilera en el 
abierto de EE.UU.

Nueva York. Eft

La tramoya está lista, a los escenarios no les falta ni el más mí
nimo detalle, los focos alumbran ya hacia aquellos, el público está 
impaciente, y los actores han dado ya el último repaso a su papel. 
Todo está listo para que se alce el telón. La Liga 90-91 está a pun
to de comenzar el primer acto, de la función más esperada de toda 
la temporada. Ya está aquí el fútbol de verdad, el de los puntos 
en juego, el de las fuertes emociones, el de las locuras desatadas 
y el de los domingos “ocupados”. El Estadio de Sarriá, en la tar

de-noche del sábado, y con un cartel de lujo -Español-Barcelona-, 
primer derby catalán tras el regreso de los periquitos a la divi
sión de honor, será en esta ocasión el lugar donde comiencen a so
nar los aplausos de la gran representación. ¿Volverá a pasearse 
el Madrid?. ¿Podrá alguien hacerle sombra?. ¿Darán juego los as
cendidos?. ¿ Ganará Hugo un nuevo “Pichichi”?. ¿Armarán algu
na Núñez o Gil?. Estas son las preguntas más repetidas por los 
aficionados, horas antes del inicio de la nueva temporada.

MadruLM. Santayana.

Aunque sólo habrá sido una 
primera toma de contacto, el 
próximo lunes ya se podrá em
pezar a especular con la res
puesta adecuada a cada una de 
ellas. Por el momento, tan sólo 
se puede bautizar a la Liga que 
viene como “la de los goleado
res”, o “la de las televisiones”. 
En efecto, nada menos que los 
cuatro máximos realizadores 
del continente europeo, la tem
porada pasada, se darán cita en 
el campeonato español. Stoich- 
kov, Rodax y Polster serán una 
buena competencia para Hugo 
Sánchez. Para filmar todos sus 
goles, las televisiones autonó
micas y las privadas, represen
tadas en especial por Canal 
Plus, se repartirán las imágenes 
y la distribución de las cámaras 
en los campos, dejando fuera 
del reparto por primera vez a 
las de Televisión Española.

El Campeón

El casi sempiterno campeón. 
Real Madrid, volverá, una vez 
más, a poner su título en juego. 
En esta ocasión, y a diferencia 
de pasadas campañas, para tra
tar de defenderlo Ramón Men
doza se ha decidido por apostar 
decididamente por traer nuevos 
jugadores. Bajas tan sonadas 
como las de Martín Vázquez, 
Schuster y Aldana, o, en menor 
medida, las de Agustín, Julio 
Llorente, y Esteban, han hecho 
posible que el máximo dirigen
te blanco no haya tenido otra 
solución que la de buscar gente 
con quien completar un núme
ro adecuado de jugadores, para 
afrontar con garantías las tres 
competiciones en las que esta
rán inmersos,

Hagi, Spasic, Villarroya, Mi
lla y Jaro, los cinco hombres ve
nidos de fuera, constituyen par
te importante de esos 4.500 mi
llones de pesetas, aproximada
mente, con que contará de pre
supuesto el Real Madrid. La 
gran clase del rumano se con
trapone a los bruscos modos 
que ha dado a conocer el yugos
lavo en la pretemporada, así 
como la tosquedad de su juego. 
Los otros dos refuerzos, en es
perado la recuperación de Mi
lla, parece que podrán hacer 
buena amistad, en el banquillo, 
lugar en el que Toshack, en un 
principio, les tiene reservado un 
cómodo sitio. Por el contrario, 
los “hijos que vuelven”. Maque- 
da y Aragón, en especial el pri
mero, sí puede que gocen de 
ciertas oportunidades en el 
once titular, así como Paco Llo
rente y Sebastián Losada, que 
siguen pidiendo a gritos más 
minutos en partidos oficiales.

Lo que sí parece claro es que

Hugo Sánchez a por otro Pichichi. ARCHIVO

de no levantar nuevamente el 
vuelo el ‘Buitre’, en lo que a ca
pacidad realizadora se refiere, 
el Real no podrá volver a inten
tar batir el record de goles, lo
grado en la temporada pasada. 
Los tantos de los ‘ausentes’ se 
echarán de menos. Sólo falta 
saber si los nuevos tardan o no 
en entender el estilo de Tos
hack, si la defensa logra cerrar 
mejor los huecos por el centro 
de la misma, y... si los equipos 
rivales se logran quitar el com
plejo de temor que les asalta 
cuando se miden al campeón. 
De producirse las dos primeras 
condiciones, y no se arregla la 
tercera, la Liga puede tener de 
nuevo un claro color blanco.

Aspirantes

Desbancar al Madrid del ce
tro, acabar con su largo manda
to, será sin duda el gran objeti
vo de, principalmente, tres 
equipos. Valencia, Barcelona y 
Atlético de Madrid.

El subcampeón, el cuadro 
del Luis Casanova, parecía hace 
una semana que lo tenía todo 
para intentar dar de una mane
ra definitiva el asalto al primer 
puesto. Después del Trofeo Na
ranja, con el 1-7 que le infrin
gió el Madrid, las ilusiones han 
vuelto a convertirse en sueños 
hipotéticos, a no ser que aque
llo hubiera sido sólo una ‘tor- 
mentilla de verano’. Para esta 
temporada, con un presupuesto 
de 1.500 millones, su presiden
te, Arturo Tuzón, ha tenido dos 
grandes aciertos. Por un lado 
no desprenderse de ninguno de 
sus jugadores titulares, tan sólo 
se fue Ferrando y Subirats se 
retiró, y por otro logró que Ro
berto hiciera de ‘hijo pródigo’ y 

volviera a enfundarse la camise
ta blanca. La compenetración 
entre líneas que hizo gala el 
cuadro ‘ché’ en la Liga anterior, 
con la ayuda y goles del inter
nacional fichado, será la mejor 
arma de este club, que mejora
rá mucho en cuanto vuelva a te
ner en condiciones al búlgaro 
Penev.

El Barça de Cruyff será de 
nuevo la gran alternativa de po
der. Con el presupuesto más 
alto de los veinte clubes de pri
mera, cerca de 5.600 millones 
de pesetas, los chicos de Núñez 
intentarán darle a éste la ale
gría más grande de su vida, tras 
un verano en el que, trofeos 
conquistados aparte, no ha te
nido más que desengaños, con 
las fugas de Roberto y Milla. 
Compensarías, sí lo ha hecho 
con los refuerzos del ‘Bota de 
oro’ Stoichkov, del realista Goi
coechea, el sevillano Nando, y 
del chaval Ferrer, repescado del 
Tenerife, hombres todos de 
contrastado nivel y bien ganada 
fama.

Johann, una vez visto los en
cuentros veraniegos, seguirá 
apostando por su sistema de 
tres defensas, con Koeman ju
gando en su verdadero puesto 
de líbero. En el centro del cam
po, Amor desempeñará la labor 
de Milla, bien secundado por 
Eusebio, Bakero y el mismo Be
guiristain, para que la delante
ra esté compuesta por los otros 
dos extranjeros, e incluso por 
Salinas. El entrenador holandés 
va a obligar a sus hombres a 
una mayor agresividad, un fuer
te pressing a los rivales en el 
centro del campo, y gran capa
cidad ofensiva. El objetivo prin
cipal será el de no quedar des
colgados desde el principio.

Koeman. ARCHIVO

A.T. Madrid

Por su parte, el Atlético-de 
Gil, que nuevamente se ha con
vertido en el primer ‘animador’ 
del campeonato, con la resci
sión del contrato de Peiró -el 
único entrenador cesado antes 
de la primera jomada-, intenta
rá, de esta manera o a ser posi
ble en el campo deportivo, po
der ser la gran atracción del 
campeonato. Fichajes de re
lumbrón, como el de Rodax; de 
calidad, como el de Juanito; 
sorprendentes, como el de la 
vuelta de Julio Prieto; o de ’cu
riosidad’, como el de Sabas, 
más la subida de hombres del 
Madrileño como Toni, Diego, 
Guerrero o Julián, intentarán 
hacer olvidar a los Elduayen, 
Goicoechea, Bustingorri, Aba
día, Sergio, Torrecilla, Arman
do y Marina, las ocho bajas que 
ha tenido en su plantilla.

Las lesiones de Aguilera y, 
sobre todo, Orejuela, que pare
cía tener sitio en el once titular, 
junto a las ‘exhibiciones’ de 
Huelva y Cádiz, han abierto los 
ojos a los directivos rojiblancos 
de que lo que sigue faltando en 
su equipo es alguien que dirija 
todas las maniobras desde el 
centro del campo, que suminis
tre balones a la delantera, que 
pueda dar un pase a cuarenta 
metros. Ahora hay muchos que 
los dan, pero el balón nunca lle
ga a los pies de ningún compa
ñero, e incluso al campo de vi
sión de éste. De conseguirlo, el 
Atlético podría convertirse en 
un equipo supergoleador, al 
contar adelante con gente como 
Baltazar, Futre, Rodax, Mano
lo y hasta Sabas; de no lograr
lo, tendrá que contentarse, muy 
a pesar de su presidente, con 
ser nuevamente mero compar
sa.

El alemán federal Boris Bet 
ker, segundo cabeza de serie 
defensor del título, denotó al eí 
pañol Juan Aguilera por 7-5, 6- 
y 6-2 en la primera ronda dí 
Abierto de Estados Unidos de te 
nis que se disputa en las pistas d 
Flushing Meadow, en Nuev 
York.

Becker se tomó ayer la revar 
cha de la derrota que Juan Agu: 
lera le endosó en la final del toi 
neo de Hamburgo en maye 
cuando el jugador español imp: 
dió que el germano consiguies 
su primer título çn tierra batida

El alemán ¡perdió aquel! 
oportunidad, pero ayer en ce 
mentó hizo valer su mejor serví 
cio y la mayor potencia de su 
golpes para imponerse a Aguilé 
ra, que con este resultado se con 
vierte en el primer español elimi 
nado en este torneo. »

Sergio Bruguera domina po 
6-4 y 4-2 al sueco Hogstedt y Joi 
di Árrrese todavía no ha podid 
debutar debido a los aplazamien 
tos de la primera jornada por ! 
lluvia.

Pese a todo, Juan Aguilera n* 
jugó un mal partido. Controló 
Becker desde el fondo y conecti 
buenos golpes para superarle ei 
la red. Hasta dispuso de un 
oportunidad única para hacers 
con la primera manga cuand< 
tuvo 5-3 y servicio, pero en es- 
momento su saque no le respon 
dió y el germano se recupen 
para apuntarse este parcial po 
7-5.

A partir de aquí todo fue fa 
vorable a Becker. Sus golpes si 
hicieron más potentes y el germa 
no aprovechó la menor oportuni 
dad que le brindaba Juan par 
hacercarse a la red y conectar su 
voleas, casi siempre certeras 
Para colmo a Aguilera le canta 
ron una falta de pie con el según 
do servicio -doble falta- que pro 
pició que Boris se adelantase po 
4-3 y finalizase luego 6-3.

En la tercera Aguilera estuvi 
siempre a merced de Becker ; 
aunque rompió en una ocasión e 
servicio de su adversario, nad¡ 
pudo hacer para evitar el 6-2

; #lt>5VES —
STANLEY ROBERTS NUE 

VO JUGADOR DEL REAL MA 
DRID DE BALONCESTO.- E 
jugador norteamericano Stanle; 
Roberts firmó ayer por el Rea 
Madrid como nuevo jugador ei 
su sección de baloncesto. Ro 
berts de 21 años, de 2‘13 de altu 
ra y 130 kilos de peso es un juga 
dor que posee un buen tiro exte 
rior y un gran poder intimidate 
rió. Por otra parte el equipo blan 
co disputó el primer partido di 
pretemporada frente al Taugré 
en el torneo de Palencia siendi 
derrotado por 67-78.

EL YUGOSLAVO IVIC NUE 
VO ENTRENADOR DEL Al 
MADRID.- El yugoslavo Ivie es e 
sustituto de Joaquín Peiró a 
frente del A.T. Madrid para en 
trenar por un año al primer equi 
po de Jesús Gil y Gil. El máximi 
mandatario atlético y el nuev 
mister colchonero llegaron a u 
acuerdo inmediato.
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COMENTARIO DE BOLSA

INFORMACIÓN BURSÁTIL FACILITADA POR LA U^ CAJA D AHORROS D AVILA

EL MERCADO CONTINUO

Autop. Española, S.A.

ANT. APERT. ULT.

795

MAX.

805

MIN.

780

VOL.
ANT. APERT. ULT.

603
3.000

MAX.

625
3.000

MIN.

600
3.000

VOL.

292.688
550

606
3.000

620
3.000763 . 805 35.256

Fecsa 
FFR

ACX 6.000 6.500 6.520 6.590 6.400 14.736 Filo, S.A. 1.450 1.440 1.470 1.500 1.440 6.457
^ 1.365 1.450 1.400 1.450 1.370 17.700 Finanzauto 1.650 1.700 1.630 1.700 1.630 2.355
Argón 4.300 4.350 4.580 4.580 4.350 600 Gas y Electricidad 2.800 2.890 2.890 2.900 2.850 13.122
Agroman, S.A. 3.015 3.250 3.100 3.250 3.000 12.985 Grupo Hispano Suizo, S.A. 16.500 16.500 16.000 16.500 16.000 950
Altos Hornos de Vizcaya 332 360 345 360 333 122.192 Hidroeléctrica de Cataluña 375 385 375 387 375 14.750
Corp. Alba Serie B 6.380 6.680 6.400 6.750 6.300 15.118 Huarte, S.A. 2.500 2.625 2.400 2.650 2.350 19.814

4.815 4.815 4.815 4.815 4.815 300 Hidroeléctrica Española 489 501 490 507 480 436.964
Amper 1.700 1.660 1.660 1.700 1.660 4.553 Banco Hispaño Americano 2.690 2.790 2.720 2.790 2.710 28.452
Amper (nuevas) 1.450 0 1.450 0 0 0 HPM 4.200 4.400 4.300 4.400 4.300 3.257
Amper (novísimas) 1.600 0 1.600 0 0 0 Banco Herrero, S.A. 3.800 4.005 4.200 4.200 4.005 1.090
Af^ 8.100 8.250 8.220 8.250 8.220 795 Hornos Ibéricos Alba 3.400 3.450 3.410 3.450 3.325 23.986
Aragonesas, S.A. 1.395 1.600 1.530 1.600 1.480 34.258 Iberduero (Ord) 607 620 603 620 600 303.850
Algod. de S. Antonio 999 1.120 1.090 1.120 1.050 26.600 IBE.P 321 0 321 0 0 0
Asland, S.A. 4.185 4.320 4.375 4.400 4.220 60.530 Koipe 3.895 3.900 3.970 3.970 3.900 373
Banco Atlántico, S.A. 3.000 2.900 2.800 2.900 2.800 750 Material y Construcciones 565 610 605 610 592 45.292
AU^ 1.020 1.050 1.030. 1.050 1.030 8.300 , Corporación Mapfre 5.810 6.000 5.980 6.150 5.850 18.995
A^ 3.900 4.100 4.090 4.100 4.000 5.131 Duro Felguera 1.200 .0 1.200 0 0 0
Azucarera de España, 5.500 6.000 6.000 6.000 6.000 1.842 Nissan Motor Ibérica 549 590 585 590 570 131.027
B^ 1.390 1.450 1.515 1.525 1.450 23.390 MOT.P 700 0 700 0 0 0
Banco Bilbao Vizcaya 2.980 3.070 3.040 3.100 3.000 98.227 Inmob. Met. Vasco Cent. 5.150 5.300 5.070 5.300 5.000 5.300
Industrias del Besos 960 1.100 1.100 1.100 1.100 4.673 Saltos del Nansa 5.960 5.710 5.600 5.710 5.600 640
Bankinter 7.400 7.700 7.740 7.800 7.600 17.688 Nicolas Gorrea, S.A. 5.900 5.700 5.900 6.100 5.700 1.040
— * 2.900 2.800 2.800 2.850 2.800 650 Nueva Montaña Quijano 248 265 257 265 250 112.709
Bancotspañol de Crédito 3.630 3.790 3.770 3.790 3.655 25.297 Papelera Española 425 460 440 460 439 54.606
BV^ 1.500 1.590 1.550 1.590 1.510 23.225 Banco Pastor, S.A. 5.150 5.580 5.580 5.580 5.580 825
Hidroel. del Cantábrico 1.600 1.650 1.590 1.650 1.590 10.300 Prima Inmobiliaria, S.A. 8.200 8.200 8.200 8.200 8.200 750
Carburos Metal. S.A. 4.700 5.000 4.900 5.000 4.900 6.522 Petróleos del Mediterráneo 6.200 6.200 6.000 6.200 6.000 10.257
Banco Central, S.A. 4.850 4.890 4.870 4.895 4.845 58.017 Banco Popular Español 8.500 8.810 8.580 8.810 8.560 22.235
Cepsa 2.030 2.030 2.010 2.030 1.980 ' 29.584 Prosegur, S.A. 4.200 4.800 4.700 4.800 4.700 2.990
C^ . 2.560 2.590 2.615 2.650 2.590 9.355 Repsol, S.A. 2.475 2.520 2.480 2.545 2.480 135.881
CGI 1.340 1.340 1.340 1.350 1.340 1.400 Renta Inmobiliaria 1.120 1.200 1.200 1.205 1.155 16.650
c^ • 10.350 10.500 10.550 10.600 10.500 1.145 Banco de Santander, S.A. 4.140 4.350 4.300 4.350 4.290 72.383
CRI 9.450 10.000 9.550 10.000 9.510 11.983 Sarrio, S.A. 868 926 890 926 880 37.714
Catalana-de Gas 4.800 5.000 4.900 5.000 4.850 14.945 La Seda de Barcelona 400 410 390 410 390 4.190
D^ 3.350 3.410 3.350 3.550 3.350 6.200 Cia. Sevillana de Elec. 528 550 521 550 512 186.833
Drag, y Const. S.A. (Ord) 2.470 2.470 2.455 2.470 2.420 120.364 Sniace 440 500 489 500 460 51.717
DRC.P 2.520 0 2.520 0 0 0 Tabacalera S.A. serie A 3.650 3.720 3.510 3.750 3.500 19.069
Ebro de A. y Alimentación 2.920 2.920 2.930 3.000 2.920 656 Telefónica de España, S.A. 844 850 840 854 839 523.864
ECR 800 850 837 850 800 244.536 Tubacex 889 900 865 915 856 101.428
Emp. Nac. Electr., S.A. 2.080 2.100 2.065 2.105 2.050 123.270 Sdad. Esp. dei Acumulador 1.120 1.170 1.125 1.200 1.125 22.900
Emp. Nac. de Celulosa 2.100 2.250 2.225 2.250 2.150 20.415 La Union y el Fenix 7.200 7.500 7.350 7.620 7.350 5.930
H. Ribagorzana, serie B 1.500 1.480 1.510 1.510 1.480 350 Union Eléctrica Fenosa 480 500 481 510 479 822.088
H. Ribagorzana, serie C 1.560 0 1.560 0 0 0 Union Ind. Agroganadera 3.360 3.410 3.390 3.500 3.350 5.919
Elec. Reunidas de Zaragoza 800 840 787 840 787 49.560 Uralita, S.A. 2.305 2.445 2.460 2.470 2.405 111.702
Banco Exterior de España 3.420 3.400 3.385 3.400 3.385 31.340 URB 1.525 1.610 1.675 1.675 1.570 133.637

■■ Nuevas alzas en los merca
dos de valores nacionales, en los 
que las realizaciones de benefi
cios por parte de los operadores 
a corto plazo, han sido absorbi
dos sin dificultad. El mercado 
asistido por ordenador ha sido el 
claro protagonista de la jornada 
por los continuos fallos del siste
ma que han paralizado la cotiza
ción de las operaciones en múlti
ples ocasiones, obligando incluso 
a retrasar el cierre de aquel has
ta media hora más tarde de lo ha
bitual. El índice general de la 
Bolsa madrileña sigue recuperan
do posiciones, con un incremen
to de 4,30 puntos siendo en esta 
ocasión el grupo bancario, junto 
con el de construcción, quienes 
por su importante ponderación 
se han erigido en artífices de la 
subida.
NOTICIAS BURSATILES

MADRID

COTIZACIONES

■■ -BANCO DE PROGRE
SO: A partir del 29 de agosto se 
admiten en la Bolsa de Madrid 
10.860 bonos de caja. Emisión 2 
de junio de 1985, pertenecientes 
al Banco de Progreso. Estos bo
nos devengan un interés anual 
del 9,50%. El interés se paga se
mestralmente los días 26 de di
ciembre y 26 de junio.
-PROMOCIONES EURO- 
BUILDING: El número total de 
acciones que han aceptado la 
oferta pública de adquisición for
mulada por Promociones Euro- 
building sobre el 100% de las ac
ciones de la sociedad Inmobilia
ria Eurobuilding es de 3.296.889 
títulos, es decir, del 66% del ca
pital social.
-TELEFONICA: El resultado de 
la 3 opción de conversión de bo
nos Emisión diciembre 1986 de 
Telefónica, ha sido la emisión de 
1.994.626 acciones.

CAMBIOS DE DIVISAS

ANTERIOR ACTUAL DIFERENCIA
ANTERIOR ACTUAL DIFERENCIA 

CONSTRUCCION
BANCOS COMERCIALES valderrivas 3.640,000 4.000,000 + 360,000
B.GUIPUZC. 826,000 826,000 - 0,000 VALEN.CEM. 3.350,000 3.400,000 + 50,000
B.N.P.ESPA/
B.VALENCIA
BARCLAYS

ALIMENTACION
EL AGUILA

COMERCIO

202,000 210,000 + 8,000 CRISTAL. E. 905,000
297,000 307,000 -l- 10,000
251,200 256 000 + 4,800 INVERSION INMOBILIARIA

INTRA 270,000
GRAL.INVER. 270,000

256,000 274,000 + 18,000
AUTOMOVILES
CITROEN .720,000

990,000

297,000
268,000

755,000

+ 85,000

+ 27,000
- 2,000

+ 35,000
FINANZAUTO 471,000 522,500 + 51,500 BENDIX ESP. 375,000 395,000 + 20,000

1 DOLAR USA

1 ECU

1 MARCO ALEMAN

1 FRANCO FRANCES

1 LIBRA ESTERLINA

100 LIRAS ITALIANAS

100 FRANCOS BELGAS

1 FLORIN HOLANDES .

1 CORONA DANESA

1 LIBRA IRLANDESA

100 ESCUDOS PORTUGUE

100 DRACMAS GRIEGAS

1 DOLAR CANADIENSE

1 FRANCO SUIZO

100 YENS JAPONESES

1 CORONA SUECA

1 CORONA NORUEGA

1 MARCO FINLANDES

100 CHELINES AUSTRIA

COMPRA VENTA

9,545 95,688

128,043 128,361

61,652 61,806

18.391 18,437

186,037 186,503

8,328 8,348

16.113 16.153

165,343 165.557

69.962 70,138

62,422 62,598

83,615 83,825

74,658 74,844

66,695 66.861

16,734 16,776

15,906 15,946

26,168 26,214

876.603 878.797

300.124 300,826

54.705 54,841

Para la próxima semana, recuerde:
• Invertir en Bonos y obligaciones del Estado: dé la orden antes del 21 de Septiembre.
• Invertir en Pagarés del Tesoro: haga su petición antes del miércoles.

Para más información. Teléfono: 900-10 50 50.

TESC®O PUBLICO
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Se incrementarán los valores catastrales

Preocupación en el sector agrario por el 
nuevo impuesto sobre bienes inmuebles

UCCL-COAG 
celebrará en 
Covarrubias su 
Fiesta Campesina 
regional
________  Madrid. (Ical/C.A.).

Existe preocupación entre los profesionales de la agricultura y 
ganadería del país por la probable modificación de la actual con- 
tribución rústica y pecuaria, y su sustitución por un impuesto so
bre bienes inmuebles que pretende gravar el patrimonio de la 
tierra en propiedad a precios de mercado; es decir, incrementar

considerablemente los valores catastrales, según las intenciones 
fiscalizadoras del Ministerio de Hacienda. Esto podría suponer, 
según las organizaciones agrarias, un incremento de la contribu
ción rústica y pecuaria entre un 100 y un 1.300% si se pone en 
práctica la nueva ley de Haciendas Locales.

Madri±(Ical/C A.).

Con este nuevo sistema im
positivo ya no se pretende que 
los propietarios agrícolas con
tribuyan sobre la renta de la 
tierra, sino sobre su patrimonio. 
El principal problema está en 
que el valor actual de las tierras 
en el mercado no obedece a cri
terios de rentabilidad agrícola 
real, sino más bien a otra serie 
de aspectos de tipo especulati
vo, orientadOs al uso de la tierra 
para actividades no agrícolas 
(construcción, comercio, inver
siones meramente especulati
vas, de ocio, o de blanqueo de 
dinero...). Y, por lo tanto, los 
precios que se pudieran esta
blecer para la tierra y por los 
que debería pagar el profesio
nal agrario, de acuerdo a un 
justiprecio y la aplicación de 
unos módulos, nunca obedece
rían a criterios de rentabilidad 
real sobre el uso agropecuario 
de esa tierra.

Proceso

El proceso seguido por el 
Centro de Gestión Catastral y 
Cooperación Tributaria, tras 
entrar en vigor la citada Ley de 
Haciendas Locales, fue, en pri
mer lugar, dictar una serie de 
normas de carácter general y a 
nivel nacional con el fin de lle
var a cabo la modificación de 
los valores catastrales. Las de
legaciones provinciales de este 
centro se han venido encargan
do, a través de empresas con
tratadas al efecto, de realizar 
las consiguientes modificacio
nes de los catastros y de valorar 
de nuevo cada explotación agrí
cola y ganadera, así como de las 
correspondientes edificaciones. 
Los ayuntamientos han recibi-

£1 principal problema estriba en que el actual valor de las tierras en el mercado, obedece a criterios de tipo especulativo y no de 
rentabilidad agrícola. ARCHIVO

do estos informes para que las 
Juntas Periciales Locales proce
dan a su revisión y se encarguen 
a su vez de elaborar las clasifi
caciones de las explotaciones 
agrarias en distintos grupos y fi
jen el valor catastral de las mis
mas y de los inmuebles. Poste
riormente, son los ayuntamien
tos quienes deciden el tipo im
positivo aplicable al valor fi
jado.

Denuncias

Organizaciones agrarias, 
como ASAJA, han denunciado 
las actuaciones de las Juntas 
Periciales locales al considerar
ías ilegales. Estas Juntas están 
reduciendo los grupos clasifica
torios de las explotaciones y de 
los inmuebles, dejándolos en 
los primeros niveles y, por tan
to, en los de mayor grado im
positivo, con lo que el incre
mento de la contribución po
dría ser considerable. ASAJA 
ha afirmado que todas las actas 

levantadas por las Juntas exis
tentes con anterioridad a enero 
de 1989 pueden ser invalidadas, 
debido a que estas Juntas fue
ron derogadas por Ley del 28 
de diciembre de 1988 de Presu
puestos del Estado.

En medios agrarios, se criti
ca la injusticia que puede supo
ner la aplicación de este nuevo 
impuesto sobre Bienes Inmue
bles si se basa en los precios de 
un mercado con prácticas espe
culativas en alza, y que están 
alejados del verdadero valor de 
la tierra y de su rentabilidad 
agrícola real y Cuando la ten
dencia en el mercado europeo 
es contrariamente a la baja. Por 
otro lado, las rentas agrarias es
pañolas, así como los precios de 
la mayoría de los productos 
agropecuarios han venido ca
yendo en los últimos años, se
gún los datos de la propia Co
misión Europea, por las impli
caciones negativas en la aplica
ción de la política agrícola co
mún de carácter restrictivo en

los precios y en el mercado.

Efectos más duros

Los efectos más duros, sin 
embargo, pueden verse retrasa
dos hasta después de las elec
ciones municipales de 1991, ya 
que la normativa del nuevo im
puesto prevé durante el primer 
año de aplicación un 25% de 
reducción sobre el pago que se 
establezca. Pasado este año, se
gún ASAJA, los Ayuntamientos 
salientes de la consulta electo
ral tendrán en sus manos la po
sibilidad de aplicar en su totali
dad la subida del impuesto so
bre bienes inmuebles, acordada 
con anterioridad. Si se tiene en 
cuenta el afán recaudatorio de 
gran parte de los Ayuntamien
tos y la voracidad fiscal de Ha
cienda en los últimos años, no 
es de extrañar que los agricul
tores consideren con preocupa
ción la reforma contributiva, 
más cuando el campo español 
está viviendo un periodo de 
«vacas flacas» dentro de la 
CEE.

La Unión de Campesinos de 
Castilla-León (UCCL-COAG) 
presentará esta semana en rueda 
de prensa la Fiesta Campesina, 
que la COAG celebrará en Co
varrubias (Burgos) y sus aledaños 
el primer fin de semana de sep
tiembre.

Esta fiesta que el sindicato re
gional celebra por vez primera, es 
una tradición arraigada en otras 
Comunidades Autónomas, como 
Navarra, La Rioja o Asturias, 
donde los campesinos ponen el 
broche al final de los trabajos ve
raniegos en un encuentro de her
mandad entre todos aquellos que 
comparten unas mismas faenas e 
inquitudes en el medio rural cas
tellano-leonés.

Según la pretensión de sus or
ganizadores, esta fiesta se organi
za para todos los afiliados al sin
dicato y para todos aquellos 
hombres y mujeres del campo o 
que se sientan identificados con 
el mundo rural y sus tradiciones 
y costumbres.

Ocio y contacto

Con este acto festivo, la Coor
dinadora intenta reunir a todas 
aquellas personas para disfrutar 
de dos días de ocio y contacto 
dentro de un marco natural muy 
característico.

La primera acogida será el sá
bado 1 de septiembre en la plaza 
mayor de Covarrubias, desde 
donde se iniciará un recorrido tu
rístico por la zona de Santo Do
mingo de Silos, la Yecla y San 
Pedro de Arlanza. La segunda 
acogida será igualmente en la 
Plaza Mayor del pueblo a las 
ocho de la tarde, para después 
ser invitados a una sardinada con 
pan y vino de la tierra a orillas 
del Arlanzas. Más tarde está pre
visto un recital de música cas
tellana.

La jomada del domingo esta
rá dedicada a varios actos cultu
rales con dulzaineiros, gmpos de 
teatro, juegos autóctonos (bolos, 
petanca, tute, tanquilla) entre 
otras actividades.

única comunidad española

Cantabria, especializada en el 
trasplante de embriones en el 
ganado vacuno Sevilla. (EFE).

Algodoneros cortan las vías de 
acceso a Cádiz y Sevilla

Madrid. (Ical/C.A.).

Cantabria es la única Comuni
dad Autónoma de nuestro país 
que posee una Unidad de Trans
plante de Embriones de vacas se
lectas, cuya finalidad es el impul
so de la mejora genética ganade
ra de su cabaña bovina. Esta Uni
dad viene funcionando desde pri
meros de año en el centro de Me
jora Ganadera de Torrelavega y 
los embriones pueden ser impor
tados de los Estados Unidos o 
producidos por la propia Unidad, 
y cuentan con una subvención del 
50% de su coste.

La calidad del embrión es la 
del precio del mismo. Se dan dos 
categorías: una superior, cuyos 
embriones suelen costar alrede
dor de unas 23.500 pesetas, y otra 
extra, cuyo^ precio suele alcanzar 
las 37.500, aunque los precios 
reales no subvencionados son el 
doble.

Las categorías se diferencian 
por la producción de leche que 
las vacas pueden dar y que está 
entre los 8.500 kilos de leche al 
año para la clase superior y 
10.000 Kgs. para la categoría ex
tra.

Cientos de algodoneros cor
taron ayer con docenas de trac
tores Ias principales vías de co
municación por carretera y por 
ferrocarril entre las provincias 
de Sevilla y Cádiz para protes
tar por los bajos precios fijados 
para el algodón.

Los agricultores, convocados 
por la Unión de Agricultores y 
Ganaderos de Andalucía. 
(UAGA) y la Federación de 
Cooperativas Agrarias (FE- 
COAGA), cortaron la pasada 
madrugada la autopista que 
une Cádiz y Sevilla.

A las siete y media de la ma
ñana, atravesaron también sus 
tractores en la carretera Nacio- 
nal-IV a la altura del cruce de 
la localidad sevillana de Las Ca
bezas de San Juan y en la carre
tera comarcal que une Las Ca
bezas con el pueblo gaditano de 
Villamartín.

Un fuerte contingente de 
efectivos especiales de la Guar
dia Civil, con material antidis
turbios, se desplazó hasta los lu
gares donde estuvo cortado el 
tráfico, aunque hasta el mo
mento no han intervenido.

Los cortes produjeron colas 

de vehículos de varios kilóme
tros, sobre todo a la entrada de 
Los Palacios, donde se está des
viando el tráfico por la carrete
ra comarcal de Utrera.

Representantes de los agri
cultores han señalado que pi
den al gobierno que el kilo de 
algodón se pague a 120 pesetas, 
y no al precio fijado de 103, y 
que la administración les con
ceda una subvención de 3.700 
millones de pesetas.

En la comarca del Bajo Gua
dalquivir, se cultivan entre 
30.000 y 40.000 hectáreas de al
godón y viven de este cultivo al
rededor de cinco mil familias.
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RADIO
RADIO 4

00,00: Al fondo hay sitio. 02,00: 
Jazz tamos aquí. 03,00: Línea 
abierta. 06,00: A salto de cama. 
07,30: Informativo territorial y lo
cal. 08,00: España a las ocho. 09,00: 
Informativo territorial. 09,15: Ter
tulia. 10,00: Ahí le duele. 12,00: In
formativo Territorial. 12,10: Ahí le 
duele. 13,00: Plaza mayor. 13,30: 
Informativo temtorial. 14,00: Dia
rio de las dos. 15,00: Musical. 
16,00: Tierra nuestra. 17,00: Infor
mativo temtorial. 17,15: La calle 
de la estación. 19,00: Plaza Mayor. 
19,57. “Avila a las 19,57“. 20,00: 
Diario de las veinte. 20,30: Qué 
será será. 22,00: El quinto pino. A 
las horas en punto boletines in
formativos.

RADIO 5

00,00: Terraza de verano
01,00: La radio de las sábanas 

blancas. 03,00: Una pizca de sueño. 
06,00: A salto de cama. 07,40: No
ticias de Castilla y León. 07,53: In
formativo local. 08,00: España a las 
ocho. 09,00: Magazine local. 13,30: 
Informativo temtorial. 13,50: In
formativo local. 14,00: Diario de 
las dos. 15,00: Deportivo local. 
15,30: Musical. 16,00: Buzón Musi- 
caí. 17,00: La calle de la estación. 
19,00. Plaza Mayor. 19,30: Infor
mativo territorial y local. 20,00: 
Diario de las veinte. 20,30: Radio- 
gaceta de los deportes. 21,30: Luna 
de madrugada. 23,00: Veinticuatro 
horas. 23,30: La cinco en el Mun
dial de Baloncesto.

ANTENA 3

De lunes a viernes:
06,00: El primero de la mañana. 

07,55: Avance del primero de la 
mañana, edición Avila. 11,30: Viva 
la gente divertida. 12,00: Viva la 
gente de Avila. 14,00: Informativo 
local “Antena de Avila“. 14,30: 
“Deporte-3“. 16,00: Viva la gente 
de la tarde. 18,30: Viva la gente del 
cole. 19,00: Informativo regional 
“Antena de Castilla y León“. 19,20: 
Informativo local “Antena de Ávi- 
la“. 19,30: Los 33 de Antena 3, edi
ción Avila. 20,00: Viva la gente de 
la música (José Ramón Pardo). 
20,30: Gomaespuma. 21,30: La sa
lud es lo que importa. (Dr. Barto
lomé Beltrán). 22,30: Hora 0. 
23,40: Antena de la Bolsa. 00,00: 
Supergarcía en la hora 0. 01,30: 
Polvo de estrellas.

Finaliza la serie “El oro ne^o de Lomac”

Los amores de un jardinero en 
^^alentine Park^^

Madrid. Efe.

La desesperada y cómica his
toria de amor de un jardinero 
con una indolente muchacha es 
el argumento de la serie “Va
lentine Park”, que se estrena 
hoy en sustitución de las diver
tidas peripecias de los socios 
del club de golf de “El hoyo 
19”.

Producida también por Gen- 
tral Independent Television, la 
nueva serie contiene todos los 
elementos que caracterizan a lo 
que se ha dado en denominar 
humor británico.

Con excelente educación y 
una gran sutileza, los protago
nistas de “Valentine Park” se 
ponen de vuelta y media y co
mentan lo ridículos que pueden 
llegar a ser sus semejantes.

David Thewlis interpreta el 
papel de Max, jardinero muni
cipal en un parque, que se ena
mora total y irremisiblemente 
de la tan bella como inalcanza
ble Claire (Katy Newell).

Los dos guardas del parque y 
Tom, el jardinero jefe, pondrán 
todo de su parte para ayudar a 
Max en su delirio amoroso, 
pero sus “inventos” no van a te
ner precisamente mucho éxito.

La serie comienza cuando 
Tom, padrino de David, vuelve 
de sus vacaciones y se encuen
tra con la desagradable sorpre
sa de que su desastrado y gafe 
ahijado ha sido contratado 
como ayudante de jardinería.

Nicholas Heyde escribió seis 
capítulos de esta serie en 1988 
y otrós seis más en 1989, un to
tal de doce que la primera ca
dena de TVE emitirá a partir 
de las 14,00 horas.

“Otros pueblos”

A una semana de su conclu
sión, el espacio “Otros pueblos” 
emitirá hoy el último de sus re-

Protagonistas de la serie “Valentine Park”. TVE.

“El oro negro de Lomac”portajes, “El ombligo de la 
tierra”, sobre la isla de Salas y 
Gómez, para dedicarse en su 
despedida, el próximo miérco
les, al análisis de las diferencias 
entre los pueblos y los males del 
etnocentrismo y el racismo.

En el documental de hoy, “El 
ombligo de la tierra”, el sitio 
elegido es la isla de Salas y Gó
mez, situada a 370 kilómetros 
del lugar habitado más aislado 
del mundo, la Isla de Pascua.

Desde que los españoles des
cubrieran Salas y Gómez a fina
les del siglo XVIII, son conta
das las personas que han de
sembarcado en esta reserva de 
aves marinas, donde miles de 
fragatas, manutaras, piqueros y 
otras especies, no temen al 
hombre.

La serie “El oro negro de 
Lomac”, basada en la catástro
fe que produjo el vertido al mar 
en 1978 de los 272 millones.de 
litros de crudo que transporta
ba el petrolero Amoco Cádiz, 
concluye hoy con la emisión de 
su sexto y último episodio.

El periodista y escritor Otto 
Steiger noveló sobre esta catás
trofe, ocurrida frente a la costa 
de la Bretaña francesa, para po
ner de manifiesto el enfrenta
miento entre los seguidores del 
progreso a cualquier precio y 
los que prefieren respetar la na
turaleza y las tradiciones.

Esta coproducción franco-a
lemana, protagonizada por 
Pierre Mondy y María Schnei
der, será sustituida por la serie 
diaria “Dos que se aman”, que 
empezará el próximo lunes.

Cine en televisión

Comedia 
política de 
Monicelli

Madrid. Lid.

En TVE-2 se emite, a las 00.15 
‘Queremos los coroneles’, de Ma
rio Monicelli. Un diputado de la 
extrema derecha consigue acce
der al Parlamento. Se vincula a 
un grupo terrorista que ha aten
tado sin éxito contra la catedral 
de Milán. Para la próxima oca
sión, prepara una empresa más 
ambiciosa: nada menos que la 
toma del poder en Italia por una 
Junta Militar. El estrafalario pro
yecto de golpe de-Estado - ‘Ope
ración zorro negro’- se pone en 
marcha. Encabezan el reparto 
Ugo Tognazzi y Claude Dauphin.

Maternidad tardía

Televisión Española ofrece, a 
las 22.35 por la primera cadena, 
‘EI bebé ya está en casa’, dirigida 
en 1980 por Waris Hussein. Es 
una visión del inexorable paso 
del tiempo a través de una ma
ternidad tardía. Anna Kramer 
tiene su cuarto hijo a los 47 años, 
lo que le obliga a ella y a su ma
rido a adaptarse a la tarea de 
educar al niño. Sus tres hijos ma
yores viven su propia vida, y 
Anna, cada vez más cansada, 
contempla sus 47 años con gran 
amargura. Los principales intér
pretes son Coleen Dewhurst y 
Warren Dates.

“Guacho”

En TVE-2 se emite, a las 
16.30, ‘Guacho’, producción ar
gentina de 1953, con Lucas De- 
mare en la dirección y Tita Me
rello, Carlos Cores y Julia Sando
val en los papeles protagonistas. 
Un pescador se casa con una jo
ven a la que apenas conoce, rom
piendo su relación con su novia 
de toda la vida. El pueblo entero 
está sobrecogido por esta repen
tina e inexplicable decisión. La 
llegada del primer hijo parece 
traer la paz al matrimonio, pero 
no será así. Alguien ha abando
nado otro recién nacido.

17,25. EL DUENDE DEL GLOBO
17,30. LOS MUNDOS DE YUPI

H ^755 ^^^^^^ TELEDIARIO > ■
18,00. EN VERANO t^cd 7,45. CARTA
X —os ™,T0. K ™

08,00. BUENOS DIAS DIALES 0815 ^rj^
10,00. UN HOGAR PARA LOS 20,09. CONEXION CON LA PRO- rulares
ANIMALES GRAMACION NACIONAL 08,45 DIBUJ
10,45. AVENTURA 92 20,10. LOS CABALLEROS DE 09,10 BARRI
11,45. APAGA Y VAMONOS HOUSTON 09,35. TEEN
12,00. SANTA BARBARA 21,00. TELEDIARIO- 2 10,00. LOS
12,45. DIBUJOS ANIMADOS 2130. EL TIEMPO 10,30. KLIP
13,00. EL ARCA DE NOE 21 38 NOCHE DE HUMOR ^^M ^1- ^^13,30. MAGAZINES TERRITORIA- 7 7 NUCHt HUMOR
LES ,. 12,00. US
13,59. CONEXION CON LA PRO- • de guardia ^3 Qo gy^^g
GRAMACION NACIONAL • Las chicas de oro ^ qq luro
14,00. VALENTINE PARK 22,35. ESTRENOS TV 14 30 EL Ml
14,30. INFORMATIVOS TERRITO- TI bebé ya está en casa" - TI atentad
RIALES 00,10. DIARIO NOCHE 15,20. EL Ml

^ ’^°‘ 00'45. LAN CONDESA DE 15,35. ACUA
GRAMACION NACIONAL CHARNY - "Amigo y

01,40. DESPEDIDA Y CIERRE. 163. SESIO
D,áU. cL lltMru . Guacho
15,35. CRISTAL

_ _  18,05. EL MUNDO DEL CABALLO Echo Park, su corácter emprende- 
18,30. HABLANDO CLARO dor y decidido choca constaníe-

1 19,00. VIDEOMIX mente con sus jefes.
19,30. VERANO DEPORTE 17,35. DOCUMENTAL NATURA-

DE AJUSTE .Incluye : 09,00. CARTA DE SINTONIA. LEZA.
URA -ATLETISMO 09,30. EN ARMONIA. . "La vida privada de la gaviota
U CUERPO Desde el Estadio de Split (Yu- ^2,15. DOCUMENTAL. argentina".
Í TRADICIONES PO- S 'inl • "La guerra olvidado de Burma". 18,00. DIBUJOS ANIMADOS.

Campeo oto de Europa En di- ^3,15. VERANO EN LA COM- 18,30. BAHIA PELIGROSA.OS ANIMADOS H PLUTENSE. . "Red enredada".
O SESAMO 2115 FUTBOL ^3,30. ROSA... DE LEJOS. 19,00. BALONCESTO: Trofeo de
WOLF T c f k ^®^'^® P®*" sorpresa casarse la Comunidad. Desde el PalacioMUNDOS DE YUPI ^o úanriago Bernaneu ^^^ ^^j^.

Reol Madrid - A.C. Milan. En j„ ^„ „ ,j„,j, „„ j^ j„^. Mndrid-Villolba.
O NEGRO DE LOR- n j 1 r r • n To®' se encuentra triste por el re- 20,55. VERANO EN LA C0M-

chazo de María. PLUTENSE.
DOCE EN PUNTA heu (Madrid) ^ gg TELENOTICIAS. 21,00. TELENOTICIAS.

S PUEBLOS ; '' A OLIMPICA ^4 55 el TIEMPO. 21,25. EL TIEMPO.
DIARIO Balonmano 15 00. LOS VEVERLY RICOS. 21,30. TE PARA DOS.
ÍDICO RURAL 23,00. NOTICIAS - 2 . «eI bebé de los Bleusíer". 22,00. LUNA LLENA,
o" 23,30. PLAYA DE CHINA 15,30. CALIFORNIA. . TI muñeco diabólico".
RADOR - "Cruzando el Gran Mar" . "Anochecer". 23,25. TENIS: Open USA.
RIO FANTASTICO 00,15. MINICINE 16,20. CINE DE TARDE. 01,10. FIN DE EMISION (*).
memigo" - "Queremos los coroneles" . "Pánico en Echo' Park". .(*) El fin de Emision queda en
N DE TARDE 01,50. MUSICA N.A. El doctor Stoner traboja en ei función de la duración de los par-

02,20. DESPEDIDA Y CIERRE. Hospital de la Comunidad de tidos de tenis.
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ANUNCIOS POR PALABRAS
Horario de recogida de anuncios en nuestras oficinas de: TARIFA:
Plaza de Santa Ana, 2 Hasta 10 palabras
Mañanas: De 9,30 a 2. Sábados: De 9,30 a 12. (Mínimo)
Tardes: De 4,30 a 7,30. Cada palabra más
Los anuncios recogidos por la tarde se publicarán dos fechas despui +12% l.V. A.

350,— Ptas.
35,— Ptas.

ALQUILERES

—Universitarias de Avila bus
can chica para compartir piso 
en Salamanca. S 21.29.10

-Se alquila apartamento. 
Amueblado. Madrid. 2 dormi
torios. Zona Cea Bermúdez. S 
22.02.29

-Alquilo bungalow septiembre 
LA MANGA (Murcia); 6 ca
nias. S 21.15.46 (Avila).

—Se alquila piso y local comer
cial. ® 22.99.19.

—Se alquila piso. Teléfono 
225972. .

—Se alquila piso amueblado. ® 
22.43.56.

-SANTANDER. Septiembre, 
quincenas, apartamento centro 
Sardinero, garaje. 2 estudios 
céntricos, 2 personas. Piso cén
trico, máximo 5. Peñacastillo, 
cerca playas, apartamentos 1-2 
dormitorios, garaje. 
942/273054.

—LOCAL de 27 m' para tien
da o servicios. En C/ Arévalo, 
con estantería 3 metros y mos
trador. También se vende. Tie
ne el 45% en hipoteca, a pagar 
18 años. S 22.13.38.

PISO ALQUILER

3 dormitorios. Reforma- 
dísimo y muy confortable.

DEMANDAS

—Necesito chalet en alquiler. 
Preferible zona norte. S 
22.48.32

—Compro solar céntrico o casa 
antigua. ® 22.17.00.

«Ti HABITAT
En la zona de más FUTURO de Avila

VENDE
• NUEVA promoción de viviendas EN CONSTRUCCIÓN
• Totalmente exteriores y rodeadas de amplios espacios ajardinados y zonas de recreo.
• 4 dormitorios, 2 baños, amplio salón y 2 tenazas.
• Magníficas calidades, garaje.
• Muy ECONÓMICAS y con amplias FACILIDADES de pago.

•Plaza de la Fruta. S (Oficina. 2 Teléfono25.19.27

POR JUBILACION, se traspasa o se ven
de en PIEDRALAVES, acreditado BAR- 
RESTAURANTE, con excelente clientela, 
pleno rendimiento.

Teléfono: (91) 866.53.67.

COCHES VENTA

—Se vende taxi de Avila S (91) 
4085335

Automóviles

TAPIA
ALQUILER SIN CONDUCTOR

DE TURISMOS, FURGONETAS Y 
MINIBUSES

C/ Segovia, 24 (garaje)

(Parque San Antonio)

Teléfono: 22 22 33

Turismos en Venta:

FORO-FIESTA 1.4 20.000 Km UN año 
PEUGEOT 205 S.R. 12.000 Kms. 
OPEL CORSA SWING 1.2 45.000 
kilómetros
ALFA ROMEO 1.7 QV 40.000 Kms.
DOS años
FORD-ORION, Diesel, seminuevo 
OPEL-ASCONA-Diesel 40.000 Kms.

Muchos modelos más

REVISADOS Y 
CON GARANTIA

MOTO-HONDA CB.R. I.008-F-2.000 
kilómetros.

TRABAJO

—Se necesita empleada de ho
gar externa S 21.17.44

—Se necesita empleada de ho
gar externa. íS? 22.75.94

— Se necesita encargado y 
aprendiz para Café-Bar.® 
22.25.72

—Necesito chica para Madrid. 
Sueldo 50.000. ® 21.15.46. 
(Avila).

—Se necesita ayudante de Char
cutería o Carnicería. S 25.05.44. 
De 10 h. a 14 h.

—Matrimonio para guardas en 
finca de pastos. Provincia Avila 
límite Salamanca. ® 
<908)10.17.23 (Noches).

—Se necesita empleada de ho
gar externa, de 10 a 2. C/ San 
Juan de la Cruz 20; escalera iz
quierda. 4°-l.

—Se necesita empleada de hogar 
externa. ® 22.43.24.

— Se necesita camarero. ® 
22.76.22.

—Necesito empleada de hogar 
interna S 227283

—Se necesita cocinero. Teléfo
no (983) 800612.

—Se necesita aprendiz de 16 
años. S 21. 39.22.

— ¡URGENTE! Estudiante de 
Arquitectura para clases de 1° 
de BUP.

—Urge empleada de hogar para 
Las Berlanas. ® 26.01.72.

PISOS VENTA

—Se vende piso edificio Los Je
rónimos. 4 dormitorios. Garaje 
y trastero. ® 25.16.46

—Se vende piso. S 25.05.44 (De 
10-14 horas).

—Gredos. Vendo chalet bara
to. ® (91)- 474.25.65. Noches.

Pomar vende piso en Paseo 
de San Roque. Salón, 4 Dormi
torios, cocina y 2 baños, garaje. 
Muy soleado.
Pomar vende piso de 90 nv2 
en Avda, de la Juventud. Cale
facción central.
Pomar vende piso de 100 
nv2 en zona del Hospital. Gara
je. Zonas comunes ajardinadas 
y con piscina.
Pomar vende vivienda en 
construcción junto al Casino. 
Garaje y trastero. Pago hasta en 
15 años.
Pomar vende chalets adosa
dos en Plaza de S. Andrés. Con 
garaje y a estrenar.
Pomar vende Chalets en 
“Las Hervencias”, con parcelas 
de 1.000 y 2.000 m\
Pomar vende chalets adosa
dos en “Las Paneras del Rey”. 
Desde 135 m/í Garaje. Finan
ciación a 15 años. Entrega de 
llaves en diciembre.
Pomar vende piso todo exte
rior en Zona de San Antonio. 4 
dormitorios. 130 m/í Paza de 
garaje.

^ 1*11 ALAI!
San Joán 4e ta Cruz, 20.3A3» 
Teléf.: 22.5035 * 05004. AVILA.

TRASPASOS

—Se traspasa Café-Bar. Zona 
Vallespín.® 22.13.23 (Noches).

VENTAS

—Plazas garaje. Centro Avila. C/ 
San Juan de la Cruz, 9. Venta In
mobiliaria BUSQUE, S.R.L. ® 
21. 24. 17 (4-8 tardes).

—Se vende o alquila Carnicería. 
Llamar: ® 22.44.60.

—Se venden máquinas de escri
bir marca Lexicón 80 por 
25.000 pesetas. C/U ® 253123. 
Preguntar por Jesús

— ¡Ocasión! Muebles oficina 
usados, mesas, armarios, Etc... 
Servimos domicilio 923-252996.

En Urbanización de 
Piedralaves vendo 
piso con plaza de 
garaje y piscina. 
Precio interesante.
Teléfono:

(91) 966.50.71.

VARIOS

—Clínica legal. Interrupción 
voluntaria del embarazo y pla
nificación familiar. Centro Clí
nico El Bosque. ® 
(91)-202.59.45 y 202-59.46

SE ALQUILA 
PUESTO DE 

PESCADERÍA
Bien situado, gran afluen

cia de público.

Teléfono 223012. Llamar 
de 9,30 a 1,30 mañanas.

Apartamentos Mercado Chico.
Pisos económicos.
Pisos lujo.
Fincas rústicas de recreo y para explo
tación.
Locale.s comerciales.

¡VISITENOS!

Anúnciese 
en 

EL DIARIO 
DE AVILA

—Se traspasa Disco-bar. Zona 
Vallespín ® 224977 y 212702

Habitat: Sepa encontrar su Ha
bitat. Si quiere vender, si quiere 
comprar, siga los nuevos sistemas 
en gestión inmobiliaria.
Habitat: En Arévalo. Local 
acondicionado de nueva construc
ción de 60 m\ Muy bien cuidado. 
En funcionamiento.
Habitat: Plaza Teniente Aréva
lo. Locales comerciales desde 30 
m\ En construcción. Próxima en
trega. Magníficos accesos por pla
za. Facilidades de pago.
Habitat: Zona Avda, de Portu
gal. Local totalmente acondicio
nado y en excelente estado de 35 
m\ Buen precio.
Habitat: C/ Arévalo. 30 mí Lo
cal comercial recién pintado. 
Acondicionado en su totalidad. 
Apto para cualquier tipo de ne
gocio.
Habitat: Zona Estación de 
Ferrocarril. 356 m^ acondiciona
dos actualmente de almacén. Pa
tio de 127 mí Con agua, luz, ser
vicio y teléfono. Buen acceso.
Habitat: En construcción. Loca
les en construcción. Hasta 700 m‘ 
a distribuir según necesidades. 
Magnífica fachada con posibilidad 
de abrir amplios escaparates.
Habitat: Entre la Plaza de San
ta Ana y el Jardín del Recreo. 
Acondicionado de almacén. 120 
m' con posibilidad de doble plan
ta.
Habitat: En la misma Avda, de 
Portugal. Con excelente^ acceso 
por dos entradas. 227 m‘ semia- 
condicionados. Magnífico para 
instalar en él todo tipo de nego
cio, sobre todo hostelería.
Habitat: Ideal para cualquier 
negocio. En la Avda, de Madrid. 
Local de 209 m’ acondicionado 
totalmente y con amplia superfi
cie de exposición. Oportunidad.
Habitat: Oficina de 100 m' en la 
C/ Vallespín. A 15 metros del 
Mercado Chico. Exterior y muy 
soleada. En perfecto estado.
Habitat: Su agencia. Locales, 
pisos, chalets, solares, alquileres. 
Plazuela de la Fruta, 8. Teléfono; 
25.19.27.

LA HERMANDAD 
DE DONANTES 

DE SANGRE 
TE NECESITA

HAZTE 
DONANTE 

DE SANGRE
LLAMA AL 
22 - 60 -50
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El Ayuntamiento busca fórmulas para 
que la Junta restaure el convento de 

San Pablo
El presupuesto se dispara a 180 millones, al 

tratarse de un proyecto especial
El Ayuntamiento de Las Navas del Marqués, ante la indecisión 

de la Junta de Castilla y León para acometer las obras del 
convento de San Pablo, ha encargado la realización de un estudio 
para continuar la restauración de éste, que fue declarado 
monumento histórico-artístico en el año 1982. En una primera 
aproximación, se estima que el proyecto, dado que tiene un 
carácter especial por su calidad de monumento protegido, puede 
alcanzar un presupuesto de 180 millones de pesetas.

Avila. Félix Rosado.

Varios representantes de la 
corporación municipal de Las 
Navas del Marqués se desplaza
ron en el pasado mes de mayo 
hasta Valladolid, con la intención 
de mantener una entrevista con 
el Consejero de Cultura y Bienes
tar Social de la Junta de Castilla 
y León, Javier de la Riva. El mo
tivo de la visita no era otro que 
el de volver a plantear ante las 
autoridades regionales, el com
promiso adoptado por la Junta 
para restaurar el convento de San 
Pablo.

La sorpresa de la Comisión 
navera que se desplazó a la capi
tal autonómica fue mayúscula, 
cuando, según fuentes del propio 
Ayuntamiento, el consejero seña
ló que en estos momentos era im
posible continuar con la restau
ración.

No había ninguna posibilidad 
económica para este monumen
to, dado su inutilidad en su actual 
estado. No la había, salvo que se 
justificase el motivo de la restau
ración. Que no podía ser menos 
que uno material: darle un uso.

La única vía posible quedaba

Convento de San Pablo, construido por Pedro Dávila, primer marqués de Las Navas en el año 1546. El monumento fue declarado 
monumento histórico artístico en el año 1982. FOTO: ROSADO.

abierta pues a que el Ayunta
miento elaborase un proyecto 
que diese al convento una utili
dad convincente. Y la solución de 
la corporación no se ha hecho es
perar. Han sido meses, pero al fiñ 
en el último pleno celebrado, se 
acordó encargar el proyecto para 
convertir el convento en un Cen
tro Cultural.

El estudio ha sido asignado al 
arquitecto José Ramón Oria. 
Ahora, el problema sigue deri
vándose del aspecto monetario.

La obra tiene que realizaría una 
empresa especializada. Y el pre
supuesto puede alcanzar los 180 
millones de pesetas.

Claro que no todos los gastos 
correrán a cargo del Ayunta
miento. Una parte muy impor
tante, según ha podido saber este 
periódico, en una cena informal 
se habló de que la Junta podría 
aportar hasta el 80% de esa can
tidad.

La duda surge a la hora de eje
cutar la obra. Porque si, como 

publicó EL DIARIO DE AVILA 
hace cuatro años, el proyecto que 
diseñó la Junta en tres fases cos
taba 60 millones, que se eleve 
hasta 180 es triplicar una obra, 
que por desidia o abandono de la 
Junta se paró, cuando bien po
dría estar más que avanzada.

Eso sí, la Junta, ahora no tie
ne excusa: si da dinero para edi
ficios culturales, tiene que darlo 
para restaurar el convento de San 
Pablo. t

JOSÉ MARÍA MUÑOZ OUIRÓS

El espantapájaros
En medio del sembrado se di

visa, con su figura maltrecha y 
dócil, estaca y ropa desgastada, 
moviéndose a impulsos del vien
to, como a ráfagas de música des
controlada, de acá para allá, y 
desde lejos parece la locura de un 
muñeco fojo y desaliñado.

Fue naciendo con la chaqueta 
en desuso, que sirvió tantos años 
hasta desfundarse, hasta hacerse 
añicos, descolorida, y aquel som
brero que tenía las alas deforma
das y fue verde algún día. La ca
beza es la escoba que se ha ido 
pelando sin darse cuenta, arras
trada por los gallineros y los pa
tios. Y todo ello, ahora, en me
dio del sembrado, como en car
naval, es la mentira disfrazada, el 
guardián del sembrado, el espan
tapájaros que en Castilla, de 
cuando en cuando, asoma entre 
los árboles, aparece como el 
ahorcado que vuela sin moverse, 
frágil y maleable, espectro de sí 
mismo, dando miedo a los pája
ros que se acercan y huyen, ino
centemente, que llegan a picar el 
trigo o la cereza y escapan sobre
saltados por la extraña presencia 
del inocente monstruo.

Los vientos fueron desaliñan
do más su endeble figura desva
lida, casi sólo restos de los restos, 
y no se adivina su traza de jardi
nero plantado entre los frutos, 
casi no se adivina su figura dere
cha y algo cansada de su guardia 
perenne, aguantando todas las 
inclemencias duras de la noche y

el día, sin descanso, sin tregua 
para seguir posando en su fingi
miento constante. Allí está dedi
cando su tiempo a espantar a los 
pájaros, a los jilgueros que trinan 
al oído sus notas, del gorrión 
amigo, la oropéndola triste en el 
graznar de los vencejos que so
brevuelan su sombrero roto y 
descolorido. Todos en su tenta
ción de asomarse al sembrado, de 
posarse en el árbol, de picar la 
fruta, golosos, expectantes de los 
movimientos del guardián mis
terioso.

Un día fueron acercándose 
hasta sus brazos en aspa, y se po
saron, sintiendo que nada suce
día, que la bondad de aquél ha
rapo nada impedía su temor, y 
descansaron sobre su sombrero, 
viendo el paisaje desde los mis
mos brazos del muñeco, amigan
do con aquel enemigo que no se 
movía, y se llenó de pájaros, y se 
llenó de alas, y acudían desde le
jos hasta aquel sembrado en ple
nitud que guardaba un siniestro y

bondadoso vigía. Fueron picando 
el grano hasta la saciedad, día a 
día, extrañados de la impasible 
mirada del espantapájaros, extra
ñados de la libertad ganada, y 
todo el campo se alumbraba de 
un sol intenso, todo el campo se 
llenaba de júbilos y juegos en el 
aire, pajarería abierta que se ali
mentaba ante la consentida pre
sencia del amigo.

El labrador lo supo de repen
te, lo notó cuando ya era irreme
diable: no entendió cómo el sem
brado era un campo de plumas y 
su fruto sólo restos que el. paso 
de las aves convirtió en casi nada. 
Antes nunca había sucedido. 
Miró al espantapájaros y debió 
de notar cierta bondad en su pos
tura, un gesto que nada le gustó, 
posiblemente no espanta nada, 
no servía. De un manotazo se 
derrumbó en el suelo; la escoba 
y el sombrero y la chaqueta vola
ron hasta caer de golpe en el 
sembrado, hasta deshacerse cada 
cosa por su lado. Allí maltrecho 
quedó como si hubiera llegado de 
un naufragio, como un náufrago 
de los campos eri la fresca noche 
silenciosa y oscura.

Los protagonistas radiofónicos en 
Venero Claro

Cada día y desde esta pá
gina queremos agradecer a 
los que hacen posible este 
tiempo de radio, su partici
pación en el programa

Para ayudamos a conocer 
las localidades de nuestra 
provincia, cada tarde conta
mos con un invitado espe
cial. Hoy, D. VÍCTOR

Pedro López Muñoz.

CARRETERO SANCHEZ, 
secretario del Ayuntamiento 
de Santa María del Tiétar.

En nuestro concurso, en 
el que pueden participar los 
niños y niñas de 1 a 12 años, 
formulamos una pregunta. 
Desde esta página queremos 
ayudarte a que tú juegues 
con nosotros y por eso te re
cordamos una vez más esa 
pregunta que te dará la 
oportunidad de ganarte el 
juego del verano, “la bola 
loca”. Sabrías decimos, 
¿cuántas inyecciones ha 
puesto el doctor en la Colo
nia Infantil de Venero Cla
ro?

Y, además, en la recta fi
nal de este tiempo de radio 
contamos con un PROTA
GONISTA, distinto cada 
día. Hoy, D. PEDRO LÓ
PEZ MUÑOZ, médico y 
presidente de la Caja de 
Ahorros de Ávila.

LONCE OBRA SOCIAL

22.929
Tu Academia...

INFORMECA
Los mejores medios didácticos con 
los mejores profesionales.
Plazo de lo Victoria, 11-1.’ y 2.’
Teléfono: 21.37.34 - 05001 - AVILA

CAJA D AHORROS D AVILA
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